

Equívocos y contradicciones Librecambismo "pour la galerie"?

El presidente de la delegación argentina a la Conferencia de La Habana, señor Pueyrredón, ha planteado en el seno de la comisión respectiva un asunto de la mayor importancia: la necesidad de dar al panamericanismo un contenido positivo, una base más firme, con el acercamiento económico de los países de América.

Ha propuesto el delegado argentino "que los gobiernos que forman la Unión Panamericana adopten medidas para suprimir o reducir las barreras aduaneras exageradas (subrayamos) que afectan la libertad del comercio interamericano; que se supriman las trabas a la libre circulación y al comercio de la producción agrícola en todos aquellos productos en que la supresión no constituye un peligro para los intereses del país y de sus trabajadores", y que las medidas de policía sanitaria se ajusten a normas serias y regulares.

Para fundar sus proposiciones, el señor Pueyrredón, después de condenar las altas tarifas aduaneras, se ha referido a la tendencia económica mundial que se muestra partidaria de la anulación de las trabas al comercio, recordando la declaración de los 165 banqueros e importantes industriales de quince países, entre ellos los Estados Unidos, que recomendaron la desaparición de las barreras aduaneras, y agregaron que no habría posibilidad de mejoramiento económico para Europa hasta que los políticos de todos los territorios del viejo y nuevo continentes comprendieran que el comercio no es una guerra, sino el proceso del intercambio, y que "en tiempos de paz nuestros vecinos son nuestros clientes y su prosperidad es condición de nuestro bienestar".

Hemos de creer en las proposiciones librecambistas del señor Pueyrredón y del gobierno, en nombre del cual ha hablado?

Las propias proposiciones de aquel son ambiguas, adolecen de visibles reticencias. Condenan las barreras aduaneras, pero en cuanto sean "exageradas", calificación que

no aceptarán nunca los países que las mantengan, ni los industriales protegidos, quienes, como nuestros azucareros, no piensan sino en la conveniencia de elevarlas. Y, por lo que hace a los productos agrícolas, particularmente, la reserva o la excepción admitida justifica hoy y justificará mañana la perpetuación del mal contra el que se clama.

En los Estados Unidos ha de saberse que nuestros gobernantes condenan sólo el proteccionismo ajeno, mostrándose siempre dispuestos a fomentar el propio; y eso impedirá que la proposición argentina sea tomada en serio mientras no prediquemos con el ejemplo, si no entramos solos en la nueva vía, por lo menos negándonos resueltamente a internarnos aún más en el mal camino, rechazando las incitaciones de ciertos gremios.

Para agrandar a los ganaderos, el gobierno hace proclamar en La Habana su repudio del proteccionismo norteamericano, que cierra el mercado de los Estados Unidos a nuestros productos agropecuarios. Pero, al mismo tiempo, promete a los industriales aumentar la protección aduanera de que gozan, en perjuicio de la importación de todos los países, incluso el ya nombrado, que es al que va dirigida la prédica librecambista del señor Pueyrredón.

Se quiere otra prueba de que no hay, en realidad, una idea clara y sincera, en nuestro mundo gobernante, respecto a la supresión de las trabas al intercambio comercial, no sólo con América, sino con todo el mundo? Pues ahí están las promesas hechas en Mendoza a los industriales en general por el hombre que aspira a sustituir al actual gobierno, y se jacta de proponerse continuar la política del mismo!

Hay en las proposiciones del señor Pueyrredón, y en el discurso con que las ha fundado, otro detalle — su oposición a que se tome en cuenta para algo la diferencia en el costo de producción —, que merece capítulo aparte.

La independencia de Puerto Rico, la conferencia de La Habana y el panamericanismo de Mr. Hughes

Naciones libres y semilibres están representadas en la sexta conferencia panamericana. De toda la América latina, el único país que falta es Puerto Rico.

Puerto Rico es una colonia norteamericana.

Cuba, prácticamente, es un protectorado norteamericano.

La suerte de las dos islas antillanas caracteriza el "idealismo práctico" de que habló Hughes en La Habana.

Para ayudar a Cuba y Puerto Rico a sacudir el yugo colonial, Norte América declaró la guerra a España. Venió y en París se hizo entregar, "ad majorem Monroe gloriam", Puerto Rico, y en Wall Street redactó la emienda Platt.

Más libre, sin embargo, no es de extrañar que en Cuba se levanten voces amigas de Puerto Rico, para reconocer su derecho a la independencia.

El 23 de noviembre de 1927, los diputados Marcelino Garriga, A. Bravo Acosta, Joaquín Mesa, doctor Rodríguez Cremé y Benito Remedios presentaron la siguiente proposición a la cámara de representantes:

"Los representantes que suscriben proponen a la cámara que adopte el acuerdo de reconocer el derecho de Puerto Rico a constituirse en república libre, soberana e independiente, y que se recomiende al ejecutivo que dé instrucciones a la delegación de Cuba a la sexta conferencia americana que se celebrará en La Habana en el mes próximo para que solicite de las naciones americanas que reunidas, el reconocimiento de la independencia de Puerto Rico, en interés de la solidaridad continental, y como homenaje y respeto a los mártires que libraron a las Américas del yugo colonial europeo; y que se envíe copia de esta resolución a todos los gobiernos y parlamentos de América."

En los fundamentos de tan interesante proposición se decía:

"El partido revolucionario cubano se constituyó para establecer la independencia absoluta de Cuba y fomentar y auxiliar la de Puerto Rico."

En virtud de ese pacto entre las dos grandes Antillas, los puertorriqueños formaron filas en el ejército libertador, entre los cuales se destacó el valeroso general Rius Rivera, y en el exterior, prestando valiosos servicios a la causa de nuestra independencia, no siendo posible olvidar la labor noble, desinteresada y efectiva que, durante treinta años consecutivos, prestó el patriótico doctor Ramón Emeterio Betances como representante en París de la revolución cubana.

La intervención de Estados Unidos de

El Partido a la prueba Gran suscripción electoral

Suma anterior	\$ 6.247,15
Un omnibus	200,--
José Suárez, lista N. número 4525	2,--
Angel Mariani, lista N. número 2472	2,--
José Urribarri (1 día de jornal)	5,--
Gil M. y Oscar F. Tapia, lista N. número 3590	11,--
M. Larsen	10,--
José Bruselas	10,--
Ridderstad	10,--
Félix Casas	5,--
Camilo Schiavè	5,--
Guardamagre	2,--
Camilo Gambrazi	10,--
Un ciudadano, en memoria del doctor Justo	100,--
Total	\$ 6.615,15

De la "nueva sensibilidad"

Mal camino para intelectuales jóvenes...

En el órgano personal del señor Irigoyen encontramos una información que por no ser corriente en esa clase de prensa, deja de sugerir amargas reflexiones.

Se trata de un grupo de personas que se llaman a sí mismas "intelectuales jóvenes", las cuales han formado un comité irigoyenista con el único objeto, al parecer, de incensar al "hombre" presunto candidato del "personalismo" a la presidencia de la república.

Estos "intelectuales jóvenes", han resuelto, en su reunión de anteañoche, publicar un libro que versará "sobre la personalidad del doctor Hipólito Irigoyen".

Siempre nos ha parecido un sintoma deplorable observar en los jóvenes, sobre todo si son intelectuales, esa tendencia que lleva a endiosar a los hombres, cualquiera que sean los méritos, reales o supuestos, que se les atribuyan.

Pero en el caso actual, tratándose de Irigoyen, presunto candidato a la presidencia de la república, el homenaje que se piensa tributarle nos parece desde luego inconveniente, no sólo por los bajos móviles que supone en quienes lo idearon, sino también por la falta de carácter que revela.

No es ese, evidentemente, el mejor camino que los "intelectuales jóvenes" pueden escoger si quieren honrar de veras su título y hacerlo respetado, aunque es posible que los reportes ventajas y favores personales, como ocurre a los que medran con los poderosos.

Causa lástima, francamente, ver cómo gente salida de las universidades no encuentre otra manera de abrirse paso, sino adúlndolo y arastrándose a los pies

Siguen llegando mensajes de condolencia por el fallecimiento del senador Justo

Condolencias recibidas por la Dra. Alicia Moreau de Justo

Sección 7a. — Cumpliendo una resolución unánime de los compañeros de nuestro Centro, reunidos en asamblea el día 17 del corriente, y dolorosamente impresionados por el inesperado fallecimiento de nuestro maestro, compañero y amigo doctor Juan B. Justo, envío a usted la presente significando nuestro pesar por la pérdida de persona tan querida y respetada.

Al unir nuestra pena a la suya, lo hacemos con el propósito de trabajar por los ideales que nos enseñó y fueron el norte de su vida. — Saludo a usted cordialmente. — M. Martínez López, secretario general.

R. de Escalada, 17. — La Fraternidad, sección II. de Escalada, ante la inesperada desaparición del maestro ejemplar, que dio sus energías y esfuerzo por la clase trabajadora, J. B. Justo, resolvió, en asamblea del 16 del actual:

- 1o. Ponerse de pie en homenaje a la memoria del luchador ejemplar.
- 2o. Transmitir a usted y familia sus más sentidas condolencias por pérdida tan irreparable. — A. Baen, presidente; Juan Sarry, secretario.

DEL DOCTOR JOSE G. RIVAS

José G. Rivas saluda muy atentamente a la distinguida doctora Alicia Moreau de Justo y le hace presente su condolencia por el fallecimiento inesperado y prematuro de su digno esposo — mi viejo amigo y querido colega —, de quien fui siempre admirador por sus virtudes, su austeridad y sus perseverantes condiciones y constancia para buscar el bien y ejercitarlo con amor, bien que otros harán, pero que en el era innato y constituía su religión y su fe.

Le ruego haga extensiva esta condolencia a toda la apreciable familia del doctor Justo.

Cartas dirigidas al Dr. Nicolás Repetto

Capital, enero. — He sentido profundamente la muerte del que en vida fue el doctor Juan B. Justo, talentoso ciudadano que al desaparecer deja un grande vacío en las filas de la democracia.

Justo era un hombre ecuaníme y enemigo decidido de la tolerancia, que perjudica las sanas costumbres partidarias. De ahí que para algunos era de carácter acre e intolerante.

Ante su deceso, se impone redoblar la acción para el triunfo de los ideales socialistas. — Z. de León.

Mercedes, 16. — Hago llegar ante usted, como socialista de cuerpo y alma, el dolor que me agobia por la pérdida de nuestro querido maestro doctor Juan B. Justo; el más grande hombre de

LOS ACTOS DE HOY

Sección 3a. — En California y Montes de Oca, a las 21 horas. Oradores: Juan Antonio Solari y senador Mario Bravo. Tema: "Actualidad política".

Sección 16a. (Belgrano) — En Montañeses y Monroe, a las 21 horas. Oradores: Emilio T. Ferrando, Gaspar Mortillaro y diputado Joaquín Coca.

La labor de Justo en Hispano-América

Acaba de llegar a manos de la esposa del doctor Justo una carta procedente de Ahuachapán, república de El Salvador, dirigida a nuestro querido maestro por los secretarios de la universidad popular "Cultura Proletaria", en cuya tribuna, según reza en el sello, "sólo se admite a los hombres libres". La carta dice así:

"Ahuachapán, 25 de diciembre de 1927. — Doctor don Juan B. Justo, delegado permanente de esta Universidad Popular. Buenos Aires. — Nuestro distinguido compañero y amigo: Con cuánto placer nos dirigimos a Vd. para saludarlo y desear que su salud se conserve íntegra y manifestarle por otra parte el agradecimiento que tiene esta institución de cultura social por los magníficos impresos de toda clase que nos envía, y que están enriqueciendo esta biblioteca; Vd. guarda lugar predilecto entre los que nos ayudan desde ese país hermano.

En este momento acabamos de recibir 5 paquetes que Vd. nos envía con tanto cariño y con tanto amor.

El compañero doctor Mariano Corado Arriaza — que lo consideramos maestro como a Vd. — vive trayendo su nombre a cada paso, lo mismo que el del doctor Alfredo L. Palacios, que es también delegado nuestro en esa. El referido compañero doctor Corado Arriaza nos envía también un saludo por Vd. y el agradecimiento más profundo por la hermosa prensa que le acerca; acaba de recibir paquetes de prensa de Vd.

Aquí en nuestra biblioteca de preferencia la Argentina y Méjico, tiene su prensa lugar predilecto.

No se olvide de nosotros que le corresponderemos aunque sea con el afecto más sincero y espontáneo.

Todos los compañeros lo saludan fraternalmente.

Somos de Vd. respetuosamente. Por la causa del proletariado. — Carlos Escalante, secretario general. — Delfín Pérez, secretario del interior."

de los que pueden recompensar su desvelo, cuando es tan hermoso luchar, aunque sea sufriendo, para conquistar su puesto al sol.

Carta dirigida al doctor Adolfo Dickmann

Deán Funes, 18. — A pesar de los días transcurridos desde el fallecimiento del ilustre argentino doctor Justo, poderosa mentalidad puesta al servicio de la democracia e incansable luchador por la elevación moral y material de la clase trabajadora, permítame adherirme al dolor que experimenta el Partido Socialista.

Ruégole quiera ser intérprete ante la familia del extinto, de mi pesar. — J. M. Garzón.

Mensajes dirigidos al C. E. y a LA VANGUARDIA

Junín, enero. — Pasado el primer momento de intenso dolor de la clase trabajadora, por el fallecimiento del esclarecido ciudadano doctor Juan B. Justo, de quien guardo gratos e inolvidables recuerdos desde hace 30 años, quiero unir mi pésame al del pueblo argentino. Rúegoles también transmitan a la digna esposa del maestro, doña Alicia Moreau de Justo y a la anciana madre A. Castro de Justo — en quien la fatalidad parece haberse ensañado arrebatándole en pocos días dos seres queridos — análogas condolencias. — Juan C. Alerino.

Maipú 23. — "En nombre de los socialistas de Maipú expreso nuestro pésame a su digna familia por la pérdida de nuestro querido maestro doctor Juan Bautista Justo.

Justo ha muerto! Pero no para la presente y futuras generaciones, en quienes quedará imborrable la enseñanza y la labor del maestro socialista, que dio su vida entera en aras del bienestar colectivo.

Como mejor homenaje, honremos su memoria siguiendo su ejemplo. — Federico Otero, secretario general.

(Continúa en la 2a. página)

En el puerto se viola la ley de pago de salarios en moneda nacional

En plena capital se viola la ley de pago de salarios en moneda nacional, a ciencia y paciencia de las autoridades. La empresa portuaria J. Murchison & Co. paga con bonos iguales al que reproducimos en facsímil a los obreros.

Los bonos se cambian en una oficina de la empresa sita en las calles Gaboto y Lamadrid, instalada en un corralón, en días y horas determinados, y en los almacenes circundantes.

Quizá la empresa Murchison no espe-

Nos consta que las autoridades de la zona no ignoran el "sistema" de pago de los señores Murchison. No han de ignorar tampoco su prohibición expresa por la ley de pago de salarios en moneda nacional. Conocen la oficina donde se canjean los bonos y, con toda seguridad, los almacenes que los admiten a cambio de mercaderías o de comisión.

Y no sólo el destacamento local no trata de hacer cumplir la ley, sino que colabora con sus violadores. Al compa-



FACSIMIL DE UN BONO MURCHISON

cula con los bonos. Creemos más bien que recurrirá a ellos para no andar con dinero por la zona portuaria.

Pero con ello perjudica a los obreros imponiéndoles una molesta inútil, pérdida de tiempo que podrían emplear en algo mejor, y fomenta la especulación. Indudablemente, si los almaceneros se hacen cargo de los bonos, no será gratis; se cobrarán en comisiones o en mercaderías, con merma evidente del salario del obrero.

Y además viola la ley de pago de salarios en moneda nacional.

Como anunciáramos en su oportunidad, el 15 de febrero se realizará en el teatro Colón el funeral cívico que organiza el Comité Ejecutivo del Partido Socialista a la memoria del senador Justo, acto que, dadas las adhesiones recibidas, ha de asumir indudablemente proporciones grandiosas.

Aunque no ha sido posible confeccionar aún el programa definitivo, puede adelantarse que en la parte musical figurarán los siguientes números: La Internacional (coro y orquesta); Gloria; de la Misa solemne; de Beethoven (coro y orquesta); Marcha fúnebre del Crepúsculo de los Dioses; de Wagner (orquesta).

Hasta la fecha, se ha obtenido el concurso del coro de la Unión Coral Argentina, compuesto de 100 voces, y de la orquesta de la Asociación del Profesorado Orquestal, compuesta de 90 profesores dirigidos por el maestro Castro.

En el escenario, se exhibirá un busto expresamente hecho para este acto por el escultor argentino Soto Avendaño.

La comisión de homenaje ruega a las instituciones socialistas, gremiales, cooperativas, culturales y demás que deseen estar representadas, que se apresuren a enviar su adhesión a fin de poder darles una ubicación adecuada en el escenario.

En breve publicaremos la lista de oradores, como también, las indicaciones necesarias a fin de obtener entradas para este acto.

La situación municipal de Comodoro Rivadavia

En su visita a los yacimientos petrolíferos de Comodoro Rivadavia, los diputados Enrique Dickmann y Pena se han informado de la situación irregular de la municipalidad de la ciudad de Comodoro Rivadavia, que está aca-

ñando un conflicto interno del consejo deliberante, e intervenida por el gobierno federal, quien hace mesas mandó de intervenir al teniente coronel retirado señor Anschutz.

En una asamblea popular realizada en la ciudad de Comodoro Rivadavia con la presencia de los diputados Dickmann y Pena, el vecindario manifestó su deseo de que se le devuelva su gobierno municipal, y por lo tanto pedían a los diputados socialistas presentes intercederian ante el ministro del interior para que ordene se convoque, cuanto antes, a elecciones.

En este mismo sentido el diputado Dickmann recibió los tres telegramas cuyo texto publicamos:

C. RIVADAVIA, 13. — En mérito al alto valor que nos merece su promesa, rogámosle la haga efectiva solicitando ministerio interior haga cumplir ley ordenando intervinor convoque elecciones brevedad posible. Esperamos respuesta. — Cordiales saludos — Pedro Clariotti.

COMODORO RIVADAVIA, 19. — Confiamos sus promesas interprete anhelos vncial esperamos de su gestión ante ministro interior pronta realización elecciones ésta. — Cordialmente. — Justo Carrozz, Fernando Lavit, Secundino Lamaña, R. Schioldaz, Germán Pérez, Francisco Mariños, N. Moral, Esteban Ovejeros, Julio Rivera, José Rosztoif, M. Braña, Elías Fernández Torres, Luis Sicardi.

COMODORO RIVADAVIA, 21. — Principios de Partido impulsamos dirigimos batallador diputado recordándole manifestaciones hechas su reciente visita. Confiando consiga pronta realización elecciones y devoluciones autonomía pueblo con gobierno propio. — Fraternalmente. — Orlando Pessolano, Antonio Cabal, Agustín Prevosti, Salvador Vilard, Antonio Vázquez, Edmundo Rodríguez, Arsenio Manteca, Raúl Aguilera, T. Baguinoif, Lino Bueno.

En virtud de estos hechos el diputado E. Dickmann visitó ayer al ministro del interior, doctor Tamborini, a quien informó detalladamente del conflicto municipal de Comodoro Rivadavia y de la situación actual del mismo, haciéndole notar que según la ley de territorios, debe convocarse rápidamente a elecciones comunales.

El ministro Tamborini se manifestó de acuerdo con el expuesto y prometió al diputado Dickmann ordenar al interventor se convoque, cuanto antes, a elecciones municipales al vecindario de Comodoro Rivadavia.

Esperamos que el ministro del interior cumplirá con la ley.

Comité Ejecutivo Nacional

Se recuerda a los compañeros tesoreros de los centros, que deben remitir a la mayor brevedad a esta tesorería el pedido de carnet de 1928, acompañando a la nómina de afiliados el respectivo importe.

LA TESORERIA.

Homenaje a la memoria del doctor Juan B. Justo

El acto del 15 de febrero, en el teatro Colón, promete asumir proporciones grandiosas

Como anunciáramos en su oportunidad, el 15 de febrero se realizará en el teatro Colón el funeral cívico que organiza el Comité Ejecutivo del Partido Socialista a la memoria del senador Justo, acto que, dadas las adhesiones recibidas, ha de asumir indudablemente proporciones grandiosas.

Aunque no ha sido posible confeccionar aún el programa definitivo, puede adelantarse que en la parte musical figurarán los siguientes números: La Internacional (coro y orquesta); Gloria; de la Misa solemne; de Beethoven (coro y orquesta); Marcha fúnebre del Crepúsculo de los Dioses; de Wagner (orquesta).

Hasta la fecha, se ha obtenido el concurso del coro de la Unión Coral Argentina, compuesto de 100 voces, y de la orquesta de la Asociación del Profesorado Orquestal, compuesta de 90 profesores dirigidos por el maestro Castro.

En el escenario, se exhibirá un busto expresamente hecho para este acto por el escultor argentino Soto Avendaño.

La comisión de homenaje ruega a las instituciones socialistas, gremiales, cooperativas, culturales y demás que deseen estar representadas, que se apresuren a enviar su adhesión a fin de poder darles una ubicación adecuada en el escenario.

En breve publicaremos la lista de oradores, como también, las indicaciones necesarias a fin de obtener entradas para este acto.

La brillante historia católica del Sr. Irigoyen

El "Comité nacional de jóvenes católicos" ha publicado un nuevo manifiesto.

Empieza así: "El Comité nacional de los jóvenes católicos, sin invocar ninguna representación... declara solemnemente su adhesión a la candidatura del doctor Hipólito Irigoyen."

Y lo hace solemnemente, porque Irigoyen es, en la esfera política, el símbolo y encarnación de la gloriosa tradición católica del país."

Esos "jóvenes católicos" no afirman a tontas y a locas. Y a sus co-corderos les invita a recordar:

Que Irigoyen, "motu proprio" dirigió al "congreso el magistral mensaje exponiendo con admirable dialéctica jurídica su criterio intransigente con los proyectos de divorcio, frente a los socialistas."

Que Irigoyen "propuso, para responder a las necesidades espirituales del catolicismo, la creación de nuevos obispos."

Que Irigoyen, en un rapto de inspiración de "gran estadista", vetó "la constitución ultraliberal de Santa Fe". Que Irigoyen, elevó a la categoría "de embajada la legación argentina ante la Santa Sede".

Que Irigoyen, envió "al centenario de la independencia del Perú un ilustre embajador en quien se confundían y abrazaban la Religión y la Patria".

Termina el manifiesto con una vibrante arenga a los "jóvenes católicos", cuya obligación hacia Dios va más allá "de la ofrenda contemplativa dominical". Y sigue una lista muy larga de

sombros, encabezados, concretados, amolizados, por un señor Vago.

La historia católica del señor Irigoyen está bien hecha y es fiel. Fue un buen servidor de la iglesia católica apostólica romana, lo que no impide la permanencia en su tóndera de tremendos tragafallos. Lo de siempre: encender una vela a dios y otra al diablo.

El pronunciamiento oficial de la iglesia católica, todavía no se ha producido. A manera de exploradores, y hasta que se pueda predecir quién ganará, destaca a sus "jóvenes". Pero el indicio es ya demasiado fuerte para dudar. Los ciudadanos de espíritu liberal saben a qué atenerse: la iglesia se mete en política y políticamente debemos contestar con el divorcio y la separación!

El nuevo presidente de la Caja de J. y pensiones ferroviarias

Será el actual presidente de la contaduría Juan B. Brivio

Hoy dará a la publicidad, el P. E. un decreto por el que designa a Juan B. Brivio, presidente de la Caja de Jubilaciones y pensiones ferroviarias, en reemplazo de Néstor Iriondo, que renunció.

Con tal designación, quedará vacante el cargo de presidente de la contaduría de la nación, cargo que el ciudadano Brivio venía ocupando desde hace muchos años. Se nos informó asimismo en la casa de gobierno que en su reemplazo será nombrado el contador mayor Santiago H. Zacheo.

El futuro presidente de la Caja, actuó ya en época de la organización de la misma, por lo que conoce su mecanismo y funcionamiento.

El pleito catamarqueño

Asumirá el gobierno el presidente del senado doctor Veigara

La entrevista que el comisionado federal, general Vaccarezza, debía celebrar con el presidente de la nación, para recibir instrucciones definitivas para la solución del pleito catamarqueño, fué diferida para hoy.

Informes fidedignos nos permiten adelantar, que el interventor dará término a su cometido a poco de llegar a la provincia de referencia, entregando el gobierno al presidente del senado, doctor Veigara, de acuerdo a la tesis sostenida por el P. E. en un principio.

Una reunión importante

¡Nadie debe faltar!

El comité electoral de la sección 2a. invita a los afiliados y simpatizantes del círculo 21 y 22 (antes 11 y 12) a la reunión que se llevará efecto hoy en el local Montes de Oca 1653, a las 21 horas, con el objeto de cambiar ideas para la constitución del comité.

Pequeña rectificación de un informe médico

AL QUE LE DIO POR VICTIMA DE UN ATAQUE CARDIACO RESULTO QUE FUE MUERTO DE ONCE PUNALADAS

GUAMINI, 24. — Ekhumado el cadáver de Natalio Jaime, a raíz de las revelaciones de dos sujetos detenidos en esa capital, se comprobó que, en efecto, la muerte del citado se produjo a consecuencia de once punaladas que se le inferieron en distintas partes del cuerpo.

Practicaron la autopsia al cadáver los doctores Condado y Puig.

Como se ha hecho público, al hallarse el cadáver de Jaime, meses atrás, no se practicaron investigaciones de ninguna clase debido a que el médico de policía, a cuyo cargo estuvo el reconocimiento correspondiente, informó que se trataba de una muerte natural originada por un síncope cardíaco.

La Cooperadora esco ar de la escuela N.º 10 de Matanza

Designación de la nueva C. D.

CIUDADELA, 24. — En su última reunión la cooperadora de la escuela número 10 de Matanza designó su comisión directiva en la siguiente forma: Presidente, Eugenio A. Moretti; vice, G. Brincke; secretario, G. Ferrel; prosecretario, N. de Pablo; tesorero, F. Fosatti; prosecretario, O. Ugazio, y vocales: A. Pasarin, C. Pomilio, L. Antén y J. Velasco.

ACLARACION

El señor Alfredo Torcelli, de La Plata, nos solicita una aclaración, que concedemos gustosos.

Manifiesta este ciudadano que la crónica aparecida en LA VANGUARDIA del 23 sobre el acto realizado el día anterior en el Nuevo Círculo Napolitano, de La Plata, en homenaje a la memoria del senador Justo, no refleja fielmente lo que él dijo en dicha oportunidad.

Expresa Torcelli que en ningún momento sostuvo que el doctor Justo fuera un hombre terco, como parecería desprenderse de la lectura de la crónica de referencia, molestándole grandemente que pueda atribuirse una manifestación semejante a un hombre de su cultura y antecedentes.

EL FALLECIMIENTO DEL SENADOR JUSTO

(Continuación de la 1a. pág.)

Exaltación de la Cruz, 18 — No soy partidario de las manifestaciones de pesar por más que el corazón siente, porque tomo que, en la más ingenua y noble exteriorización, algún espíritu suspira pueda creerías un pretexto de exhibicionismo; en particular si se trata de personas más o menos oscuras como lo es el suscripto. A veces concurro a velar el cadáver de personas y ni siquiera dejo allí una tarjeta que ostente mi nombre.

Cuando ocurrió el deceso del maestro recibí un aviso telefónico en las primeras horas de aquella triste mañana. Inmediatamente con otro compañero nos trasladamos a "Los Cardales" y deshojamos sobre el lecho en que yacía, un pequeño ramo de flores, contemplamos la agigantada e imponente figura del maestro, sublime maestro del bien que se prodigaba a todo el pueblo, y del cual aún mucho tenemos que aprender. Mucho esperábamos de sus constantes cosechas en el jardín del pensamiento, que en él no suvejea, sino que florece a una espléndida madurez. Así lo noté en las oportunidades que tuve de conversar con el doctor Justo.

En la Casa del Pueblo di a sus mortales despojos mi último adiós y sentíme obligado a escribir mi nombre en una tarjeta. Admiré el cuadro vibrante e imponente de la augusta madre que honra su nombre de Aurora, a pesar de los años.

Pero hoy voy en LA VANGUARDIA que la Parca sigue ensañándose con la familia Justo y asesta a aquella noble anciana un nuevo golpe. Ello me decide a hacer llegar, por medio de estas líneas, mis respetos y condolencias a la ejemplar y fuerte madre y demás miembros de la familia. — Félix Antonio M. leo.

General Guido, 16 — Ha desaparecido de nuestro lado el fundador del Partido Socialista en la república, el hombre que supo difundir en las mentes sin prejuicios las teorías de Marx y Engels, al considerarlas las más propicias para cimentar una futura sociedad de justicia, paz y trabajo.

Maestro de la clase trabajadora, orientador de los humildes hacia su elevación social, mereció el recuerdo de los hombres en cuanto su espíritu y su obra fué ejemplo. — Avelino Acosta (h.).

Resoluciones de los Centros

Comité Electoral de Avellaneda — Los afiliados socialistas reunidos en asamblea local, con fecha 22 del corriente, resuelven ponerse de pie en homenaje al maestro caído. — F. Mezrano (hijo).

Centro Socialista "10. de Mayo", de Firmat — Los compañeros del Centro Socialista "10. de Mayo", reunidos en asamblea general el 21 del corriente, por unanimidad, resolvieron:

- 1o. Ponerse de pie en homenaje a la memoria del doctor Juan B. Justo, maestro y fundador del socialismo en el país.
2o. Evitar por intermedio de LA VANGUARDIA a su afilida esposa, doctora Alicia Moreau, su más sentida pena por la irreparable pérdida sufrida con motivo de la muerte de su dignísimo esposo, sembrador de ideales de redención.
3o. Proseguir con más energía en la lucha que el gran tribuno legara a la posteridad para bien de los trabajadores en general. — Jesús Cruz, secretario de actas.

SUBCOMITE SOCIALISTA DE ROOSEVELT

Enero 17. — En la última asamblea realizada se resolvió por unanimidad,

frente a la inesperada y dolorosa desaparición del maestro doctor Juan B. Justo — una de las vidas más preciosas del socialismo internacional —, declarar:

Que el mejor homenaje que se puede rendir al esclarecido compañero, es trabajar con las mejores energías por la difusión de los ideales, a los que el maestro dedicó toda su vida.

En tal sentido, reafirman sus compromisos su fe en los postulados del socialismo y formulan el público compromiso, amplio y sincero de dedicarse sin desfallecimientos al triunfo de la causa partidaria.

Además, desean estos afiliados directos, que por intermedio de LA VANGUARDIA, diario que él creara, llegue nuestro más hondo pésame a la familia del querido compañero y al Partido mismo. — Rafael Pérez, secretario del Subcomité local.

CENTRO SOCIALISTA DE LA SECCION 7a.

La C. A. de nuestro Centro al tener conocimiento del fallecimiento del maestro Juan B. Justo, resolvió:

- 1o. Ponerse de pie en homenaje a su memoria.
2o. Enlutar los escudos del Centro y de la biblioteca Pco. Cónco, anexa.
3o. Mandar una palma de flores naturales para ser colocada en el salón donde se velarán sus restos. — Manuel Martínez López, secretario general.

Junín, 23. — El directorio de "La Equidad" en su reunión de fecha 22 ha resuelto ponerse de pie en homenaje al difunto doctor Juan B. Justo y expresa a la familia su más sentido pésame. — Donato B. Mierzo, presidente; Gregorio Troiano, secretario.

Del Partido Socialista del Uruguay

(4a. y 5a. secciones)

Montevideo, enero 20 de 1928 — Ciudadano secretario general del Partido Socialista de la Argentina — Buenos Aires — Salud! Tengo el inmenso placer de comunicarle que el Centro Socialista "Germinal", reunido en asamblea general extraordinaria, en el día de la fecha, solidarizándose con el pesar producido por el fallecimiento del doctor Juan B. Justo, fundador y animador del Partido Socialista de la Argentina, uno de los pensamientos más proclamares de la Internacional Socialista y Obrera, médico eminente, parlamentario de dialéctica, incomparable escritor de estilo profundo y claro, periodista valiente e incansable, cooperativista íntegro, fundador de sociedades mutualistas y de bibliotecas, por unanimidad resuelve:

- 1o. Ponerse de pie en homenaje a su memoria.
2o. Colocar en su local un retrato del doctor Justo.
3o. Pasar copia de esta resolución al C. E. del Partido Socialista argentino.
4o. Publicarla en "El Sol".

Dando cumplimiento así a lo dispuesto por la precitada asamblea, sólo me resta presentarle mis fraternales saludos. — Pedro Casas, secretario general.

De la Asociación cooperativa de la escuela número 10, de Matanza

Reunida en asamblea el domingo 15 del corriente y a indicación del socio Moretti, resolvió ponerse de pie en homenaje a la memoria de nuestro querido maestro Juan B. Justo.

lar", que produjo la suma de 780.50 liras.

10. Extorsión por la suma de 5.000 en perjuicio de la sociedad anónima Latorre Gagliano y Cia., en Palermo (1925).

11. Complicidad en extorsiones varias, en perjuicio de la comuna de Montevideo, por la suma de 27.000 liras (octubre 1925).

12. Reato previsto por el código de comercio italiano (art. 243), por haber omitido cumplir las disposiciones relativas a contabilidad comercial. Hay una cantidad más de reatos que dejamos en el interior, porque creemos que con el expuesto hay datos más que suficientes para catalogar al diputado fascista Cucco entre los pillos dignos de pasar a la historia.

Alguien observará que el pedido de desafuero que esta perla de regenerador, prueba que el fascismo no tolera en sus filas a gente deshonesta. Es una mera apariencia. Para cometer los 27 delitos que pesan sobre su conciencia, el diputado Cucco ha venido "trabajando" durante los últimos años, y es simplemente increíble que se le haya descubierto ahora.

Esto prueba que el "régimen" ha hecho esfuerzos inauditos para encubrir al culpable, y sólo se ha resuelto a largarlo por la borda cuando ya el escándalo había trascendido al público.

Por otra parte, el diputado Cucco no es una excepción ni mucho menos. Otros personajes, antes que él, han mostrado la hilacha, y ya son varios los "podestá" que han debido ser exonerados del cargo por malversaciones y otros delitos.

No puede sorprender que el fascismo produzca esos frutos amargos. Cuando se han pisoteado todos los derechos y se hace escarnio de un pueblo, lo más lógico es que se desarrollen entre los "triunfadores" los instintos de rapina. Todos han de sentirse un poco Mussolini, y el resto se comprende...

No puede sorprender que el fascismo produzca esos frutos amargos. Cuando se han pisoteado todos los derechos y se hace escarnio de un pueblo, lo más lógico es que se desarrollen entre los "triunfadores" los instintos de rapina. Todos han de sentirse un poco Mussolini, y el resto se comprende...

No puede sorprender que el fascismo produzca esos frutos amargos. Cuando se han pisoteado todos los derechos y se hace escarnio de un pueblo, lo más lógico es que se desarrollen entre los "triunfadores" los instintos de rapina. Todos han de sentirse un poco Mussolini, y el resto se comprende...

Federación Socialista de la Capital

Elección de un candidato a Senador

EL 1.º DE FEBRERO

vence el plazo para tomar parte en este voto general

Se encarece a los afiliados se pongan al corriente en sus cotizaciones y a los tesoreros de Centros hagan lo propio con la tesorería del Partido, a fin de que puedan tomar parte en la votación todos los compañeros.

La ocasión la pintan calva o un traspie explicable

El órgano del fascismo vergonzante se ha "pisado el palito". Nos reprocha, aunque sin nombrar a LA VANGUARDIA, el haber publicado, según lo afirmamos, "una larga requisitoria" contra las autoridades de la Compañía Italo Argentina de Colonización, que en Río Negro explota y dirige la colonia Regina de Alvear.

Nada de eso es cierto. LA VANGUARDIA no ha hecho sino extractar la parte más importante de la nota que un grupo de familias italianas acaba de dirigir al gobernador del referido territorio, denunciando deficiencias y errores en la observancia de los compromisos contraídos por la empresa, así como las amenazas y las represalias de que son víctimas los que se atreven a denunciar las irregularidades que se cometen en perjuicio de los agricultores.

Si los que redactan el órgano del fascismo vergonzante se hubiesen dado el trabajo de leer la publicación que critican, habrían visto que se trataba de una exposición absolutamente objetiva, en la que nuestro diario no ponía nada suyo, a no ser el espacio.

Pero en tal caso al órgano de marra le habría faltado el pretexto de desahogar su viejo encono contra nuestro diario, y como la ocasión la pintan calva, creyó oportuno aprovecharla para apuntarse un poroto.

Lamentamos el traspie, y aconsejamos a nuestro severo censor menos precipitación en sus juicios.

INSTRUCCION LAICA

Para enseñar ingeniería, medicina o filosofía, buscamos ingenieros, médicos o filósofos, mientras para educar personas destinadas a establecer familia y vivir en sociedad, elegimos individuos que rompen sus vínculos con la humanidad y no saben lo que encierra el corazón de una mujer o de un niño. La educación puede llamarse un engendramiento psíquico; nacen cerebros defectuosos de cerebros mutilados. ¿Cómo formará, pues, hombres útiles a sus semejantes el flujo que hace gala de romper con todo lo humano, de no pertenecer a la tierra, sino al cielo? Mirase desde el punto de vista que se le mire, el clérigo carece de los requisitos necesarios para ejercer el magisterio.

Tiene algo rígido, marmóreo y antipático el individuo que vive segregado de sus semejantes y atraviesa por el mundo con la mirada fija en no sabemos qué y la esperanza cifrada en algo que no llega. Esa vacío del corazón sin el amor de una mujer, ese desprecio de no ser padre o serlo clandestinamente, hacen del mal sacerdote un alma en cénaga, del bueno un insostenible peso de melancolía. Nada tan insoportable como las generalidades históricas o las melodiosas gembundias de los clérigos, que poseen todos los defectos de las solteronas y ninguna de las buenas cualidades femeninas; especie de hermafroditas o andróginos, reúnen los vicios de ambos sexos.

La crónica judicial de las congregaciones docentes prueba con hechos nauseabundos el riesgo de poner al niño en comercio íntimo con el sacerdote. A mayor misticismo y ascetismo del segundo, mayor riesgo del primero. Lo religioso y lo voluptuoso andan tan unidos, que el místico suele concluir por encerrarse en el harén, como el libertino acaba muchas veces por desvanecerse en las nubes. La predilección de las mujeres por Jesús y de los hombres por María, no revela que hasta en la devoción intervenga la voluptuosidad y el sexo? Las penitencias y oraciones actúan como despertadores sensuales. Las santas, al salir de sus éxtasis, se retorcan como serpientes en el fuego y rompan en jaculatorias que remedaban los suspiros del orgasmo; los santos eremitas, después de velar noches enteras en arrodillamientos y maceraciones, sentían en su carne las tenazas de la lujuria y, como leones, rugían al recuerdo de las prostitutas romanas.

Vestidos siempre de negro desde los pies a la cabeza, arrojados en la sotaña, los clérigos no parecen hombres que se mueven como nosotros, sino atádes que marchan solos. Si limpios son el cuello de mostacilla, los puños de hilo bordado, las hebillas de plata, los polvos de arroz, el almizcle de la mujer pública y todas las frivolidades que patentizan el afeminamiento del sexo; si desaseados son la barba eternamente a medio crecer, el rostro lubricado con la grasa de la primera comunión, la lluvia de caspa en los hombros, la uña con el implacable filete oscuro y el olor a mugre revuelto con sudor avinagrado.

Sin embargo, sueñan con cernerse sobre la humanidad, como si hubieran caído de un astro incorruptible y gozaran de exención divina. Emparedados en su yo, creyéndose superiores a los demás hombres, personifican el orgullo, y cuando quieren mostrarse humildes, su humildad, como el harapo de Diógenes, deja traslucir la soberbia. Y nada más natural: una clase que se juzga en posesión de la verdad, que se cree investida de carácter sagrado, que piensa remitir los pecados del mendigo y del rey, que sueña con hacer bajar a dios del cielo, debe rebozar de orgullo y ver a señores o profanos como seres inferiores.

Si Ud. desea suscribirse a diez meses gire dos pesos a Juan J. Raggi:

La Madreselva 6955, Bs. Aires

Cada vez más interesante

"POLÉMICAS"

APARECIO EL Núm. 2 EXTRAORDINARIO CON 32 PAGINAS

Trace un estudio de Justo, una conferencia de Repetto y un importante trabajo sobre la Masonería y la revolución Mexicana, por J. M. Iniesta.

¡No deje de conseguirlo!

Si Ud. desea suscribirse a diez meses gire dos pesos a Juan J. Raggi:

La Madreselva 6955, Bs. Aires

CIGARRILLOS 43 de 20 30-40 cts PICCARDO & Cia. Ltd. LEVANT. DE 1900 TRAYE

INFORMACION COMPLEMENTARIA DEL EXTERIOR

La dictadura de Portugal recurre a la Liga para que ésta proceda a la reconstrucción financiera y económica del país

GINEBRA, 24 — Han salido para Portugal Ruff, Lovada, Jacobson y Rosenberg, miembros de la comisión de finanzas de la Liga de Naciones. La misión integrada por dichos señores se dirige a Lisboa, donde permanecerá un mes preparando el proyecto de la Liga para la reconstrucción financiera y económica de Portugal.

LOS SENTIMIENTOS DE LOS ESTADOS AMERICANOS

PARIS, 24 — Entrevistado por el corresponsal de la "Gazette des Nations", sobre los estados americanos miembros en ejercicio de dicho organismo internacional, doctor Guan, declaró lo siguiente: "Los sentimientos, principios y aspiraciones de los pueblos americanos, aunque desinteresados, son libres de las tendencias que tan a menudo dominan la vida política internacional del continente europeo; por tal razón son debidamente apreciados por Europa. Nuestra colaboración puede siempre aportar una nota de imparcialidad en los debates tan complicados y provocados por fórmulas jurídicas de paz y de reorganización jurídica internacional que se elaboran actualmente en Ginebra."

CUBA ADHIERE A LA RESOLUCION DE POLONIA

GINEBRA, 24 — Cuba ha notificado a la Liga de Naciones su adhesión a la resolución formulada por Polonia y aceptada por la última asamblea de la Liga declarando fuera de ley las guerras de agresión.

ACTIVIDAD DE ESPAÑA

GINEBRA, 24 — España, no obstante haberse retirado de la Liga de Naciones, ha notificado a la secretaria de la misma que mantendrá su representación en las comisiones de protección a la infancia y otras de carácter técnico.

Nuevo embajador de Alemania en la Unión

NUEVA YORK, 24 — Esta tarde llegará a esta ciudad el nuevo embajador de Alemania en Estados Unidos, von Prittwitz. Se sabe que inmediatamente se trasladará a Washington, para presentar sus credenciales al gobierno, e iniciar sin demora sus nuevas funciones.

Un nuevo aparato de radiotelefonía

MADRID, 24 — Los ingenieros Fossi y Moyá han inventado un aparato de radio, mediante el cual es posible recoger en forma clara y potente las emisiones más apartadas de cualquier estación europea.

Se han hecho pruebas durante el día en los ministerios de instrucción y fomento con todo éxito.

La embajada especial del Uruguay

Sus miembros visitaron ayer el senado y la cámara de diputados

ROMA, 24 — El doctor Pedro Martín Ríos y los miembros de la embajada especial del Uruguay visitaron esta mañana el senado y la cámara de diputados, siendo recibidos por los respectivos presidentes, Tittoni y Rocco, y por los miembros de las mesas directivas.

El rey de Afganistán en Paris

PARIS, 24 — El rey de Afganistán, Amunallah, declaró al corresponsal del diario "Le Journal", que pisar el suelo de Francia es una cosa agradable, y añadió:

"La reina y yo nos sentimos felices de realizar el sueño desde hace tanto tiempo acariciado."

El soberano advirtió al citado corresponsal que al príncipe heredero cursa sus estudios en el más parisien de los liceos.

Travesía a nado del estrecho de Gibraltar

Después de cinco horas, Miss Gleitze tuvo que abandonar la prueba

LONDRES, 24. — Comunican de Tínger que la nadadora británica señorita Mercedes Gleitze hizo una nueva tentativa para cruzar a nado el estrecho de Gibraltar, con el mismo resultado negativo de otras ocasiones.

Después de cinco horas se vió obligada a abandonar la prueba por hallarse sin fuerzas y estuvo a punto de ahogarse en su lucha con el mar.

Las personas que la acompañaban de cerca tuvieron que salvarla, cuando vieron que todos los esfuerzos que hacía la nadadora para seguir avanzando eran inútiles.

TANGER, 24. — Algunos peritos en materia de natación consideran que ha habido exageración en lo que se ha dicho respecto a las condiciones en que la nadadora señorita Mercedes Gleitze efectuó su nueva tentativa para cruzar el estrecho de Gibraltar.

Estiman que lo que dificultó su avance en el agua fué simplemente que la sorprendió una fuerte corriente que le impidió nadar, lo que indujo a los que la acompañaban, a auxiliarla y sacarla del mar.

Nauiragó un remolcador

12 tripulantes perecieron ahogados

OSLO, 24. — El remolcador alemán Albatros, que conducía desde Gibraltar al puerto de Bergen al vapor noruego Maurita, el cual en razón de una avería de importancia, no podía seguir viaje por sus propios medios, fué sorprendido y hundido por un violento temporal, pereciendo ahogada la tripulación, compuesta de 12 hombres.

Funcionarios exonerados por malversación de fondos

BUDAPEST, 24. — El diario "Világ" anuncia oficialmente que 31 recaudadores de impuestos y seis administradores de la administración de finanzas, fueron declarados cesantes y arrestados en 1927 por malversación de fondos.

MOVIMIENTO GREMIAL

La policía niega el permiso para realizar actos públicos

Protesta de la Unión Obrera Local

El C. G. A. de la U. O. L., en presencia de la actividad asumida por el jefe de policía al negar permiso para efectuar concurrencias de propaganda sindical al aire libre, concitando así los derechos a la libertad de reunión que consagra en su artículo la constitución del país, protesta contra tal resolución y llama la atención a los trabajadores para que se defiendan del malón policial.

Los conflictos que sostiene el Sindicato de Obreros Yeseros

Un comunicado informa: "Ponemos en conocimiento de los compañeros yeseros que continúa en pie el conflicto que este sindicato sostiene con el empresario Albano Huos, y les llamamos la atención que sus obras actualmente en pie son las siguientes: Rivadavia y Jujuy (biografía), Castro Barros entre Rivadavia y Victoria; Boedo, entre Carlos Calvo y Estados Unidos. Compañeros: Los obreros que están trabajando en el movimiento son los siguientes: Evaristo Sánchez, José Vallejo, Eugenio Hernández, Antonio Abria, Pedro Fernández, Otto Burro, Oscar Burro, Carlos Sisti, Pedro Taporelli (expulsado), Fernando Pérez, Nicolás Trejeiro, Ángel Lagata, Ricardo Cienbut y Alfonso Marino."

Llamado de la Unión Obreros Curtidores

Haciendo un llamado a los obreros del gremio a fin de que concurran a la asamblea del domingo próximo, la C. A. de la Unión obreros curtidores lanzó el siguiente manifiesto: "La comisión general administrativa, comprometida de la crítica situación por que atraviesa la clase trabajadora, y particularmente los obreros ocupados en las curtiembres, se dirige a usted para que haga también un análisis de la situación creada por distintos factores, entre los que cabe destacar la avaricia de los dueños de fábricas, ejercida en perjuicio de cientos y cientos de trabajadores."

Y nosotros nos preguntamos: ¿Quién tiene la culpa de todas estas anomalías, o los compañeros mismos al hacer caso omiso de la organización? Con un sindicato grande y poderoso, otros vientos bajarían la prima de sus acciones, respetando más a los trabajadores. Usted, compañero, como obrero organizado tiene un gran deber para con nuestra organización. Hay que hacer más socios. Hay que hacer volver a los camaradas que por una u otra causa se alejaron del sindicato. En una palabra: hay que meter en la cabeza de los curtidores el concepto de que desorganizados jamás dejaremos de ser despreciable carne de explotación; si queremos justificar el orgullo con que llevamos en el bolsillo el carnet del sindicato.

Compañero: que este llamado que le hace la C. G. A. no caiga en el vacío. Haga por su parte todo lo posible para atraer a los compañeros que todavía no han alcanzado a comprender el significado de la lucha de clases. Es preciso que todos los obreros que trabajan en las curtiembres sean asociados, para formar un bloque capaz de luchar contra la impertinencia capitalista.

Espera esta comisión que usted tenga en cuenta esta circular y haga todos los esfuerzos posibles en salvaguarda de los trabajadores.

Compañero: lo repetimos. No preste oídos de mercader a este llamado. Haga socios para fortalecer nuestra organización sindical.

Esperamos de usted todo lo que ya hemos expuesto, como asimismo que concorra asiduamente a las asambleas que realizamos. Haremos así gremialismo efectivo, y los hombres se capacitarán para vivir la sociedad futura por la cual luchamos."

Comisión Socialista Gremial

REUNION DE LA J. A.

Hoy miércoles, a las 21 horas, en el local de costumbre, se reunirá la Junta administrativa.

Sindicato Unión C. de omnibus

ADHERIDO A LA FEDERACION DE CHOFERES

Realizada la asamblea, que esta organización tenía anunciada para el 21 del corriente, se aprobó en primer lugar la siguiente moción: "Teniendo la organización que dedicar sus energías a conflictos próximos a producirse, y habiendo legado manifestaciones de los personales, que están arrepentidos de su obra traidora, se levantan los conflictos existentes en las compañías "Titania", "Luzo", "Río de la Plata" y "Sud", expulsando el coche No. 15 de la compañía "Primera Junta".

En segundo lugar, se aprobó unánimemente, que la Federación sea de oficio.

Compre Verba "ASUNCION" Es la mejor

ASAMBLEAS Y REUNIONES

Para hoy

Unión Obreros Municipales — Se cita al personal obrero ocupado en la Dirección sanitaria y Asistencia pública, a las 20 horas, en el local de la secretaría del sindicato, Moreno 3281, a fin de tratar los siguientes asuntos: 1.º Nominación de un miembro para la comisión administrativa; 2.º Nominamiento de delegados; 3.º Asuntos varios.

Para el sábado

Unión Obrera Local (La Plata): Ha convocado a los delegados de los sindicatos adheridos para la asamblea anual que tendrá lugar, a las 15 horas, en La Plata, con objeto de considerar el siguiente orden del día: 1.º Memoria. 2.º Balance del Comité Local. Comité Pro Presos y Biblioteca. 3.º Nominamiento del Comité Local y tres revisores de cuentas. 4.º Proposiciones de los sindicatos. De acuerdo con lo establecido en el artículo 27 de la carta orgánica, los sindicatos nombrarán los delegados de acuerdo con la siguiente escala: hasta 50 cotizantes, un delegado; hasta 100, dos delegados; de 101 en adelante, tres delegados.

Para el domingo

Unión Obreros Curtidores — Asamblea (tercera convocatoria), en Montegudo 90, a las 8. O. del día: A. B. C.; nombramiento de 4 titulares y 5 suplentes y 2 revisores de cuentas; expulsión de un agremiado.

Para el viernes

Industria del mueble — Asamblea el día 27, en Alsina 2832, a las 20.50. O. del D.: Actas, renovación parcial de la comisión administrativa y nombramiento de revisores.

FIESTAS CAMPESTRES

Para el domingo

Centro Dependientes de almacén. — Se realizará en el pintoresco recreo Playa de los pescadores (Isla Maciel), una fiesta campestre y torneo atlético, de 7 a 19 horas. Entradas: hombres, \$ 0.50; mujeres y menores de 10 años, gratis. Punto de embarque: Pedro Mendoza y Gaboto, Tranvías que dejan en el mismo: 11, 12, 28, 45, 63 y todos los del Puerto. Las entradas están en venta todos los días en la secretaría Belgrano 1425.

Carpinteros, Ebanistas, Aserradores y anexos. — Se realizará en el "Bosque Alegre", hermoso parque ubicado a tres cuadras de la estación San Isidro, F. C. C. A., tren a vapor. Habrá baile, basar rifa, tómbolas, carreras y otras diversiones, además de un buen surtido buffet, que funcionará a precios módicos. El beneficio que arroja la fiesta, será repartido así: 75 o/o para el Comité pro presos sociales y el 25 por ciento para el engrandecimiento de la biblioteca del sindicato.

S. de obreros panaderos "La Nueva"

Se cita a los miembros de la comisión de "La Nueva", Sociedad de Obreros Panaderos de Buenos Aires (autónoma), a la reunión de la misma que tendrá efecto mañana jueves, a las 9 horas, en el local social, calle Rincón 433, U. T. 47 (Cuyo) 2584.

Se recomienda a todos los compañeros puntual asistencia, por haber asuntos de importancia a tratar.

DE GENERAL PICO

Los boicoteados pidieron la solución del conflicto

EXIGENCIAS DE LA FEDERACION OBRERA LOCAL

Nuestro corresponsal en General Pico (Pampa) nos informa que los discípulos del brigante Carías intentaron entregarse, en vista de que el pueblo apoya a los obreros y el boicot declarado por la Federación Obrera Local. En efecto; los dueños de la panadería boicoteados, emulos de Carías, Sosa y Cárdenas y de la fidejería Bonavia, Gotelli y Sesto, se han dirigido a la sociedad patronal, solicitando la intervención de la misma para solucionar el conflicto.

Comunizada a la Federación Obrera Local la invitación de negociar el arreglo, el C. federal exige lo siguiente respecto a la panadería: 1.º Despidió del personal no federado, reemplazándolo por otro que esté asociado. 2.º Renuncia pública de la Liga patriótica y publicación en todos los periódicos locales. 3.º Respetar el compromiso firmado con el Sindicato de Panaderos, referente a sueldo, agremiación y horario. 4.º Pago de los gastos ocasionados por el boicot.

En lo que se refiere a la fidejería, exige: 1.º Reglamentación de trabajos para menores y mayores, de acuerdo a la ley. 2.º Fijación de salario, de acuerdo a la escala que haya en otra fidejería con personal federado. 3.º Renuncia pública de la Liga patriótica y publicación en todos los periódicos locales. 4.º Pago de los gastos ocasionados por el boicot.

Como la sociedad de los comerciantes se hace solidaria con la actitud de los boicoteados, la Federación Obrera Local le impone la siguiente cláusula: 1.º Todo asociado a la Unión de Comerciantes de General Pico que directa o indirectamente tratara de implantar la Liga patriótica en ésta, será de inmediato expulsado.

Los comerciantes se reunirán para tomar en cuenta lo presentado por la Federación Obrera Local. Nuestro corresponsal adelanta que es casi seguro el triunfo de los obreros dentro de pocos días.

Asociación Bibliotecas y Recreos Infantiles

Informe correspondiente al 1er. semestre del año 1927

A continuación se reproduce el informe y balance aprobados en la asamblea general ordinaria realizada el sábado 21 del corriente:

Estimados consocios:

Tengo el agrado de elevar a vuestra consideración el informe correspondiente al primer semestre del año 1927. Desde ya anticipo que el próximo informe, es decir, el que corresponda al segundo semestre del año, será más rico que éste en datos y novedades referentes a la creación de nuevos Recreos, y a importantes mejoras en los mismos, determinadas por una más próspera situación económica, pues en el segundo semestre se están aplicando las sumas del subsidio municipal de 1927, y de la subvención de 30,000 pesos votada por el H. congreso nacional.

En este primer semestre los Recreos se han desarrollado en condiciones normales, prosiguiendo su fecunda obra en beneficio de los niños obreros de la ciudad y contando con la simpatía y reconocimiento de los vecinos de los barrios donde funcionan.

Cúmpleme manifestar que los miembros de la C. D. que me han acompañado en las actividades dirigidas de la Institución durante este período — Victoria Guevosky, Adela Ch. de Dickmann, Teresa H. de Larroque, María A. Cervini y Fenilia Ch. de Repetto — han puesto en ella clara inteligencia, diligente atención y mucho cariño.

Asimismo debo agradecer a las directoras de los Recreos su diaria y a veces abnegada, dedicación a sus tareas, contribuyendo de modo esencial a que la labor de los Recreos sea normal y fecunda.

La vida de los Recreos y Bibliotecas infantiles está reflejada parcialmente en los datos reproducidos más abajo,

así como en las cifras del balance y donaciones. He dicho "parcialmente" porque estos datos, como tales, sólo pueden dar una idea exterior y esquemática de la labor que se realiza. Contemplando directa, "visualmente" los Recreos, se aprecian numerosos detalles interesantes, pequeñas iniciativas, peculiares modalidades, y se recogen sugerentes observaciones que no sería posible describir en el informe, como sería, por ejemplo, la que se refiere a la favorable transformación del carácter y maneras de los niños después de cierto tiempo de concurrir a un Recreo.

La asistencia disminuyó en los meses de invierno debido a las enfermedades propias de la estación que afectaron a muchos niños, impidiéndoles la concurrencia a los Recreos.

En todos los Recreos, los niños han trabajado con mucho placer en la confección de trabajos manuales, especialmente juguetes, siendo ésta la tarea que más les interesa. Las niñas se han ocupado en la preparación de gran número de labores.

Todos los días se han realizado lecturas colectivas e individuales, a menudo acompañadas de comentarios, interesantes, sobre todo, los libros de cuentos. Uno de los libros que de modo más general y constante contó con la preferencia de los niños fué "El hada de las mejillas rosadas". También se leyó gran cantidad de revistas. Los libros que posee cada Recreo han sido objeto de atenta lectura, no sólo por los niños que a ellos concurren, sino que también han tenido igual o mayor número de lectores fuera, generalmente hermanitos y otros parientes de los niños.

En los Recreos todos los niños, casi diariamente, han entonado cantos enseñados por la respectiva profesora. Los

juegos, variados y entretenidos, han contado siempre con el interés de los pequeños concurrentes.

El funcionamiento de la copa de leche y reparto de pan ha sido normal en todos los Recreos, con los benéficos resultados que se puede suponer.

Recreos en funcionamiento. — Durante este semestre han funcionado los siguientes Recreos: "Aurora", primero en el local de la calle Manzanares 2355 y después fué trasladado, en el mes de mayo, a Villa 2085, casa más cómoda y asada. "Marilena Chertkoff", en Río de Janeiro 882.

"Arcas Arienti", en Argerich 2384. "Sarmiento", en la calle Tandil 6751, y Recreo de Barracas, fundado poco tiempo antes, y que ha funcionado en la calle Australia 1861.

Como en años anteriores, a fin de proporcionar vacaciones al personal, durante el mes de marzo no han funcionado los Recreos.

Fiestas y excursiones. — En este período se realizaron las fiestas y excursiones a que me referiré en seguida, en las que participaron los niños con gran contento y distracción, repartiéndose en esas oportunidades diversas golosinas.

Es interesante hacer notar que en estas fiestas como en las anteriores, una parte de la concurrencia estuvo constituida por los padres y hermanitos de los niños concurrentes a los Recreos.

En los dos últimos meses del semestre — meses invernales y, por lo tanto, con días desapacibles y fríos — no fué posible realizar excursiones, como habríamos deseado.

Durante el mes de enero, los niños del Recreo "M. Chertkoff", dirigido por la señora Rosario M. de Gómez, efect

PLANILLA DE ASISTENCIA CORRESPONDIENTE AL PRIMER SEMESTRE DEL AÑO 1927

RECRO	ENERO		FEBRERO		ABRIL		MAYO		JUNIO	
	Asistencia	Término medio diario								
"Aurora"	1.766	72	1.553	67	1.096	42	1.513	65	1.558	69
"M. Chertkoff"	4.072	163	2.916	132	1.761	89	1.929	89	1.823	82
Australia 1861	4.817	201	4.353	190	1.992	83	3.072	128	2.716	119
"Sarmiento"	3.037	126	2.210	96	1.381	56	1.194	49	1.209	46
Argerich 2384.	2.066	86	1.919	83	1.295	48	1.318	55	1.025	39
Totales mensuales	15.639		12.951		7.455		9.026		9.329	

Nota. — En el mes de marzo los Recreos tuvieron vacaciones.

Número de socios. — Su número asciende a 123.

Donaciones. — \$ 532.85.

BALANCE DE COMPROBACION AL 30 DE JUNIO DE 1927

	Debe		Haber	
	\$ m/n.	\$ m/n.	\$ m/n.	\$ m/n.
1. Caja	22.002.23	20.469.43	1.542.80	
2. Banco de la Nación	16.925.04	7.965.20	8.969.84	
3. Recreo "F. Ameghino"	40.—		40.—	
4. Recreo "D. F. Sarmiento"	30.—		30.—	
5. "M. Chertkoff"	30.—		30.—	
6. "Aurora"	30.—		30.—	
7. "A. Arienti"	30.—		30.—	
14. Cuotas de socios				
15. Donaciones			3.102.71	3.102.71
16. Subscripciones			532.85	532.85
17. Polletos			956.—	956.—
18. Subsidio municipal			21.49	21.49
19. Capital			6.171.11	6.171.11
20. Gastos Recreo "F. Ameghino"		2.553.45		169.—
21. "A. Arienti"		1.715.80		2.553.33
22. "M. Chertkoff"		1.781.98		1.715.80
23. "D. F. Sarmiento"		1.145.35		1.781.98
24. "Aurora"		1.517.72		1.145.35
25. Subsidio gobierno nacional			9.700.—	1.517.72
29. Profesores especiales		1.078.15		9.700.—
30. Gastos secretaría		177.80		1.078.15
31. "generales"		143.95		177.80
32. "profesores especiales"		67.30		143.95
				67.30
	49.298.70	49.298.76	20.644.07	20.644.07

Rosa B. de Mouchet, Presidenta. Adela Ch. de Dickmann, Tesorera. Juan B. Lamesa, Revisor de cuentas.

Nuestra Semana

FIN de MES

GRANDES SALDOS Y OCASIONES.

REBAJAS IMPORTANTÍSIMAS en toda la casa, y particularmente en las secciones de Confecciones y Artículos para Baño, cuyo surtido es extensísimo.

Aproveche Vd.!

Compre ahora..!

TIENDA **LA PIEDAD** B^{ve} MITRE ESQ CERRITO

LIBRERIA Y EDITORIAL "LA VANGUARDIA"

Venta de libros selectos, de grandes Autores a precios sin competencia

LIBROS DE NUESTRA EDICION EL MANUAL DE LAS LEYES DEL TRABAJO

nacionales y provinciales con sus decretos reglamentarios (recopilación del doctor Carlos Moret (hijo). DEBEN COMPRARLO TODOS LOS TRABAJADORES

para defender mejor su condición de tales. Aprovechen antes de que se agote la edición económica de la Editorial "La Vanguardia".

Un tomo de 278 páginas, conteniendo todas las leyes y reglamentaciones del trabajo dictadas hasta la fecha en el país. Es un libro de gran utilidad práctica para todos los trabajadores, profesionales, organizaciones obreras y para toda persona culta que sigue de cerca la evolución de la legislación del trabajo.

En venta en la librería de LA VANGUARDIA cada ejemplar 1.50

OBRAS VARIAS EN VENTA

Table listing various books for sale with authors and prices, including titles like 'Los ideales y la realidad de la literatura rusa' and 'Manual de la historia argentina'.

Los pequeños grandes libros de muy buena lectura

Table listing small books for sale with authors and prices, including titles like 'Las mejores poesías (líricas)' and 'El ave de fúeso'.

NUESTROS LIBROS

Table listing books published by the publisher with authors and prices, including titles like 'Derechos civiles de la mujer' and 'Internacionalismo y patria'.

FOLLETOS SOCIALISTAS Y OTROS

Table listing socialist pamphlets and other small publications with authors and prices, including titles like 'El comunismo' and 'Cuestión social y método'.

VIARIOS

Table listing various services and items for sale, including 'BUSTOS de Carlos Marx' and 'Libros de préstamo'.

NOTAS

Los libros y folletos se venden en nuestro local, Rivadavia 2150. Se envían a domicilio encomiendas de libros y folletos, para lo cual es necesario escribir con claridad nombre, apellido, estación o pueblo y ferrocarril.

LA ADMINISTRACION.

Form for ordering books and pamphlets, including fields for name, address, and payment method.

De S. Topalovich

La situación económica de la Rusia de los Soviets

El capitalismo tiene por misión histórica crear la gran industria moderna y conducir el avance de la agricultura por el progreso de la técnica general y de la civilización ciudadana. El socialismo científico moderno tiene por doctrina general la de que de la misma manera que el capitalismo causó la disolución del feudalismo, después de éste hubo desempeñado su misión histórica de fundar los grandes estados nacionales, el socialismo no sucederá al capitalismo antes del momento en que este último haya llevado hasta un cierto grado de perfeccionamiento la técnica moderna y la fórmula económica implicada.

Para juzgar en qué medida ha tenido éxito su experiencia, los artículos de propaganda procedentes de fuente rusa nos sirven de tan poca ayuda como las declaraciones odiosas de los adversarios coléricos de Rusia; por esto es preciso que nos atengamos, lo más posible, a la documentación procedente directamente de la economía rusa misma y susceptible de darnos un informe exacto y concluyente sobre la situación de los trabajadores de la industria, del comercio y de la agricultura.

LA DESOCUPACION

Los salarios, la extensión del paro forzoso y las condiciones de trabajo constituyen las mejores muestras para establecer una apreciación de la situación de los trabajadores rusos. Según los informes, el número de parados ha pasado de 226.400 en octubre de 1922 a 1.052.600 al primero de agosto de 1923. Esto despierta de un modo general, la observación que en un estado socialista no podrían, en realidad, existir personas sin trabajo, puesto que toda la comunidad debería tener su parte en la masa de trabajo existente. Ahora bien, vemos por el contrario, que de una parte se trabaja 8 horas y más, y de otra parte hay un número considerable de parados. Los representantes de la economía soviética declaran, en presencia de estas cifras elevadas de parados, que poco más o menos la mitad de estos sin trabajo son obreros no calificados y que el origen del paro es el aumento constante de población rural. De otra parte se ve que la industrialización no progresa con una cadencia lo suficiente rápida para poder observar el aumento de la población y esta mano de obra. Si fuese a medida de los hechos, la economía debería reclutar cada año un millón de nuevas unidades de trabajo, mientras que por el momento apenas si puede absorber una tercera parte de esta cifra.

Para juzgar serenamente la situación, es preciso considerar que como en las cifras de parados citadas sólo están comprendidos los trabajadores inscritos en la Bolsa de trabajo, el paro real debe representar el doble por lo menos. Hay igualmente muchos trabajadores que abandonan el campo para buscar trabajo en las ciudades, y personas que emigran de las ciudades, número que se elevaba, según los cálculos del comisariado del trabajo, a 1.670.000 en 1922-1923 y a 2.788.000 en 1924-1925. Esta masa de candidatos engendra una inestabilidad sin precedente en el reclutamiento de la mano de obra para las fábricas rusas. También se producen fluctuaciones increíbles en el efectivo ocupado. Se citan casos donde en el curso de un período determinado 92 o/o de la mano de obra ha sido despedida y reemplazada por nuevos reclutas.

Estos hechos sugieren una pregunta: ¿cómo es posible que, precisamente después de la reforma agrícola, la agricultura rusa ahuyente la mano de obra en vez de retenerla? Además hay que interrogar por qué motivos la industria soviética no puede desarrollarse bastante rápidamente para absorber todos estos trabajadores. En este orden de ideas, hay que descartar previamente la suposición de que los obreros agrícolas son atraídos hacia las ciudades por las brillantes condiciones de existencia que pudieran reinar en ellas. Al contrario, lo que les espera en estas ciudades es el paro. Tocante a las condiciones de trabajo se puede establecer, fundándose en las comunicaciones y en los debates de los congresos sindicales rusos, la frecuencia con que se quejan de los salarios excesivamente bajos, de la larga duración del trabajo, etc. y cuantas veces sucede a menudo que se rechazan reivindicaciones "en el interés superior de la economía soviética". (En el 8o. congreso de los obreros de la marina y de los puertos — agosto 1922 — se habló de salarios mínimos de 12 rublos oro y de salarios medios de 30 a 35 rublos por mes, no siendo la potencia de compra del rublo más que de un 55 o/o de su valor nominal).

En consecuencia, si los agricultores abandonan, a pesar de todo, las aldeas y se arrojan en la inseguridad y la miseria de las ciudades, hay que creer que les es imposible vivir en las aglomeraciones rurales. La crisis de la economía rusa no es sólo una crisis de la industria, es también una crisis de la agricultura.

LA DIMINUCION DE LAS VENTAS DE LOS PRODUCTOS AGRICOLAS

Un hecho característico para la agricultura, es que los grandes explotadores controlan actualmente 600 millones de pund, (1 pund igual a 16.6 kgs.) de cereales y que al mismo tiempo la exportación mundial de productos agrícolas ha bajado de 1909-1913 (promedio anual) a 1922-1923 de 28.5 a 4.5 para el trigo, de 58.2 a 12.7 para el centeno, de 73.2 a 25 para la cebada, de 45.2 a 1.1 para la avena, de 26 a 8.2 para la madera.

En lo concerniente al mercado interior, no puede haber aumentado considerablemente el consumo, puesto que, como lo hemos visto, los labradores almacenan los cereales. Cifras oficiales muestran que la proporción de productos agrícolas que llevan los aldeanos al mercado, ha disminuido considerablemente, de tal modo que para los cereales, de 25.6 en 1909-1913 (promedio anual) a 17.3 en 1922-1923, para la manteca de 62.6 a 24.4, para el lino de 70.5 a 70, para la lana bruta de 69 a 32 para las pieles pequeñas de 90 a 74.

¿Por qué razón no quiere vender sus productos los agricultores? En primer lugar porque los precios de venta son muy bajos. Aunque los comunistas rudos han renunciado a la quimera de poder socializar inmediatamente la agricultura y pasar además al período de la pequeña propiedad libre — es precisamente esto lo que les ha obligado ahora a dar la tierra a los labradores en libre propiedad — los labradores continúan sujetos a la potencia económica del estado. Todo el comercio exterior está en manos del estado. Los labradores están obligados a vender sus cereales a las autoridades centrales, a precios fijados por las autoridades. Estas autoridades venden los cereales al extranjero y por consiguiente no pueden pagar a estos labradores más que el precio que les permite su venta. Ahora bien, el aparato comercial del estado funciona de tal manera que los gastos transaccionales se elevaron en 1925-1926 para los cereales de exportación a 69.6 o/o del precio de adquisición contra 37.1 antes de la guerra. Naturalmente que es esta agricultura la que debe soportar estos enormes gastos generales de estado, y es por esta razón que reciben en cambio de sus productos un precio inferior al que están recibiendo los aldeanos de los países capitalistas. Tampoco los cultivadores llevan sus productos al mercado, sino que los almacenan o los transforman.

DESARROLLO DEL TRABAJO A DOMICILIO

Es muy notable que en Rusia se puede observar un enorme retroceso en el método de trabajo. El trabajo individual y la industria a domicilio se van desarrollando, es decir, los regímenes que estaban a punto de desaparecer en otros tiempos y que el capitalismo había suprimido totalmente. Antes de la guerra se calculaba en 1 1/2 millón las personas que estaban ocupadas en la industria a domicilio; actualmente esta cifra es de 3 millones, a pesar de que el territorio es menos extenso. Más de la mitad de las personas ocupadas en toda la industria rusa, lo hacen a domicilio, empleando métodos totalmente primitivos. Inútil es decir el mal que esto causa al conjunto de la economía. Así vemos, por ejemplo, que un par de botas de labrador cuesta 14 rublos confeccionadas en fábrica, mientras que el mismo par cuesta de 20 a 24 rublos en casa de un pequeño comerciante o artesano. Además, es natural que con el poco de dinero que obtienen los labradores por sus productos agrícolas, no pueden comprar más que una cantidad ínfima de productos industriales, porque el precio de los productos de la industria soviética es enormemente elevado.

EL PROBLEMA INDUSTRIAL

El segundo error de los comunistas rusos es que no habiendo socializado la agricultura, una vez que ocupa el 84 o/o de la población, han querido socializar a lo menos la industria ciudadana. Sin embargo, como la industria de antes de la guerra estaba destruida en gran parte, ya que no existían muchas industrias, los comunistas trataron de crear primero esta industria, capaz de ser socializada más tarde. Al mismo tiempo que decretaron derechos de entrada prohibitivos, proclamaron la prohibición de importación de productos. Sólo la central del estado para la importación puede adquirir mercancías del extranjero. A esto vienen a unirse además subsidios a la industria por el tesoro, así como créditos insensatos concedidos por las bancas de estado. Sea lo que sea, todo lo que ha podido obtener hasta ahora la industria rusa, ha sido poder entregar a sus propios consumidores mercancías a precios que eran a menudo más elevados que los de la industria capitalista de otros países. Así vemos, por ejemplo, que los precios de los arados mecánicos son 3 a 4 veces más elevados en Rusia que en el extranjero. Bajo estas circunstancias no es extraño que se utilicen en Rusia máquinas de un tipo anticuado y de un funcionamiento poco racional. En las 499 empresas inspeccionadas en Rusia central, 24 o/o de las calderas están usándose desde hace más de 25 años, lo que, además de los peligros inherentes a este estado de cosas, trae consigo mayor consumo de combustible. Los combustibles son muy caros a su vez. El carbón estaba a mediados de septiembre 1926 en Rusia a 13.74 rublos por tonelada, contra 4.82 en los Estados Unidos, 6.87 en Alemania, 6.96 en Francia y 8.07 en Bélgica. Los precios del hierro no labrado, por tonelada métrica, eran de 63 rublos en Rusia, 35.59 en Nueva York, 39.93 en Dusseldorf, 33.28 en Francia.

De todo esto se deduce que los comunistas rusos mantienen en vida los llamados elementos socialistas de la economía, la industria nacionalizada y los engranajes comerciales nacionalizados, por la perturbación y por la explotación de la agricultura rusa.

Es cierto que de este modo los comunistas rusos han logrado — vistas las cosas en su conjunto — poner la industria rusa al nivel de antes de la guerra, excepto que esta resurrección se limita al rendimiento. A esta resurrección no se ha ajustado todavía la técnica de la industria.

Como los labradores no se ven retribuidos por sus trabajos, la agricultura no puede desarrollarse, y los trabajadores de la tierra se van a las ciudades. A su vez, los altos precios industriales impiden que se haga un gran consumo de productos industriales y paralizan el desarrollo de la industria. A grandes saltos se precipita la crisis, de tal modo, que según nuestro parecer, toda la experiencia soviética rueda, bajo el punto de vista económico, hacia una catástrofe espantosa. Quedará probado que no es posible eludir la ley histórica, que quiere que el capitalismo tenga por tarea el desarrollo de la técnica industrial y la liquidación de la pequeña empresa. La tentativa bolchevique de saltar la etapa del período capitalista no ha aportado al pueblo ruso más que males de una viru-

de gran significado moral, y unido al de los poderes públicos, dará a nuestra institución el afianzamiento y medios necesarios para proseguir sus propósitos.

Rosa B. de Mouchet, Presidenta.

Victoria Gucovsky, Secretaria.

BALANCE GENERAL AL 30 DE JUNIO DE 1927

Table showing financial assets (ACTIVO) with items like 'Caja', 'Banco de la Nación Arg.', and 'Recursos "F. Ameghino"', with values in pesos.

PASIVO

Table showing financial liabilities (PASIVO) with items like 'Subsidio municipalidad', 'Id. gobierno nacional', and 'Capital', with values in pesos.

* Saldo a rendir en el semestre próximo venidero.

DEMOSTRACION DE LA CUENTA CAPITAL

Table showing the capital account with columns for 'Debe' and 'Haber' in \$ m.n., listing items like 'Gastos Recreo "F. Ameghino"', 'Cuotas de socios', and 'Capital anterior'.

Buenos Aires en el mes de octubre ppdo.

Durante los meses de enero a setiembre inclusive, se han celebrado 13.251 matrimonios civiles y 7.844 religiosos

Acaba de aparecer la estadística municipal correspondiente al mes de octubre próximo pasado, de la que sacamos los siguientes datos:

Buenos Aires tenía en esa fecha 2.011.015 habitantes, contra 1.675.814 del año 1914.

Hubo 2.679 nacimientos; 1.623 matrimonios y 2.295 defunciones, con mayor número en la 15a. (San Bernardo), la misma sección y la 18a., respectivamente. Se han registrado 22 partos dobles.

La enfermedad que ha ocasionado más defunciones, ha sido la tuberculosis y del aparato gástrico-urinario (no venéreas).

En los dispensarios antituberculosos se han atendido a 815 enfermos por primera vez; en los antituberculosos concurren por primera vez 1.529 personas; y en los de calandria se han practicado 1.584 exámenes; existían 819 practicantes, con igual número de mujeres.

A fin de septiembre, en las maternidades hospitalarias existían 775 pacientes, ingresando en octubre 1.314, y han sido dadas de alta 1.375.

El servicio de asistencia maternal a domicilio, ha sido el siguiente: embarazadas examinadas en los consultorios, 2.262; partos atendidos a domicilio, 528.

En los dispensarios de lactantes han sido asistidos 2.018 niños, habiéndose repartido 36.240 litros de leche y 507 kilos de harina.

Para el consumo de la capital, en los mataderos de Liniers se han faenado 17.266 novillos, 49.281 vacas, 37.401 terneros, 64.887 ovinos y 26.734 porcinos. Además de los frigoríficos han salido

8.454.054 kilos de carne, se han vendido 1.929.620 kilos de pescado y se elaboraron en 720 panaderías 15.664.533 kilos de harina.

En la Caja de conversión existían 467.432.025.01 pesos oro y en bancos 72.555.007, lo que daba un total de pesos oro 539.987.032.01.

La emisión fiduciaria alcanzaba a pesos papel 1.355.363.742.21, con el 78 por ciento de garantía.

La aduana recaudó la suma de pesos 26.797.322.23, lo que agregado a la de los anteriores meses del año 1927, daba un total de 268.044.928.87 pesos.

La recaudación municipal ha sido de pesos 7.458.509.79, es decir, mayor a la del mismo mes del año 1926.

Los tranvías a nivel han transportado 49.294.532 pasajeros y el subterráneo 5.365.987, recaudándose la suma de pesos 5.180.061.46, distribuido en la siguiente forma: Anglo-Argentina, 3.893.369.70 pesos y pesos 536.598.70, en los tranvías a nivel y subterráneo, respectivamente.

Luz, pesos 952.126.31; Eléctricos del Sud, pesos 27.918.40; Puerto de la Capital, pesos 70.048.35.

Como complemento, en el Boletín se inserta el número de matrimonios que han sido celebrados bajo la formalidad civil y religiosa, en los meses del corriente año hasta setiembre inclusive.

He aquí la estadística: Matrimonios civiles, 13.251; religiosos, 7.844.

En los matrimonios religiosos están involucradas las uniones católicas, protestantes, ortodoxas e israelitas.

Una nota al administrador, en la que solicita la regularización del servicio diario de recolección de residuos domiciliarios dentro del perímetro de las calles Cuenca, Canalejas, Artigas y A. Maldonado, principalmente por las calles Luis Viale, de Cuenca a José G. de Artigas; Virgenes, de Nazca a José G. de Artigas; Bolivia, de Gaona al arroyo Maldonado; Terrada, de Gaona al arroyo Maldonado, y Condardo, de Canalejas al arroyo Maldonado; y Condardo, de Maldonado, y Condardo, de Maldonado, y Condardo, de Maldonado.

Además se le informa de que cuando se recogen las basuras, el encargado de efectuar el trabajo no presta la debida atención al vaciar las latas de residuos en el carro recolector, pues deja caer descuidadamente en la calle

Advertisement for EVANDRINA TONICO NERVINO RESTAURADOR DE LAS FUERZAS, listing ailments like Anemia, Agotamiento, and Paipitacion nerviosa.

ACTIVIDADES DEPORTIVAS

LAS PRUEBAS PARA JUNIORS DE LOS CAMPEONATOS NACIONALES DE NATACION

Se verificarán el sábado y domingo en Palermo

Inscriptos y antecedentes de las pruebas

En la pileta del Club Gimnasia y Esgrima, en Palermo, continuará el sábado y domingo próximos las pruebas correspondientes a los campeonatos nacionales de natación, organizadas por la Federación Argentina de Natación y Water Polo.

los Gayer, del Club Argentino de Natación; Héctor Cattaruzza, Andrés Elorza, Camilo Pinazo, Juan M. Membrives y Román Jiménez, del Club de Gimnasia y Esgrima.

100 metros, estilo espalda, record, 1927, M. Pegasano, en 1 minuto, 27 segundos—

Inscriptos: J. A. Arias, A. R. Alvarez, R. van der Hayden y B. T. Rovira, de la Asociación Cristiana de Jóvenes; Mauricio Pointeau, del Club Atlético San Isidro; Cyril Garlan, del Club de Regatas de Santa Fe; Emilio Vives, del Club de Regatas Rosario; René Bastianini, Carlos Kunst, F. Martínez Echenique, Marcelino F. Corcelles y Carlos Castro Feljóo, del Club de Gimnasia y Esgrima; Bidau, del Club Universitario de Buenos Aires.

800 metros, estilo libre, record, 1927, Anibal Fervor, en 12 minutos, 12 segundos 3/5—

Inscriptos: A. R. Alvarez, B. T. Rovira y E. A. Lipetti, de la Asociación Cristiana de Jóvenes; Emilio Vives, Raúl Garibaldi y Ernesto Morello, del Club de Regatas Rosario; Anibal Vigil, Carlos Voss, Julio Fernández Duque, A. Castillo Lorena, Marcelino F. Corcelles y Carlos Castro Feljóo, del Club de Gimnasia y Esgrima; Bidau, del Club Universitario de Buenos Aires.

Postas de 4 por 1 de largo, para varones menores de 15 años—

Inscriptos: Asociación Cristiana de Jóvenes, Club Atlético San Isidro, Club Atlético Obras Sanitarias de la Nación y Club de Gimnasia y Esgrima.

100 metros, estilo libre, record, 1927, Anibal Fervor, en 1 minuto, 16 segundos 2/5—

Inscriptos: E. A. Lipetti y B. T. Rovira, de la Asociación Cristiana de Jóvenes; Carlos E. Dates y Juan W. Dates, del Club Atlético San Isidro; Anibal Supisiche, del Club de Regatas de Santa Fe; Emilio Vives, Raúl Garibaldi, Cristóbal López y Ezequiel Eguen, del Club de Regatas Rosario; Max Gebrath, del Club Argentino de Natación; Anibal Vigil, Luciano Rovere, Víctor López Lidie, Luis Orione, Julio Fernández Duque, A. Castillo Lorena, Rafael M. Membrives y Carlos Castro Feljóo, del Club de Gimnasia y Esgrima; Francisco Uranga, del Club Universitario de Buenos Aires.

Un largo de pileta, estilo espalda, para varones menores de 15 años—

Inscriptos: M. Freire, de la Asociación Cristiana de Jóvenes; Juan C. Dardalla y Adolfo Guido, del Club Atlético San Isidro; Adolfo E. Baccaro, Al-

berto Hartmann, Martín Broen y Embert Broen, del Club Atlético Obras Sanitarias; Jorge Boeco, del Club de Regatas Rosario y Carlos Jiménez, del Club de Gimnasia y Esgrima.

200 metros, estilo pecho, record, 1927, Armin O. Meyer, en 3 minutos, 18 segundos 1/5—

Inscriptos: Roberto Parise, del Club Deportivo Barracas; C. F. Caridad y P. Benito, de la Asociación Cristiana de Jóvenes; Alfredo Colombo, del Club Obras Sanitarias; Héctor Cattaruzza, Luciano Rovere, Andrés Elorza, Camilo Pinazo, Juan Membrives y Román Jiménez, del Club de Gimnasia y Esgrima.

400 metros, estilo libre, para juniors, record, Anibal Fervor, 1927, en 5 minutos, 58 segundos—

Inscriptos: A. R. Alvarez, E. A. Lipetti y B. T. Rovira, de la Asociación Cristiana de Jóvenes; Anibal Supisiche, del Club de Regatas de Santa Fe; Emilio Vives, Raúl Garibaldi, Cristóbal López y Ernesto Morello, del Club de Regatas Rosario; Anibal Vigil, Carlos A. Voss, Víctor López Lidie, Julio Fernández Duque, A. Castillo Lorena, Marcelino F. Corcelles y Carlos Castro Feljóo, del Club de Gimnasia y Esgrima; Uranga y Bidau, del Club Universitario.

100 metros, estilo pecho, para varones menores de 15 años—

Inscriptos: A. J. López, C. Cheethan, H. Ferrari y O. Cantile, de la Asociación Cristiana de Jóvenes; Rodolfo A. Olivero y Embert Broen, del Club Obras Sanitarias; Armando Colona, del Club Deportivo Barracas; Jorge Boeco, del Club de Regatas Rosario; Héctor Tarsasido y Juan A. Membrives, del Club de Gimnasia y Esgrima.

1.500 metros, estilo libre, record, 1927, Ernesto Morello, en 25 minutos, 23 segundos 2/5—

Inscriptos: Pascual Chimenti, del Club Deportivo Barracas; A. Castillo Lorena, Ernesto Carracciolo, Anibal Vigil, Carlos Voss, Julio Fernández Duque, Marcelino F. Corcelles y Carlos Castro Feljóo, del Club de Gimnasia y Esgrima.

Posta de 4 por 100 metros, record, Asociación Cristiana de Jóvenes, 1927, en 4 minutos, 51 segundos 2/5—

Equipos Inscriptos: Asociación Cristiana de Jóvenes, Club de Regatas Rosario, Club de Gimnasia y Esgrima y Club Universitario de Buenos Aires.

De acuerdo con la resolución adoptada por la Asociación Cristiana de Jóvenes, los nadadores pertenecientes a esta entidad no cumplirán su inscripción.

EL DEPORTE Y LOS OBREROS

Haciendo un rápido análisis de las personas que con más ahínco y capacidad practican los deportes sanos, encontramos que en su inmensa mayoría son obreros y empleados.

En cambio, recorriendo las listas que integran los cuerpos directivos de las entidades deportivas, solo vemos una serie de pseudo personajes que en su afán de figurar nada les importa caer de antecedentes que justifiquen la posición que ostentan y desconocer casi por completo las cuestiones que atañen al deporte y los reglamentos que lo rigen.

Sin embargo, las instituciones que fomentan o se fundan con ese pretexto, día a día aumentan su capacidad económica y numérica de adherentes. Pero no como consecuencia del esfuerzo de sus "dirigentes" que nada hacen por el progreso de las instituciones de que forman parte, sino como lógico resultado de los triunfos obtenidos en los campos de juego por los verdaderos deportistas que defienden con entusiasmo sin igual los colores de sus respectivos clubs.

En fútbol, el deporte popular por excelencia, el fenómeno es harto evidente. Equipo que marche a la cabeza del campeonato arrastra tras de sí a una cantidad tal de aficionados que resultan chillos los actuales estadios para contenerlos.

Y la inmensa mayoría de estos aficionados que contribuyen así al engrandecimiento de esas instituciones dirigidas por pseudo personajes, políticos en "relahe", parásitos y burgueses, son gente del pueblo, obreros y empleados en su totalidad, que conjuntamente con los verdaderos deportistas de su misma clase constituyen el capital efectivo de esas mismas entidades.

Lamentable comprobación. Obreros que representan la única fuerza y dan vida al deporte bajo la tutela burguesa. Y lo peor es que si ningún motivo que justifique ese estado de cosas, pues iniciativa no le falta al obrero para organizarse también en estas actividades. Quizá la falta de estímulo contribuya a esa situación anormal, y es hora que se abra los ojos para contrarrestar el avance de la clase burguesa en la dirección del deporte y se vigile, por intermedio de los sindicatos obreros serios, la acción patronal en el mismo sentido, que indirectamente va dirigida contra la acción gremial y las organizaciones obreras.

Mientras estas últimas poco o nada se preocupan oficialmente de la educación física de sus afiliados, los patronos fundan clubs deportivos facilitando medios para que sus obreros y empleados practiquen el deporte. Pero no nos hagamos ilusiones. Esto no lo hacen los patronos velando por la salud física de sus explotados. Antes deberían poner en práctica su magnanimidad fijándoles buenos salarios para que sus obreros y las familias de los mismos se alimentasen bien. Fomentan los clubs deportivos para sustraer a sus obreros del local social y hacerles olvidar de la acción gremial tan necesaria a su emancipación futura.

Y frente a esa nueva estratagema que adopta la burguesía para combatir a la clase trabajadora debe oponerse una valía que contrarreste su acción derrotista.

Felizmente una de las organizaciones obreras más poderosas del país, la Compañía Ferroviaria, ha tomado medidas preventivas llamando la atención de los afiliados que militan en las filas de las entidades que componen aquel organismo central del riel, invitándoles a que formen sus clubs deportivos. Pues no se trata de negarle importancia al deporte, sino de alejarlos de las entidades patronales o amarillistas.

Por su parte, el Partido Socialista, con su Confederación Socialista Deportiva, cumple esa misión depuradora en forma auspiciosa.

Estos dos ejemplos son dignos de imitarse, pues conducirán necesariamente a neutralizar los efectos de aquella acción de la clase capitalista.

A. H. LEGUIZAMON. (De "Anuario Socialista".)

El domingo se jugarán tres partidos de primera división

Correspondientes al campeonato de primera división, sección A, de la Asociación Amateurs Argentina de Fútbol, se jugarán el domingo próximo los siguientes partidos:

San Lorenzo de Almagro v. Sportivo Barracas; Sportivo Buenos Aires v. Talleres; Vélez Sarsfield v. Almagro.

Todos estos encuentros se juegan en las canchas de los clubs nombrados en primer término a las 17 horas.

Notas varias

En los partidos disputados el domingo último, correspondientes al campeonato organizado por la Asociación Amateurs Argentina de Fútbol, se recaudaron en concepto de entradas las siguientes sumas:

Estudiantes v. San Lorenzo de Almagro, pesos 6.689.50; Estudiantes de La Plata v. Huracán, 1.401; Independiente v. Estudiantil Porteño, 1.343.30; Talleres v. San Fernando, 321; Total, pesos 9.754.50.

—Es posible que mañana viernes se considere el despacho de la comisión especial encargada por la Confederación Argentina de Deportes de proyectar los estatutos de la Federación Argentina de Lucha Greco-romana, que se creará bajo los auspicios de aquella entidad central.

—Caseros pidió autorización para jugar amistosamente el 29 con El Porvenir.

El Gran Premio Nacional de 1928 reunirá a 40 competidores

La interesante prueba organizada por el Automóvil Club Argentino se iniciará pasado mañana viernes

Un éxito extraordinario ha obtenido la inscripción de competidores para el Gran Premio Nacional de 1928, prueba organizada por el Automóvil Club Argentino.

Al cerrarse el registro respectivo cuarenta corredores, entre los que se hallan lo más calificado del automovilismo nacional, se han anotado para participar en la más importante competición de esta naturaleza.

La carrera se iniciará pasado mañana, viernes, desde Morón, realizándose

en tres etapas que comprenden: la primera, de Buenos Aires a Rosario, la segunda, al día siguiente, de Rosario a Córdoba y la tercera de Córdoba a Buenos Aires directamente, largándose esta última etapa en la mañana del domingo para finalizar en las horas de la tarde en Morón.

LOS INSCRIPTOS

De acuerdo con el sorteo practicado, los competidores saldrán en el siguiente orden:

Nº de orden	Conductor	Acompañante	Coche	Hora de salida
1	Victorio Zini	—	Oaklan	6.—
2	Guillermo Burke	José Cazeneuve	Hupmobile	6.03
3	Miguel G. Viggiano	—	Studebaker	6.06
4	Eduardo E. Píndola	Rafael Molinari	Studebaker	6.09
5	Américo Marocchi	—	Lancia	6.12
6	Manuel L. Talbo	Orestes V. Médiel	Cadillac	6.15
7	F. Paulino Furio	Manuel Llanos	Alfa Romeo	6.18
8	Ernesto Bossola	Gregorio Wolowick	Hupmobile	6.21
9	A. D. Malusardi	Leonardo Roldán	Past	6.24
10	Victor Milesi	Martín Marino Larini	Dodge	6.27
11	Enrique C. Salotti	N. Apatie	Studebaker	6.30
12	Antonio Gerli (h.)	Angel Requino	Lancia	6.33
13	Juan A. Malcolm	Angel Pirralice	Chrysler	6.36
14	José Desideri	Angel Mazuca	Hudson	6.39
15	Raúl Riganti	Universo Sevovane	Hudson	6.42
16	Victorio Rosa	Enrique Gini	Alfa Romeo	6.45
17	Ricardo Nasi	Ricardo Carú	Hudson	6.48
18	Eduardo Stanguet	Florencio Fernández	Austro-Daimler	6.51
19	Emilio Núñez	Manuel Noguelis	Fiat 510	6.54
20	"Frammont"	Manuel Aprais	Franklin	6.57
21	Antonio Bertolini	Jaime Arán	Studebaker	7.—
22	Miguel Schiro	Nicolás Santoro	Gardner	7.03
23	Tomás V. Brenan	Alejandro Recalde	Dodge	7.06
24	Héctor P. Thorp	Juan Vera	Studebaker	7.09
25	Tomás Roatta	Vicente A. Guayan	Hudson	7.12
26	Angel D'Annunzio	H. Cenardello	Stutz	7.15
27	Emilio Karstulovic	Carlos A. Pellerano	Gardner	7.18
28	Carlos Noni	Fernán Fernández	Studebaker	7.21
29	Eduardo Bergara	Bonifacio Truchuelo	Ford	7.24
30	Jorge Perin	Ricardo Navarro	W. Kiwit	7.27
31	Juan A. Gaudino	Alejandro Luciani	Chrysler	7.30
32	Enrique Josa	Abel Sánchez	Ford	7.33
33	Castulo Hortal	Ubaldo Hortal	Studebaker	7.36
34	C. de la Fuente	Juan Pagotto	Chrysler	7.39
35	Carlos Zatusck	Herberto Aullu	Mercedes	7.42
36	Jorge Coen	Cándido Barrio	Stutz	7.45
37	París Glinanni	Carlos Filippi	Paige	7.48
38	I. M. G. da Silva	A. Mariano	Studebaker	7.51
39	Domingo Buccí	Damián Astraldi	Hudson	7.54
40	Ernesto Zanardi	Leopoldo Marucco	Alfa Romeo	7.57

Resoluciones del C. D. de la Asociación Amateurs Argentina de Fútbol

En su última reunión extraordinaria, el Consejo directivo de la A. A. A., adoptó las siguientes resoluciones:

GIMNASIA Y ESGRIMA LA PLATA. v. Huracán Primera — Se suspende por ocho partidos a los jugadores J. Jordán y J. Espósito, de G. y Esgrima La Plata y Huracán, respectivamente, declarándose ganado el match por el equipo del club Huracán.

ESTUDIANTIL PORTEÑO V. EXCURSIONISTAS PRIMERA. — Se manda jugar el tiempo restante en dos períodos de tres minutos cada uno, debiéndose iniciar el match con un puntaje penal a favor de Excursionistas.

LIBERAL ARGENTINO V. PLATENSE RESERVA. — Se suspende por ocho partidos al jugador Luis Palazzo, del club Liberal Argentino; por cuatro partidos al jugador P. Naya, de Platense; por cuatro partidos al referee Pedro Glardoni. Se declara terminado y perdido el partido por Liberal Argentino.

COLEGALES V. ARGENTINOS JUNIORS CUARTA. — Se suspende por cuatro partidos al jugador A. J. Brozignoni, del club Argentinos Juniors.

DEFENSORES DE BELGRANO V. ALMAGRO RESERVA. — Se suspende por cuatro partidos a los jugadores Francisco Cerresoni de Almagro y Reinaldo Rovai de Defensores de Belgrano y se amonesta al jugador R. Mastrolorenzo de Almagro.

RIVER PLATE V. PLATENSE CUARTA. — Se suspende por ocho partidos a los jugadores Alfredo J. Alcona de Platense y Raúl Escudero de River Plate.

CASEROS V. DEFENSORES DE SANTOS LUGARES RESERVA. — Se suspende por dos partidos al jugador Anibal Elizalde de Defensores de Santos Lugares.

UNION V. LINIERS INTERMEDIA. — Se suspende al jugador Emilio Arata por cuatro partidos.

GERMINAL V. GENERAL SAN MARTIN TERCERA. — Se suspende por ocho partidos al jugador Alfredo Ortiz del club General San Martín.

RIVER PLATE V. MUNRO SEGUNDA. — Se suspende por ocho partidos al jugador Pedro Brúsin del club Munro y por ocho partidos al jugador Lucas Paolillo del club River Plate.

LA PATERNAL V. BUENOS AIRES INTERMEDIA. — Se expulsa al jugador Fernando Iria, del club Buenos Aires.

GIMNASIA Y ESGRIMA LA PLATA V. VÉLEZ SÁRSFIELD. — Se amonesta al club Gimnasia y Esgrima La Plata.

FLORES V. LINIERS INTERMEDIA. — Se suspende por cuatro partidos al jugador Jorge Tosti.

LIBERAL ARGENTINO V. HURACÁN RESERVA. — Se expulsa a Miguel Cordero, del club Huracán.

ISLA MACIEL V. PERLA DEL PLATA INTERMEDIA. — Se suspende por cuatro

partidos al jugador B. Casarino del club Isla Maciel.

SAN ISIDRO V. HURACÁN RESERVA. — Se suspende por ocho partidos al jugador Manuel Fernández del club San Isidro.

PLATENSE V. SAN FERNANDO RESERVA. — Se suspende por ocho partidos a los jugadores José González de San Fernando y José Gambarruta de Platense.

PORTEÑO V. INDEPENDIENTE PRIMERA. — Se suspende por ocho partidos al jugador Pedro Iussi de Independiente.

RACING V. PROGRESISTA VETERANOS. — Se suspende por cuatro partidos a los jugadores L. F. Cicala de Racing y S. García de Progresista y se expulsa a los jugadores Eduardo Ratti y A. Fanti de Progresista.

PLATENSE V. HURACÁN RESERVA. — Se suspende por ocho partidos al jugador Alejandro Maheira, por cuatro partidos al jugador Armando Argañaras y por seis partidos al jugador Sebastián Vega, todos del club Platense.

RIVER PLATE V. CENTRAL ARGENTINO CUARTA. — Se suspende por ocho partidos al jugador Domingo Hidalgo del club Central Argentino.

CHACARITA JUNIORS V. SAN FERNANDO RESERVA. — Se expulsa al jugador Juan Cilo del club Chacarita Juniors.

BANFIELD V. LIBERAL ARGENTINO PRIMERA. — Se suspende por ocho partidos al jugador Santiago Clerice.

CHACARITA JUNIORS V. ESTUDIANTIL PORTEÑO CUARTA. — Se expulsa al jugador Ernesto Fabrizio del club Chacarita Juniors y se suspende por cuatro partidos al jugador Juan Gil, del mismo club.

PORTEÑO V. VELEZ SÁRSFIELD PRIMERA. — Se suspende por ocho partidos al jugador José Ilian, de Porteño.

SAN LORENZO DE ALMAGRO V. BRISTOL TERCERA. — Se suspende por cuatro partidos a los jugadores José D'Alessandro y F. Mazoni, ambos del club Bristol.

ARGENTINOS DE BANFIELD V. ALL BOYS RESERVA. — Se suspende por cuatro meses al linesman del club All Boys Jacinto Galed y se levanta a pena aplicada por error al linesman de Argentinos de Banfield Mario Fernández.

BOCA JUNIORS V. VELEZ SÁRSFIELD PRIMERA. — Se suspende por cuatro partidos al jugador Sánchez del club Vélez Sarsfield.

BOCA JUNIORS V. INDEPENDIENTE CUARTA. — Se levanta la suspensión provisoria aplicada al jugador Carlos Bianco del club Independiente.

NACIONAL V. EL PORVENIR PRIMERA. — Se amonesta al jugador H. Córdoba del club Nacional.

COLEGALES V. ALL BOYS PRIMERA. — Se suspende por doce partidos al jugador Julio Castro del club All Boys.

INDEPENDIENTE V. SAN LORENZO DE ALMAGRO RESERVA. — Se suspende por ocho partidos al jugador Cayetano Zeami del club Independiente.

EXPEDIENTES QUE SE ARCHIVAN. — G. y Esgrima La Plata v. Sp. Palermo Primera; Reg. Palermo v. Sp. Domingo Segunda; Sp. Dock Sud v. Sportivo Barracas Primera; Colegiales v. Sportivo Barracas Primera; Boca Juniors v. Sp. Buenos Aires Primera; V. Sarsfield v. Buenos Aires Primera; Argentino del Sud v. Beres Primera; Argentino del Sur v. Def. de Platense Primera; R. Haza v. Def. de Belgrano Primera; recuperación referee Belgrano Primera; recuperación referee R. Espinola; anulista referee; Sp. Pa-

Partidos que faltan disputar del campeonato de primera división

De acuerdo con el programa preparado por la Asociación Amateurs Argentina de Fútbol, el 12 de febrero próximo se disputará el último partido correspondiente al campeonato de primera división, sección A.

Los encuentros que faltan para cumplir ese campeonato son los siguientes:

Almagro — Visitante, Lanús y Vélez Sarsfield.

Barracas Central — Local, San Lorenzo de Almagro.

Gimnasia y Esgrima de La Plata — Visitante, San Lorenzo de Almagro.

Lanús — Local, Almagro.

San Lorenzo de Almagro — Local, Sportivo Barracas, Gimnasia y Esgrima de La Plata; visitante, Barracas Central.

Sportivo Barracas — Visitante, San Lorenzo de Almagro.

Vélez Sarsfield — Local, Almagro.

Sportivo Buenos Aires — Local, Talleres.

Talleres — Visitante, Sportivo Buenos Aires.

Estudiantil Porteño — Local, Excursionistas 6°.

Excursionistas — Visitante, Estudiantil Porteño 6°.

Hoy se realizará un concurso de natación del Gimnasia y Esgrima

EL PROGRAMA DE PRUEBAS

En su pileta, en Palermo, el Club Gimnasia y Esgrima realizará hoy un concurso de natación.

Las pruebas, que se iniciarán a las 20.26, son las siguientes:

Largo de pileta para veteranos: "plunge" 2 postas de 4 por 66.66, cuatro pruebas, estilo pecho, costado, espalda y "crawl"; 100 metros estilo pecho, para socios; "water polo".

Asamblea del C. A. Barracas Central

PARA EL DOMINGO 29

En el cine-teatro Castilla, sito en Av. Vélez Sarsfield 240, el domingo próximo, a las 8, se verificará la asamblea general ordinaria del C. A. Barracas Central, a efectos de considerar el siguiente orden del día:

1o. Consideración de la memoria anual y balance general al 31 de diciembre de 1927; 2o. Elección total de la comisión directiva.

—Los miembros de la C. D. Angel Calini, Natalio Paganó, Angel Piazza, Santiago Grinspan y Roberto Ruzicero, que terminan su mandato el 29 de abri-

Partidos que faltan disputar del campeonato de primera división

De acuerdo con el programa preparado por la Asociación Amateurs Argentina de Fútbol, el 12 de febrero próximo se disputará el último partido correspondiente al campeonato de primera división, sección A.

Los encuentros que faltan para cumplir ese campeonato son los siguientes:

Almagro — Visitante, Lanús y Vélez Sarsfield.

Barracas Central — Local, San Lorenzo de Almagro.

Gimnasia y Esgrima de La Plata — Visitante, San Lorenzo de Almagro.

Lanús — Local, Almagro.

San Lorenzo de Almagro — Local, Sportivo Barracas, Gimnasia y Esgrima de La Plata; visitante, Barracas Central.

Sportivo Barracas — Visitante, San Lorenzo de Almagro.

Vélez Sarsfield — Local, Almagro.

Sportivo Buenos Aires — Local, Talleres.

Talleres — Visitante, Sportivo Buenos Aires.

Estudiantil Porteño — Local, Excursionistas 6°.

Excursionistas — Visitante, Estudiantil Porteño 6°.

Asamblea del C. S. y D. Buenos Aires

SE REALIZARA EL 31

A efectos de considerar el siguiente orden del día, el 31 de mes en curso se realizará la asamblea del club social y deportivo Buenos Aires:

1o. Consideración de la memoria y balance general del ejercicio 1927; 2o. Elección parcial de la C. D.; a) presidente por 2 años, b) 5 miembros por 2 años y 2 por 1 año, c) 3 vocales suplentes; 3o. Elección de las subcomisiones social y deportiva; 4o. Elección de la comisión revisora de cuentas; 5o. Asuntos varios.

El acto se abrirá a las 20.30 del día indicado, en la secretaría del club, España 756.

Una hora después de la hora fijada, y no habiendo número, la asamblea se constituirá con los presentes en segunda convocatoria.

De acuerdo con los estatutos del C. S. y D. Buenos Aires, para tener

El C. D. de la Amateurs Argentina de Fútbol considerará hoy la concurrencia a Amsterdam

Entre los asuntos a tratar en su reunión de hoy el consejo directivo de la Asociación Amateurs Argentina de Fútbol, figura el relacionado con la concurrencia a las olimpiadas de Amsterdam.

A pesar que la comisión especial designada no ha producido despacho, no obstante el tiempo transcurrido, y la recomendación que el mismo consejo le hizo, los miembros que la componen son partidarios de la participación en el importante certamen de Amsterdam.

Ahora en cuanto a la organización de partidos en el extranjero que se había proyectado concertar aprovechando el viaje, aun no se ha llegado a nada concreto.

De no producir despacho hoy la comisión mencionada, no es nada difícil que el asunto vuelva a sufrir una nueva demora más, a menos que el consejo resuelva considerar y solventar el asunto sin el dictamen concreto

INFORMACION DEL INTERIOR

De La Plata

Un sumario pintoresco

Después de llegarse a la comprobación de gravísimos cargos contra el jefe del registro civil de Moreno se resuelve aceptar su renuncia

Las irregularidades cometidas

Hace algunos días — según informamos — fue aceptada la renuncia del jefe del registro civil de Moreno, escribano Alberto Berné a quien se le había levantado un sumario por parte de la dirección del registro civil de la provincia, en el cual se llegó a la comprobación de gravísimos cargos contra el mencionado funcionario. Tanto en el desempeño de la dirección del registro civil de Moreno como en el cargo de inspector de sociedades jurídicas, el señor Berné ha cometido — según consta en el sumario — una serie de hechos delictivos que, no obstante su comprobación, no han merecido ninguna medida del poder ejecutivo, que se ha limitado a aceptar su renuncia y a echar tierra sobre el caso.

Tentativa de defraudación y estafa

Constan agregadas al sumario levantado por el inspector del registro civil de la provincia, doctor Delgado, varias actas de las asambleas realizadas por el Club y Biblioteca Moreno, en las cuales se consigna, con abundancia de detalles, la acusación de que fue objeto en su calidad de socio de esa entidad, por parte de la C. D.

Intervención y cobro indebido de sumas de dinero

También aparece en el sumario copia de un recibo otorgado por el referido jefe que, como se sabe, desempeña la función anexa de inspector de sociedades jurídicas, a la Sociedad Hispano-Argentina de Socorros Mutuos de Moreno, en concepto de "gastos" de depósito bancario y de iniciación de diligencias para la obtención de la personería jurídica. Además, consta en el sumario una cuenta del señor Berné por gastos y honorarios para ese mismo fin, que asciende a 350 pesos, de los cuales declara haber recibido 200 pesos por anticipado, reclamando, en consecuencia, la cantidad de 150 que restan.

Complicidad en suscripciones falsas

Según denuncias que motivaron la formación de un proceso judicial, en el

El proceso sin fin

LLACOY, POR INTERMEDIO DE SU DEFENSOR, SOLICITA LOS PRONUNCIAMIENTOS DE SANTIAGO, URRUCHUA Y OTROS DE LOS PULCIAS PROCESADOS

El procesado José Llacoay, patrocinado por su letrado defensor, ha presentado un escrito al juez del crimen de La Plata, doctor Ríos, quien, como se sabe, resolvió cerrar el sumario instruido con motivo de la muerte del doctor Carlos Ray.

Pide el procesado que se realicen en el proceso que se sigue contra los empleados de investigaciones de esta capital, varias diligencias a fin de aclarar diversos puntos que, según dice, son de urgencia.

Entre otras diligencias, Llacoay solicita que se recaben las fichas dactiloscópicas de Eduardo I. Santiago y José Urruchúa, como asimismo los informes que correspondan contra los mismos, ante los jueces de la capital, por diversos delitos que originaron causas que se tramitaron ante el juez doctor González Oliver y otros. Se pedirá, además — dice — al juez doctor Escalante Echagüe, la remisión del proceso Antolín, en cuyas actuaciones intervinieron el jefe de investigaciones.

BUENOS AIRES

Ecos del accidente ferroviario

UNA CONCURRENCIA DE MÁS DE SEIS MIL PERSONAS ASISTIO AL SEPULCRO DE LAS VÍCTIMAS.

JUNÍN, 24 — Ante una concurrencia de más de seis mil personas, en su mayor parte obreros ferroviarios, realizóse en esta localidad el sepelio de los

terno v. V. Sáenzfeld Reserva; Independiente v. San Lorenzo de Almagro Primera; Estudiantes La Plata v. Talleres Primera; Sp. Buenos Aires v. Quilmes Primera; y Barracas Central v. Independiente Primera.

La comuna socialista de Mar del Plata y sus finanzas

MAR DEL PLATA, 24. — En un cuadro de números, acompañados de todos los antecedentes necesarios, el intendente municipal ha dado cuenta al concejo deliberante del estado en que se encuentran las finanzas municipales.

En el figura toda la deuda municipal y los recursos con que cuenta la comuna para cancelarla.

Verificada la resta de las cantidades a que ascienden la deuda y los recursos, se obtiene como resultado, en definitiva, la suma de 131.000 pesos como deuda total.

Puede afirmarse, pues, que la comuna disfruta en estos momentos de una sólida situación financiera, apta para hacer frente a obras de aliento si el concejo municipal en acción solidaria con el intendente quiere trabajar por el progreso de Mar del Plata.

Un hecho sobre toda otra consideración debe señalarse, que emerge del cuadro en cuestión; todos los recursos en él enumerados forman parte de los

que el concejo tuvo en cuenta al votar los presupuestos de gastos en los últimos años. Lo que equivale a decir que, de no haber meditado los pleitos recientemente fallados, la comuna habría podido llevar a cabo, con recursos ordinarios y pagándolos al contado, todas las obras públicas construídas hasta aquí, sin quedar debiendo apenas una insignificante suma de dinero.

Con el ingreso de las sumas adeudadas por los casinos y otros deudores menos importantes, la municipalidad está hoy en condiciones de cancelar casi totalmente su deuda, en la que figuran hasta los compromisos condicionales, tales como los cuarenta y ocho mil pesos que deben ser entregados al hospital al recibir la comuna el importe que adeudan los casinos.

Con finanzas como las que tiene actualmente la comuna, el vecindario puede mirar al porvenir sin vacilaciones y la administración municipal llevar a cabo el vasto plan de obras públicas sometido a la consideración del concejo.

La municipalidad de Avellaneda no hace llegar sus servicios al barrio de Villa Porvenir

VILLA PORVENIR, 24. — No hay un solo aspecto del pueblo donde interviene la municipalidad que no denote una calamitosa deficiencia y una peor des-

por espacio de unos minutos. Las calles se inundan de tal manera que es imposible transitar por ellas, y con motivo de la última lluvia quedó en evidencia



ASPECTO DE UNA DE LAS PRINCIPALES CALLES DE VILLA PORVENIR EN DIAS DE LLUVIA.

preocupación en el sentido de hacer algo bueno.

Con motivo de haberse producido un incendio los bomberos hubieron de perder un buen tiempo en hallar las aperturas para munirse de agua y que la municipalidad debe tratar de encontrar al descubierto y en cada bocacalle. De estar las cosas en condiciones es fácil prever que el siniestro ocurrido en las calles Perú y Méjico no hubiera llegado al extremo que llegó.

Otro aspecto interesante es el que ofrece esta localidad en cuanto llueve

la pésima nivelación de las mismas y la falta de adecuados desagües para evitar estas inundaciones.

Pudimos observar que en las calles Perú y avenida Galicia (por no citar otras) infinidad de criaturas se bañaban con toda tranquilidad, convirtiendo así a nuestros "excelentes" caminos en verdaderas piletas de natación.

Sería bueno que nuestros ediles se preocuparan un poco de estas cosas, ya que para subsanarlas paga el pueblo alrededor de cinco millones de pesos anualmente.

La construcción de veredas de ladrillos en Castelar

CRITERIO ERRONEO DE UNA SOCIEDAD DE FOMENTO

CASTELAR, 24. — La pomposa sociedad de fomento de este pueblo, autora del célebre proyecto de macadam de Castelar y que en su día el concejo deliberante de Morón echó al canasto, viene construyendo veredas de ladrillos con un criterio de privilegio que no beneficia más que a determinadas personas y por regla general a sus adictas.

En lugar de tomar una manzana entera y hacer la vereda en toda su extensión, se hace un pedazo en una cuadra y otro en otra, con la particularidad que los ladrillos los da el propietario de la casa cuya vereda va a construirse y la mano de obra la paga la sociedad de fomento del importe de las costas de todos sus asociados, lo que quiere decir que unos son los que pagan para beneficio de los otros, pues el socio que no dispone de plata para comprar los ladrillos no tiene vereda, y eso que contribuye como los demás al sostenimiento de la sociedad.

La sociedad de fomento debiera tomar el ejemplo de la comisión vecinal que, cuando construye veredas, lo hace en manzanas enteras y sin mirar la clase de vecinos que ocupan la manzana y con beneficio para todos igual.

En esta progresista villa parece que las cosas no se hacen con el mismo criterio racional que en los demás pueblos; en todos ellos lo primero que se construyen son veredas y pasos de piedra, y aquí les da por la pavimentación de las calles. Antes fué la sociedad de fomento y ahora es la misma, bien que con la pantalla de una comisión de vecinos que días pasados tuvieron una reunión en uno de los chalets de la parte norte del pueblo y allí se trató de pavimentar varias cuadras; hasta ahora desconocemos la financiación de la obra en proyecto, pero, según rumores, se han entrevistado con el ministro de obras públicas de la provincia sin duda con el propósito de obtener alguna cantidad de los dos millones en bonos que la provincia acordó a la comuna de Morón.

Como parece que las cuadradas en proyecto de pavimentar son aquellas que tienen ubicación los chalets, sería conveniente que si el tal proyecto llegara a realizarse, las autoridades comunales de Morón estudiaran donde era más necesario el pavimento, donde mayor número de vecinos se beneficiaría y sin privilegios de ninguna especie.

Jornada de 9 1/2 horas de trabajo

UNA EXPLOTACION CENSURABLE

BANFIELD, 24. — Varios obreros albañiles se apersonaron a esta correspondencia donde nos expusieron que el constructor señor Lagos, aprovechando la oportunidad de que el gremio atraviesa por una época de poco trabajo, contrata personal de fuera de la localidad y los obliga a trabajar nueve y media horas diarias con un sueldo que no llega a cubrir las más apremiantes necesidades.

Según nuestros informantes, existe desde varios años un convenio de trabajo entre la sociedad obrera y la patronal, en la que se estipula que el horario será de ocho horas diarias y el salario mínimo de \$ 7 por día para oficiales y \$ 4 para peones, convenio que hasta la fecha se cumplió por ambas partes.

Si la sociedad patronal no obliga al señor Lagos a cumplir ese convenio, los obreros tomarán las medidas que más convengan a sus intereses para evitar que dicho empresario los continúe explotando en la forma vergonzosa que ahora lo hace.

SAN JUAN

Huelga en el vivero de Marquezado

SAN JUAN, 24. — Los obreros que trabajan en el vivero provincial de Marquezado se declararon en huelga a principios de la anterior semana debido a que el gobierno no le abonaba sus haberes.

Esta huelga prueba dos cosas. Por un lado es el exponente del despertar de la conciencia obrera, dormida hasta ahora bajo el arrullo demagógico del candillo.

Por otro lado nos pinta de cuerpo entero el tan decantado obrerismo cantonista. El gobierno burocrata es tan mal patrón que hasta trampa los salarios a sus obreros.

Asociación O. de Socorros Mutuos

SAAVEDERA 450. En esta sociedad, constituida y administrada por trabajadores, tienen cabida todas las personas de ambos sexos, desde 2 hasta 15 años de edad. Unión Telefónica 47 Caxa 2701. Sección Manifiesto y Recaudos de Remediación, calle Martín Fernández de Encadros DE ESCALADA, de 14 a 16 horas.

SANTA FE

MOVIMIENTO POLITICO Partido Socialista

ROSARIO, 24. — Bajo los auspicios de la Federación Socialista Santafesina se desarrolló un plan de conferencias callejeras sobre temas de actualidad política a cargo de propagandistas locales.

Los actos del domingo. — Con éxito efectuáronse los actos organizados el domingo ppdo., habiendo estado particularmente concurrido el efectuado en la esquina de San Martín y bulevar 27 de Febrero. En este sitio hablaron los ciudadanos Antonio López y el candidato a diputado por el departamento Rosario, C. Campos. Ambos rindieron homenaje a la memoria del senador socialista Juan B. Justo, recientemente desaparecido, y luego entraron a tratar asuntos de actualidad, refiriéndose a los asuntos gubernamentales, totalmente desequilibrados y nula de los cuatro gobiernos radicales sucedidos en la provincia, y terminando con un amplio análisis de los seis capítulos que contiene la plataforma electoral del Partido.

En el departamento San Jerónimo, localidad de Gálvez. — Con éxito llevóse a cabo el acto organizado por el Centro Socialista de Gálvez el domingo 22 por la mañana, en la plaza pública. Hicieron uso de la palabra los ciudadanos Sirelli, Breir y Campos, este último delegado de la Junta provincial. Todos se retiraron a asuntos de actualidad y a los puntos contenidos en la plataforma que sostendrá el Partido en los comicios del 5 de febrero.

Locales socialistas. — Con motivo del acto electoral del 5 de febrero, las agrupaciones socialistas han intensificado su acción de propaganda, habiendo dispuesto, entre otras medidas de orden electoral, que todos los locales partidarios permanezcan abiertos todas las noches, desde las 20 hasta las 23 horas. Dichos locales están ubicados en los siguientes lugares: Centro Socialista sección 10a. y Arroyito, Intendente Lamas 1026; Centro sección 9a., Callao 78; Centro secciones 6a. y 7a., lo. de Mayo 2419; Centro de las secciones 1a., 2a. y Junta Provincial, Mendoza 1519.

En la plaza Voratovich. — Como estaba anunciado, realizóse la conferencia de propaganda en la plaza Voratovich, alcanzando el más franco de los éxitos. Ante un auditorio de no menos de cuatrocientos ciudadanos, a las 18 horas ocupó la tribuna el compañero Angel Rocha, quien después de sentidas palabras en homenaje a nuestro querido compañero y maestro doctor Justo, dijo: que la mejor forma de honrar su memoria es propagando su obra, que fué fecunda en enseñanzas del más alto valor. Seguidamente se ocupó del primer punto de nuestro programa mínimo en su sección B, demostrando que la reciente ley de ocho horas puesta en vigencia en esta provincia es una grosera demagogia del partido radical, que en el orden provincial votan leyes en vísperas electorales, mientras se oponen a esas mismas leyes en el orden nacional. A continuación habló el ciudadano Carlos Venosa, ocupándose extensamente de la plataforma que nuestro partido sostendrá en los próximos comicios, y demostrando la gran diferencia que existe entre nuestros métodos de lucha y los que emplean las facciones de la política criolla, ya sean del "régimen" o de la "causa". Los oradores fueron entusiastamente aplaudidos. Dos ciudadanos, al finalizar el acto, solicitaron afiliación a la sección 3a., declarando el vivo deseo de colaborar con nuestros compañeros. Uno de estos ciudadanos, un joven italiano, es una de las víctimas del fascismo.

Comilonas, juego, alcohol, cháchara abundante e insubstancial y abajo Irigoyen!

TODO EL PROGRAMA DE LOS RADICALES UNIFICADOS

VENADO TUERTO, 24. — Como estaba anunciado con anticipación, se llevó a cabo "el gran acto cívico" de los radicales unificados. En primer término se sirvió un asado criollo en el Club de la Juventud para "el público", y un banquete a \$ 15 el cubierto, en el Parque Español, para la "gente bien" y en honor de la fórmula López-Reinar Solari, los que estaban presentes.

Terminados los almuerzos, comenzó un interminable bombardeo. De Rufino llegó un tren especial y un centenar de autos de distintos pueblos.

En la plaza San Martín estaba preparada la tribuna para los oradores, ornamentada con dos fajas con estas inscripciones: "Santa Fe, escuela de democracia antipersonalista" y "Escuela cívica, carácter y patriotismo" (?). Llegamos a la tribuna a fuerza de hacernos paso entre la gente acalorada por el almuerzo y el alcohol.

Varios correligionarios, en gran discusión, trataban de si se quedaban o se iban al comité irigoyenista, donde se jugaba a la taba. Contamos hasta doce que, al lado nuestro, abandonaban a sus futuros gobernantes para ir a tirar el hueso en el comité adversario.

En la tribuna se sucedieron un candidato a diputado provincial; el doctor Campana, de Rosario, quien criticó la política pelujista en el gremio ferroviario, diciendo que a cambio de unos pesos de aumento de sueldo encarecía los pasajes y fletes para toda la provincia; recordó las huelgas y las masacres obreras por las policías irigoyenistas, hechos ante los que ofrecía un notable y elocuente contraste — añadió — la actitud observada por el presidente Alvear a raíz de la huelga del puerto de Rosario, a la que terminó con un decreto en el que se establecía la readmisión de todos los cesantes; los diputados nacionales Araya y Lazo y otros ciudadanos, entre los que figuraba el candidato a la vicegubernación, señor R. Solari, quien dijo que no tenían programa, pero que ofrecían lo que podían hacer. Y esto que podían hacer, no lo dijo.

Terminó el acto con una manifestación hasta el comité de la juventud radical, que es un corralón donde se juega a la taba y a otros juegos a toda hora y en donde en el día a que nos re-

MENDOZA

La recepción lencinista a los candidatos anti-personalistas

UNA FACCIÓN QUE AGONIZA — MOVIMIENTO GREMIAL — ARBITRARIEDAD DE LA POLICIA

MENDOZA, 24. — Llegaron anteaayer, como informé telegráficamente, los candidatos a presidente y vice de la república, del antipersonalismo, doctores Melo y Gallo.

El lencinismo hacía más de un mes que venía preparando la recepción que tributaría a los candidatos, a fin de que ella fuera un exponente de la fuerza que cuenta el partido gobernante, con que cuenta el partido gobernante, con que cuenta el partido gobernante, con que cuenta el partido gobernante.

Jefes políticos y comisarios de campaña, jefes y encargados de las distintas reparticiones públicas, habían sido instruídos sobre el particular para que ninguna dependencia del gobierno no dejara de prestar todo su concurso, ordenando la concurrencia a la manifestación de todos sus obreros y empleados.

Además, la policía de los departamentos debía ejercer la presión necesaria para reclutar gente entre el pasaje y traerla al acto que se preparaba.

No obstante y a pesar de todos los recursos de que el oficialismo se ha valido, para demostrar que aún conserva la vitalidad de que el lencinismo diera prueba en todo tiempo, la recepción tributada a los candidatos anti-personalistas, ha sido un fracaso desde el punto de vista numérico y político.

La gente a pie que desfilió por las calles de esta ciudad en la tarde de anteaayer, detrás de los candidatos, no pasaba de sesecientas a setecientas personas, en su casi totalidad empleados públicos, y hasta algunos miembros de la magistratura, que lucían en la solapa del saco el emblema partidario.

Luego seguían algunos escuadrones de gente a caballo, que no pasaron de cuatrocientas personas. Y más atrás, cerrando la marcha, numerosos automóviles y camioneros, casi todos de las reparticiones públicas, conduciendo empleados y obreros de las mismas.

Comisarios de la campaña vestidos de particular dirigían los pelotones de gente a caballo, y podíanse contar uno a uno todos los funcionarios, chicos y grandes, que formaban en la manifestación, a pie, a caballo o en auto.

Debe agregarse, a esa demostración tan escasa de fuerzas, reclutadas "a la fuerza", la ausencia total de entusiasmo que la ha caracterizado.

Exceptuando los numerosos disparos de arma de fuego que hicieron los elementos oficialistas a la llegada del tren, y que debió recordar a los candidatos las escenas del far-west, expuestas en la cinematografía, la manifestación se distinguió por la frialdad e independencia de los concurrentes, y de las escasas personas que en las aceras observaban el paso de los manifestantes.

Una ausencia total del pueblo, de la gente que no vive del presupuesto, y que es la que da entusiasmo y espontaneidad a las grandes demostraciones populares, fué la característica del desfile lencinista.

Y la cara del candillo; la cara de Lencinas, y el semblante de los candidatos parecía traducir la impresión que daba ese conglomerado de elementos, sin más ideal que el estómago, y obligados, además, a concurrir a un acto público de adhesión a candidaturas, que, fuera de duda, más de la mitad de los manifestantes no sentían en su pecho interno.

La manifestación se detuvo frente al viejo teatro municipal, local que está pidiendo a gritos su demolición, y que en esos momentos parecía un símbolo del lencinismo en derrumbe.

Desde la tribuna que allí se había levantado, habló en primer término el impagable José Hipólito Lencinas, "rey de la coima", quien dijo la bienvenida a los candidatos.

En seguida hizo uso de la palabra el doctor Leopoldo Melo, quien habló del "programa" antipersonalista, manifestándose partidario de los altos impuestos aduaneros, que permiten reducir la importación, equilibrando los saldos comerciales y otras barbaridades por el estilo.

Habló luego el candidato a vice, doctor Gallo, manifestándose enormemente optimista y confiado en el triunfo de la fórmula que integra.

Ocupó después la tribuna el doctor

(Continúa en la 8a. página)

ferimes era dado presenciar un continuo desfile de gentes alcoholizadas.

He aquí a grandes rasgos expuestos algunos detalles salientes del "gran acto cívico" ofrecido a esta población por los radicales unificados.

Comilonas, juego, alcohol y cháchara abundante e insubstancial. No hay diferencia alguna, pues, entre este "programa" y el de los demás grupos de la política criolla, tanto del "régimen" como de la "causa", de aquí como de otras partes.

El futuro edificio del correo

APERTURA DE LAS PROPUESTAS

ROSARIO, 24. — En el juzgado federal se abrieron las propuestas presentadas para la construcción del proyectado edificio de correos y telégrafos de esta ciudad.

He aquí esas propuestas: Ferraresse Hermanos, 1.597.594,25 pesos; Kisman Molinari y Compañía, 1.919.632,24; T. y J. Micheletti, 1.966.402; Candia e Isella, 1.983.825,52; y Maler, 2.787.480.

INFORMACION DEL EXTERIOR

La intervención de Estados Unidos en Nicaragua

Una nueva intriga contra Méjico?

MÉJICO, 24. — Se dice que la junta nicaragüense establecida en esta capital, está dirigiendo una campaña terrorista en contra de los ciudadanos norteamericanos. Muchos de éstos han recibido cartas con amenazas de muerte, todo el caso de que los marinos de Estados Unidos mataran al jefe de los rebeldes de Nicaragua, general Sandino. La embajada norteamericana está haciendo investigaciones para establecer la verdad de los hechos.

WASHINGTON, 24. — Se anuncia que para el fin de esta semana serán enviados a Nicaragua un escuadrón de observación y otro avión de tres motores para las fuerzas norteamericanas destacadas en esa república.

33 comunistas fueron condenados en Turquía

CONSTANTINOPLA, 24. — Terminó hoy la vista del proceso seguido contra numerosos conjurados comunistas. El tribunal expidió su fallo condenando a 33 acusados a penas que varían entre 4 y 12 meses de prisión y absolvió a 25.

En una noche estallaron 13 incendios en Londres

LONDRES, 24. — La población de Londres pasó una noche de continuos sobresaltos a causa de 13 violentos incendios que estallaron en distintos barrios de la ciudad, causando la considerable alarma.

El más importante fué el que estalló en el depósito de maderas de Hackney, el cual no obstante los esfuerzos de los bomberos, quedó totalmente destruido por el fuego.

La cámara francesa inició ayer la discusión de la política financiera del gobierno

El diputado socialista Bedoue abogó por el impuesto al capital y por la estabilización de la moneda

PARIS, 24. — La cámara comenzó hoy la discusión de 15 pedidos de interpellación relacionados con la política financiera del gobierno.

El jefe del gobierno, Poincaré, en su carácter de ministro de hacienda, desea que la discusión conserve un aspecto puramente financiero, descartando cualquier asunto de política general que pueda hacer desviar el debate. Es probable que Poincaré deje hablar al mayor número posible de oradores antes de contestar.

En seguida el diputado socialista Bedoue censuró severamente la gestión financiera practicada durante y después de la guerra. El orador afirmó que una contribución sobre el capital habría permitido llegar a la revalorización. Al terminar el representante socialista, en nombre de su partido, abogó en favor de la estabilización de la moneda.

Sesionó ayer a puertas abiertas la comisión de derecho internacional de la sexta conferencia panamericana

En declaraciones hechas por el doctor Pueyrredón, éste insistió en que si no se retiran las altas barreras aduaneras y se establece la libertad de comercio, no habrá panamericanismo real posible

LA HABANA, 24. — En declaraciones hechas por el doctor Pueyrredón relacionadas con la propuesta verificada ayer ante la comisión reorganizada de la Unión Panamericana, dijo que tal pedido, no sólo es razonable, sino básico para cualquier fundamento que se establezca para la organización permanente de la Unión Panamericana, por medio de convenciones sometidas a las veintuna naciones del hemisferio occidental a los fines de su ratificación.

"Esta conferencia, dijo, debería llegar a un acuerdo sobre la convención que establezca la Unión Panamericana. Esta convención debería, necesariamente, ser ratificada por todos los miembros de la Unión."

El doctor Pueyrredón insistió sobre los tópicos expuestos ayer en su discurso, diciendo que el panamericanismo debe estar basado en la cooperación económica. Insistió en que si no se retiran las altas barreras aduaneras y se establece la libertad de comercio, no habrá panamericanismo real posible.

Dijo que la sexta conferencia, por un medio o por otro, debe registrar y apoyar la resolución argentina, cuya concepción constituye "el verdadero panamericanismo".

SESIONO LA COMISION DE DERECHO INTERNACIONAL

LA HABANA, 24. — En la sesión pública celebrada hoy por la comisión de

derecho internacional de la conferencia panamericana, el delegado argentino, doctor Pueyrredón, sometió un informe sobre la policía de fronteras y los tratados sobre la misma.

Dijo que deben considerarse dos categorías: Primera, establecer convenciones prácticas de neutralidad aplicables a los casos de guerras civiles o disturbios públicos, con reglamentaciones análogas a las establecidas para las guerras; y una segunda categoría, que sería aplicable para los casos de crímenes políticos.

El doctor Pueyrredón recomendó que esta última categoría se reduzca a una simple vigilancia de las fronteras.

HUGHES INTERVIENE EN EL DEBATE

LA HABANA, 24. — Interviéndole en el debate planteado hoy en el seno de la comisión de derecho internacional de la conferencia panamericana, el presidente de la delegación norteamericana, Hughes, dijo que por el momento no se proponía decir con exactitud lo que debería hacerse, sino establecer nuestras propias tareas viendo hasta dónde se pueden traer nuestros pensamientos para llegar a un acuerdo dentro de una atmósfera de amistad.

El doctor Yepes, miembro de la delegación colombiana, presentó, como habíase anunciado ayer, el proyecto de creación de una corte de justicia panamericana.

OPINIONES DEL DELEGADO DE VENEZUELA

LA HABANA, 24. — En la sesión pública celebrada hoy por el Comité de derecho internacional público se puso a debate la cuestión de la codificación del derecho internacional.

Key Ayala, delegado de Venezuela, pronuncióse contra el sistema que hace del panamericanismo un cementerio, debido a la muerte de los tratados y convenciones, indicando que numerosas convenciones han dejado de ser ratificadas por la mayoría de las naciones.

DECLARACIONES DEL REPRESENTANTE PERUANO

LA HABANA, 24. — En la comisión de derecho internacional público, el delegado del Perú, Maurtua, abogó por que se adoptase como base de las discusiones de la codificación del derecho internacional el proyecto de los juristas reunidos en Río de Janeiro últimamente, diciendo que su carácter científico estaba perfectamente definido. Declaró que la fundación de la cooperación panamericana económica, cultural y espiritual, debe estar basada en una organización jurídica.

ENMIENDA AL TRATADO DE AVIACION

LA HABANA, 24. — La delegación de Estados Unidos ha presentado al comité de comunicaciones una enmienda al tratado de aviación, la cual se considera que está destinada a salvaguardar los derechos de Estados Unidos en la zona del canal. La enmienda dice que las áreas pro-

hibidas por razones militares o de seguridad pública serán convenidas entre dos o más estados.

COMENTARIOS SOBRE LA PROPOSICION ARGENTINA

LA HABANA, 24. — La Argentina ha arrojado la primera bomba en las, hasta ahora tranquilas deliberaciones de la sexta conferencia panamericana, cuando el presidente de su delegación, doctor Honorio Pueyrredón, se sirvió notificar al comité encargado de la reorganización de la Unión Panamericana, que a menos de que la conferencia se pronuncie en favor de la reducción de las barreras y derechos aduaneros, la delegación argentina no hallará la posibilidad de suscribirse a ninguna convención de la Unión Panamericana, que la conferencia pudiera adoptar.

LA HABANA, 24. — El discurso pronunciado ayer por el jefe de la delegación argentina, doctor Honorio Pueyrredón, en el seno de la comisión reorganizadora de la Unión Panamericana, no tuvo propuesta inmediata por parte de los delegados norteamericanos. Hughes se levantó inmediatamente después que el doctor Pueyrredón hubo terminado, diciendo que el discurso del delegado argentino había sido "lucido y hábil".

Sin embargo, expresó que a su parecer la cuestión que estaba a consideración de la comisión se refería a establecer "una convención para la organización de la Unión Panamericana. Empero, agregó, sin que tenga el carácter de declaración relacionado con lo que el doctor Pueyrredón ha tratado, puedo decir que en nuestra cooperación respecto a los asuntos panamericanos deberemos indudablemente encontrar la manera de reconocer los intereses comunes y también los intereses particulares".

JUICIOS DE LA PRENSA

SANTIAGO, 24. — "El Mercurio", en su edición de la fecha, al comentar el discurso del presidente de la delegación norteamericana en la conferencia de La Habana, Hughes, aplaude los párrafos en el contenido, considerando que es una nota que pone de manifiesto la cordialidad de los norteamericanos hacia los demás países del continente americano.

ACUERDO ENTRE LAS DELEGACIONES DE ESTADOS UNIDOS, ARGENTINA Y BRASIL

LA HABANA, 24. — La agencia Americana ha sido informada de que el presidente de la delegación norteamericana, Hughes; el de la Argentina, doctor Honorio Pueyrredón, y el de la brasileña, doctor Raúl Fernandes, celebraron ayer una larga conferencia, pareciendo que el Brasil, Argentina y Estados Unidos tratan de combinar su acción conjunta para los casos principales de la conferencia panamericana, con fórmulas que puedan reunir el asentimiento de las delegaciones, asegurando así la tranquilidad y el éxito de los debates.

España

Está en boga el americanismo

MADRID, 24. — El ministro del Uruguay en Madrid, Fernández Medina, inaugurará el 1 de febrero próximo en la Universidad de Valladolid, el curso americanista que se dictará en dicho centro, versando sobre el tema "El pasado, el presente y el porvenir de la política internacional de América".

Alemania no enviará armas ni municiones a China

BERLIN, 24. — En la reunión celebrada por el Reichstag, el ministro de relaciones exteriores, Stresemann, declaró que el departamento de marina, así como los funcionarios de dicha repartición, aseguraron que no participan en los envíos de armas y municiones a China.

El tipo del dólar gobierna en el mundo

ASI LO AFIRMA EL PRESIDENTE DEL MIDLAND BANK

LONDRES, 24. — El presidente del Midland Bank, Reginald McKenna, pronunció un discurso en una reunión celebrada por los accionistas de la institución, en el cual expresó los siguientes conceptos:

"El mundo está subordinado al tipo del dólar. El oro ha sido privado de su función de regulador de los precios. El nivel de los precios en Estados Unidos no se halla afectado por las cotizaciones del oro, sino subordinado a la política del Banco de la Reserva Federal, en cuanto a la expansión o contracción de los créditos.

Estados Unidos es una nación suficientemente rica para ganar o perder en el oro, sin correr el riesgo de que la moneda baje de su valor mínimo legal, por lo tanto, está en situación de

Letonia

Fueron condenados veinte comunistas

RIGA, 24. — Terminó la vista del proceso seguido contra 29 individuos acusados de tentativa de revolución y de querer implantar la dictadura comunista. Veinte fueron condenados a penas que varían entre 2 y 6 años de prisión y los demás fueron absueltos.

La deuda externa de Méjico

EL GOBIERNO SOLICITA UN ARREGLO CON LOS BANQUEROS NORTAMERICANOS

NUEVA YORK, 24. — El comité de banqueros ha sido avisado por el gobierno de Méjico de que no podrá abonar en toda su extensión el servicio de intereses y amortización de la deuda externa, por lo cual solicita se realice en Méjico una conferencia de banqueros para facilitar un acuerdo más conforme con la situación del tesoro, que, por razones conocidas, ha tenido que hacer frente a gastos extraordinarios de improrrogable necesidad.

Se cree que dicha conferencia se realizará en breve.

Próximo conflicto en las minas de Essen

A PARTIR DEL 30 DE ABRIL LOS OBREROS NO ACATARAN LA ACTUAL JORNADA DE TRABAJO

BERLIN, 24. — Comunican de Essen que los representantes de cuatro uniones gremiales de obreros mineros, notificaron a los propietarios de minas que los obreros a partir del 30 de abril próximo, cesarán de considerar válido el actual contrato en vigor sobre la reglamentación de las horas de trabajo.

mantener su dominio indefinidamente en la conservación de los precios en el mundo".

Imponente resultó el sepelio de los restos de la gran actriz María Guerrero

Un enorme gentío presenció el desfile del cortejo, al que asistió representaciones obreras de la Casa del Pueblo

MADRID, 24. — Durante toda la noche ha proseguido el desfile de personas que acudían a expresar su pésame por el domicilio de María Guerrero.

Representaciones obreras de la Casa del Pueblo han estado turnándose en la misión de velar el cadáver de la gran artista fallecida.

Sassone, Benavente, Luca de Tena y otros conocidos autores e literatos han estado acompañando durante toda la noche a los miembros de la familia de la extinta.

El vestíbulo del teatro de la Princesa está lleno de coronas dedicadas por autores, artistas, compañías y empresas.

De todas las provincias de España se reciben numerosos testimonios de duelo.

Primo de Rivera ha enviado un ayudante para dar el pésame a Fernando Díaz de Mendoza.

MADRID, 24. — Las comisiones directivas del Sindicatos de Actores y del Montepío de Actores, reunidas en sesión permanente, se trasladaron al teatro de la Princesa para velar el cadáver de María Guerrero.

También se han dirigido a todas las empresas para que suspendan hoy las representaciones, en señal de duelo.

PARIS, 24. — Los diarios parisienses lamentan el fallecimiento de la gran actriz española María Guerrero de Mendoza, cuyo deceso ha causado dolorosa impresión en todos los círculos teatrales. Recuerdan que la extinta artista fué alumna del gran actor francés Coquelin y una gran amiga de Francia, cuyo idioma hablaba perfectamente.

Al referirse a la labor teatral de la notable actriz recuerdan la primera representación de María Guerrero en Buenos Aires, donde obtuvo un señalado éxito.

Chile

Propaganda en favor del salitre

SANTIAGO, 24. — En vista de los excelentes resultados que ha dado la intensa propaganda hecha en favor del consumo del salitre en los mercados extranjeros y que ha tenido como consecuencia un apreciable aumento en las ventas de dicho producto, el gobierno se ha propuesto intensificar dicha campaña, teniendo preparado a tal efecto un plan sobre la misma, que se halla a estudio.

CONTRA LA CONSTRUCCION DE UN NUEVO TRANSANDINO

SANTIAGO, 24. — "El Mercurio", ocupándose de los ferrocarriles Transandinos, combate el proyecto sobre la construcción de una nueva línea férrea a través de la cordillera de los Andes que empalme con la continuación del ferrocarril de Buenos Aires a Mendoza.

El citado órgano se basa en una serie de consideraciones de orden económico y financiero para no encontrar factible la construcción de la antedicha línea.

Aboga, en cambio, por el mejoramiento de la actual línea transandina, que es considerada como la que reúne más ventajas, por el hecho de penetrar en el país por la zona más importante y por tener como punto terminal el puerto de Valparaíso, de gran capacidad para un eventual aumento de exportación de productos.

Titulescu conferenciará con Mussolini

ROMA, 24. — Llegó el ministro de relaciones exteriores de Rumania, Titulescu.

ROMA, 24. — Ha llegado hoy a esta capital, conforme estaba anunciado, el ministro de relaciones exteriores de Rumania, Titulescu.

Se tiene entendido que Titulescu conferenciará con el jefe del gobierno italiano, Mussolini.

PLAN PARA EL DESARROLLO DEL TRAFICO COMERCIAL AEREO

LA HABANA, 24. — Se ha presentado a la sexta conferencia panamericana un plan para desarrollar en los continentes americanos la navegación comercial aérea.

Este plan, que tendría amplias proporciones, está incluido en el tratado sobre aviación comercial que se propuso a la respectiva comisión por el delegado de Estados Unidos, Henry T. Fletcher.

El primer artículo, que sirve de introducción al proyecto, establece que cada nación tendrá completa soberanía en el aire sobre su territorio y las aguas que lo rodean dentro del límite territorial.

Establece también diversas previsiones relacionadas con la indicación de tierra de la nacionalidad de los aeroplanos, para lo cual éstos deberán llevar su marca o respectiva característica.

Contiene el proyecto una cláusula que tiende a impedir que los aeroplanos comerciales puedan volar sobre los recintos militares o navales, como asimismo otras disposiciones que reglamentan en toda forma la aviación comercial para que en ningún caso pueda ésta apartarse de los fines que le quedan indicados.

Se cree que la presentación de este proyecto dará motivo a interesantes debates, en que tomarán parte los representantes de diversas naciones.

La toxicomanía se difunde

Entre los intelectuales franceses adquiere proporciones alarmantes el consumo de estupefacientes

PARIS, 24. — Según un artículo publicado en "Le Petit Parisien" por Louis Roubaud, la inteligencia de los franceses se halla en grave peligro, debido al uso de los narcóticos y otras drogas venenosas.

El opio y la "coca", nombre este último que se da a la cocaína, y a muchos de sus derivados, no se hallan tan difundidos y posiblemente no lo estarán nunca como el alcohol, ni tampoco se desarrollará el vicio entre campesinos y las clases proletarias en general. Están entrando, sin embargo, poco a poco entre los jóvenes intelectuales que esperan su diploma para entrar al ejercicio de sus funciones.

Los médicos jóvenes, los abogados, ingenieros, arquitectos, como asimismo los escritores y los artistas, constituyen

La amistad entre el Japón y los Soviets

UNA NUEVA PRUEBA DE ACERCAMIENTO

MOSCU, 24. — Existen claras demostraciones de que está estrechándose la amistad entre los Soviets y el Japón. La última manifestación de este acercamiento, es la firma entre ambas naciones de una convención sobre pesca. Según la cual los pescadores del Japón tendrán derecho a explotar su industria en las aguas de Rusia y los de Rusia en las mares de Okhotsk y de Bering.

Tendrá la convención ocho años de duración y según los cálculos que se han hecho, los pescadores japoneses obtendrán un beneficio de 15.000.000 de dólares al año.

Visitas de escuadras británicas

LISBOA, 24. — La escuadra inglesa que visitó este puerto zarpó esta mañana de su fondeadero en el río Tajo, saliendo para Gibraltar.

BUDAPEST, 24. — Informan de Viena que con el objeto de realizar una visita de cortesía, llegó una escuadra británica compuesta de dos cruceros y ocho torpederos.

Desembarco de armas?

Serían para Yugoslavia, según el "Popolo di Trieste"

TRIESTE, 24. — El diario "Popolo di Trieste" publica hoy despachos no confirmados procedentes de Belgrado, en los cuales se informa que en los puertos yugoslavos de Dubrovnik y Sussak se están desembarcando grandes cantidades de material de guerra, el cual sería enviado, según se dice, desde Francia.

Agregan dichas informaciones que entre el material recibido figuran diez aeroplanos.

Descarriló un tren en Fishock

Hubo cuatro muertos y 23 heridos. EL CABO, 24. — Comunican de Fishock que a consecuencia de un descarrilamiento de un tren resultaron un europeo y tres indígenas muertos y otras 23 personas heridas.

Un record mundial de velocidad en avión

PARIS, 24. — Comunican de Istrea que los aviadores franceses Pailard y Lavertin, piloteando el avión "Tango", con el cual debían intentar la travesía del Atlántico, han batido hoy el record del mundo de velocidad en avión, sobre una distancia de 1.000 kilómetros y con una carga de 1.000 kilos. Los citados aviadores consiguieron desarrollar una velocidad de 218.500 metros por hora.

Después que son provistos los drogistas en las modestas proporciones que necesitan, el remanente de cocaína, heroína, morfina, opio, etc., pasa a manos de particulares y se vende en los cabarets y otros establecimientos nocturnos de diversión, especialmente en las primeras horas de la madrugada.

Ha sido cubierto un empréstito en Nueva York por 46 millones de dólares

NUEVA YORK, 24. — The National City Bank of New York ofreció en el mercado la suma de 46.000.000 de dólares en bonos de la República de Chile, destinados a consolidar las deudas de los ferrocarriles de ese país. Los bonos ganarán un interés de 6 por ciento y dada la aceptación que han tenido en los círculos comerciales se predice que serán colocados inmediatamente.

La citada institución de crédito procede en el carácter de agente financiero de Chile en Estados Unidos, de acuerdo con disposiciones tomadas recientemente por el gobierno de ese país e interviene en todas las operaciones de índole comercial y económica en que tiene interés esa progresista nación sudamericana.

NUEVA YORK, 24. — Los bonos del nuevo empréstito chileno ofrecidos en el mercado por The National City Bank of New York, fueron colocados con exceso, cerrándose los libros de suscripción muy poco tiempo después de haber sido puestos a la disposición del público.

Esta excelente acogida dispensada por los capitalistas norteamericanos a los bonos de Chile, ha demostrado una vez más el crédito de que goza ese país en la alta banca y en el mercado financiero de Nueva York.

El doctor Gallardo llegó a Rio de Janeiro

RIO DE JANEIRO, 24. — A las 17 llegó a este puerto el transatlántico alemán Cap Arcoas, en el cual viaja el cónsul argentino, doctor Angel Gallardo. La nave zarpará nuevamente conduciendo al ministro de relaciones exteriores, esta noche, a las 21.

INFORMACION DEL INTERIOR

(Continuación de la 6a. página)

Federico Cantoni, quien no desperdició la oportunidad de zamarrear a los hombres de la capital federal...

Hablaron luego otros dos oradores locales, disolviéndose la manifestación...

Movimiento gremial. Tuvo lugar un mitin de la sociedad de albanellos en esta ciudad...

Cordoba. Las próximas elecciones de gobernador de la provincia...

Forma en que han iniciado su propaganda radicales y demócratas...

La Carlota. Las agrupaciones de la política criolla han iniciado su campaña proselitista...

S. del Estero. Camino en pésimo estado...

Rio Colorado. El tren de pasajeros de Nequén a Bahía Blanca...

Rio Negro. Los trenes tortugas de las líneas del Sud...

Folleto de "La Vanguardia".

Memorias de un revolucionario. Por Pedro Kropotkin...

Memorias de un revolucionario (continuación).

Memorias de un revolucionario (continuación).

HECHOS DIVERSOS

Por satisfacer un sentimiento de venganza, un joven mató a su ex patrón...

En jurisdicción de la comisaría 20a., ayer ocurrió un hecho de sangre...

En una obra en construcción falleció un obrero...

Niño arrollado por un automóvil...

Un obrero cayó de una altura de diez metros...

Fueron halladas 23 bolsas de cereales que habían sido sustraídas...

Fuó allanado un garito...

Un can mordió a un niño...

Pereció ahogado un tripulante de un remolcador...

Falleció un hombre que había atentado contra su existencia...

Muerto por un tren...

Incendio en un escritorio...

3a. Exposición Comunal de Artes Aplicadas e Industriales...

Reunión de la Comisión Organizadora y del Jurado de Premios...

Un obrero cayó de una altura de diez metros...

Fuero halladas 23 bolsas de cereales que habían sido sustraídas...

Fuó allanado un garito...

A un transeunte se le hicieron cuatro tiros de revólver...

En la comisaría 42a., se presentó Jesús Fernández...

Incendio en un escritorio...

Niño arrollado por un automóvil...

Un obrero cayó de una altura de diez metros...

Fuero halladas 23 bolsas de cereales que habían sido sustraídas...

Fuó allanado un garito...

Un can mordió a un niño...

Pereció ahogado un tripulante de un remolcador...

Falleció un hombre que había atentado contra su existencia...

Muerto por un tren...

Incendio en un escritorio...

3a. Exposición Comunal de Artes Aplicadas e Industriales...

Reunión de la Comisión Organizadora y del Jurado de Premios...

Un obrero cayó de una altura de diez metros...

Fuero halladas 23 bolsas de cereales que habían sido sustraídas...

Fuó allanado un garito...

Falleció un hombre que había atentado contra su existencia...

Muerto por un tren...

Incendio en un escritorio...

3a. Exposición Comunal de Artes Aplicadas e Industriales...

Reunión de la Comisión Organizadora y del Jurado de Premios...

Un obrero cayó de una altura de diez metros...

Fuero halladas 23 bolsas de cereales que habían sido sustraídas...

Fuó allanado un garito...

Un can mordió a un niño...

Pereció ahogado un tripulante de un remolcador...

Falleció un hombre que había atentado contra su existencia...

Muerto por un tren...

Incendio en un escritorio...

3a. Exposición Comunal de Artes Aplicadas e Industriales...

Reunión de la Comisión Organizadora y del Jurado de Premios...

Un obrero cayó de una altura de diez metros...

Fuero halladas 23 bolsas de cereales que habían sido sustraídas...

Propaganda en el interior...

Comité Ejecutivo Nacional...

Conferencias organizadas por los Centros y Juventudes...

3a. Exposición Comunal de Artes Aplicadas e Industriales...

Reunión de la Comisión Organizadora y del Jurado de Premios...

Un obrero cayó de una altura de diez metros...

Fuero halladas 23 bolsas de cereales que habían sido sustraídas...

Fuó allanado un garito...

Un can mordió a un niño...

Pereció ahogado un tripulante de un remolcador...

Falleció un hombre que había atentado contra su existencia...

Muerto por un tren...

Incendio en un escritorio...

3a. Exposición Comunal de Artes Aplicadas e Industriales...

Reunión de la Comisión Organizadora y del Jurado de Premios...

Un obrero cayó de una altura de diez metros...

Fuero halladas 23 bolsas de cereales que habían sido sustraídas...

Comité Ejecutivo Nacional...

Reunión de la Junta Ejecutiva...

Asambleas y reuniones...

Conferencias organizadas por los Centros y Juventudes...

3a. Exposición Comunal de Artes Aplicadas e Industriales...

Reunión de la Comisión Organizadora y del Jurado de Premios...

Un obrero cayó de una altura de diez metros...

Fuero halladas 23 bolsas de cereales que habían sido sustraídas...

Fuó allanado un garito...

Un can mordió a un niño...

Pereció ahogado un tripulante de un remolcador...

Falleció un hombre que había atentado contra su existencia...

Muerto por un tren...

Incendio en un escritorio...

3a. Exposición Comunal de Artes Aplicadas e Industriales...

Reunión de la Comisión Organizadora y del Jurado de Premios...

Un obrero cayó de una altura de diez metros...

Fuero halladas 23 bolsas de cereales que habían sido sustraídas...

EL SOCIALISTA. Diario de Madrid.

"LA VANGUARDIA". SOCIEDAD ANONIMA EDITORA.

Asamblea General Extraordinaria.

CHAPAS.

GRABADOS, SELLOS DE GOMA.

BUENOS AIRES. FEDERACION SOCIALISTA.

Construcción de obras sanitarias en la ciudad de Paraná

Por intermedio del ministerio de Obras Públicas fué aprobado ayer el convenio celebrado ad referendum del poder ejecutivo nacional por la Dirección de las obras sanitarias de la nación con el representante del gobierno de la provincia de Entre Ríos, diputado nacional José María Garayalde, el cual registrará la construcción, explotación y administración de las obras relativas a la ampliación y mejoras de provisión de agua, cloacas y desagües pluviales de la ciudad de Paraná, cuyo proyecto y presupuesto de pesos 1.392.524,59 moneda nacional, fueron aprobados por decreto de 29 de febrero de 1924.

LIGA ANTIIMPERIALISTA

Para protestar contra los avances del imperialismo yanqui y los sucesos de Nicaragua, ha organizado las siguientes conferencias:

Apareció el

ANUARIO SOCIALISTA

PARA 1928

Un tomo de 300 páginas de selecto y nutrido material, ilustrado con más de doscientos grabados

La opinión de la prensa:

"Anuario Socialista"

Editado por la Comisión de Prensa del Partido Socialista, ha hecho su aparición el Anuario del epígrafe para el año actual. Se trata de un volumen de unas 300 páginas, bien impreso, con el que se ha querido — según reza en su introducción — ofrecer un material que informe sobre los más importantes problemas sociales, económicos y políticos que interesan en el país y en el mundo a la democracia socialista. El contenido es variado e interesante.

(De "La Nación", 24/1/28.)

Difundir los libros socialistas es hacer obra fecunda de transformación intelectual, moral y social.

Es, pues, indispensable que cada Centro Socialista, biblioteca popular y entidad gremial preste su entusiasmo y eficaz colaboración a esta iniciativa. Todos los compañeros deben adquirir el "Anuario", esforzándose por difundirlo y hacerlo conocer en el ambiente gremial, cooperativo, cultural y político donde actúen.

\$ 1 m/ cada ejemplar

Haga hoy mismo su pedido!

Formulario de pedido con campos para nombre, apellido, domicilio y dirección. Incluye el nombre de la administración de la Vanguardia.

EL RINCON DE LOS NIÑOS

LAS AVENTURAS DE TOM SAWYER

Por MARK TWAIN

que yo nunca me doy importancia con él. Algunas veces me he sentado con él a comer. Pero no lo digas por ahí. Uno tiene que hacer cosas cuando le aprieta mucho el hambre que no quisiera hacer de ordinario.

—Bueno; si no te necesitas por el día, Huck, te dejaré que duermas. No quiero andarte fastidiando. A cualquier hora que descubras tu algo de noche, echas a correr y mayar.

CAPITULO XXIX

Lo primero que llegó a oídos de Tom era la mañana del viernes fué una jubilante noticia: la familia del juez Thatcher había regresado al pueblo aquella noche. Tanto el indio Joe como el tesorero pasaron en seguida a segundo término, y Becky ocupó el lugar preferente en el interés del muchacho. La vio y gozaron hasta hartarse jugando al escondite y a las cuatro esquinas con una bendita de condiscípulos. La felicidad del día tuvo digno remate y corona. Becky había importunado a su madre para que celebrase al día siguiente la merienda campestre, de tanto tiempo atrás prometida y siempre aplazada, y la mamá accedió. El gozo de la niña no tuvo

límites, y el de Tom no fué menor. Las invitaciones se hicieron al caer la tarde e instantáneamente cundió un fiébre de preparativos y de anticipado jubilo entre la gente menuda. La nerviosidad de Tom le hizo permanecer despierto hasta muy tarde, y estaba esperando de oír el "¡miau!" de Huck y de poder asombrar con su tesoro al siguiente día a Becky y demás comensales de la merienda; pero se frustró su esperanza. No hubo señal aquella noche. Llegó al fin la mañana, y para las diez o las once una alborotada y ruidosa compañía se hallaba reunida en casa del juez, y todo estaba presto para emprender la marcha. No era costumbre que las personas mayores aguasen estas fiestas con su presencia. Se consideraba a los niños seguros bajo las alas protectoras de unas cuantas señoritas de diez y ocho y unos cuantos caballeros de veintitrés o cosa así. La vieja barcaza de vapor que servía para cruzar el río había sido alquilada para la fiesta, y a poco la jocunda comitiva, cargada de cosas con provisiones, llenó la calle principal. Sid estaba malo y se quedó sin fiesta; Mary se quedó en casa para hacerle compañía. La última advertencia de la señora de Thatcher hizo a Becky fué: —No volveréis hasta muy tarde. Quizá sea mejor que te quedes a pasar la noche con alguna de las niñas que viven cerca del embarcadero. —Entonces me quedaré con Susy Harper, mamá. —Muy bien, y ten cuidado, y sé buena, y no des molestias. Poco después, ya en marcha, dijo Tom a Becky: —Oye, voy a decirte lo que hemos de

¿Qué es lo que hace la Liga de Naciones?

(Del escritor chino Liang-Chu-Vai)

"¡Abajo la neutralidad!" Así exclamaba hace algunos años el director del periódico obrero esperantista más importante. No todos podemos tan fácilmente abandonar la neutralidad recomendada por el doctor Zamenhof en Boulogne-sur-Mer, pues al lado de los estilos movimientos partidistas es necesario conservar organizaciones del todo neutrales para que éstas traten con las instituciones públicas de todas clases acerca de la aceptación del idioma internacional Esperanto.

Los obreros y los católicos abandonan la neutralidad para accionar en sus propios partidos, pero se ven obligados a conservarla aquellos que se esfuerzan por dar a conocer el esperanto en las escuelas, en las administraciones de teatros o ferroviarias aun si ellos mismos son obreros o católicos.

Por eso yo de ninguna manera me propongo tocar la neutralidad de EUA (Asociación Universal de Esperanto), aun aceptando la solicitud que me hizo el periódico "Esperanto" de expresar aquí mis impresiones acerca de la vida internacional. Si mis observaciones objetivas — o subjetivas — ofenden a alguien, no culpen a EUA, sino a mí personalmente; este artículo considere como charla de un filósofo oriental y amante de la paz, quien gusta de ver las cosas imparcial y desapasionadamente.

La Liga de las Naciones tuvo en Ginebra su octava reunión. Cincuenta gobiernos estaban representados, muchos de ellos por medio de su ministro acreditado en Suiza. Esta vez retó una atmósfera muy diferente a la de costumbre. Algo así como si se hubiera dicho: "Basta ya de hipócrita cortesía". Las pequeñas naciones con todo valor y abiertamente se quejaron de las grandes potencias y hasta llegaron a expresarse con severidad de la conducta que observan para con ellas.

Esto ha sido algo nuevo: el delegado por Noruega, sin ambages y el de Holanda con delicadeza, dijeron a las grandes potencias que las otras naciones perdían la paciencia y no querían estar más representadas en Ginebra, pues año tras año esperaban que sus señorías se dignasen emprender la tarea a la que se habían comprometido en el estatuto de la Liga. Los fuertes, con sus grandes ejércitos y sus formidables flotas opinan con razón que están protegiendolos contra cualquier peligro militar. Los débiles sufren ni más ni menos al vivir entre tantas ciudades circunvecinas; desean y necesitan un sistema internacional que les garantice paz y tranquilidad. Si la Liga no les da eso que desean, entonces ¿para qué formar parte de ella?

Las grandes naciones se disculparon, los famosos estadistas de las grandes potencias explicaron su conducta, no a su parlamento nacional, sino a la representación extranjera en donde se encontraban delegados de pequeños Estados como el de Luxemburgo y la República Dominicana.

"Nosotros, en verdad, deseáramos el desarme y confiar sólo en la justicia internacional, decía el representante de un gran imperio, "mas somos los únicos, nosotros somos ni más ni menos una liga de naciones dentro de nuestro imperio y no tenemos ningún derecho de decidir nada sin el consentimiento de nuestros compatriotas". Silencio absoluto fué la respuesta.

El delegado por el Canadá pidió la palabra: "Nosotros no tenemos ejército, no nos oponemos hacia la concordia mundial". Muchos aplausos y gran admiración. Luego habló un famoso estadista con gran elocuencia: "Nuestro gran pueblo siempre ha combatido por ideales, quisiéramos someter todos nuestros actos a un tribunal, muchos lo sentimos, pero nuestra nación no tiene el derecho de correr ese riesgo; nuestra nación necesita su protección".

Entonces tomó la palabra el ministro del más grande imperio vencido, que ahora es república: "¿Qué es lo que teméis? Vosotros nos habéis desarmado. Ahora firmamos, como vosotros, el arbitraje obligatorio de todos los conflictos. Solamente declaramos que no queremos ya más guerras, aun si éstas fueran para hacer desaparecer una injusticia". El elocuente orador continuó: "Pero probable es que vengan otros hombres con otras ideas, menos pacíficas. Agradecemos y nos complace la promesa, pero de todas maneras necesitamos garantías. Francia y Alemania firmaron el arbitraje obligatorio. Falta una firma

en la escuela normal de San Justo (Santa Fe); de pesos 500.000 para la construcción de un puente de hormigón armado sobre el paso La Laguna (Entre Ríos).

hacer. En vez de ir a casa de Joe Harper subimos al monte y vamos a casa de la viuda de Douglas. Tendrá helados. Los toma casi todos los días... carretadas de ellos. Y se ha de alegrar de que vayamos.

—¿Qué divertido será! Después Becky reflexionó un momento y añadió: —Pero ¿qué va a decir mamá? —¿Cómo va a saberlo? La niña ruminó un rato la idea y dijo vacilante: —Me parece que no está bien... pero... —Pero... ¡nada! Tu madre no lo ha de saber, y así, ¿dónde está el mal? Lo que ella quiere es que estés en lugar seguro, y apuesto a que te hubiera dicho que fueres allí si se le llega a ocurrir. De seguro que sí.

La generosa hospitalidad de la viuda era un coto tentador. Y ello y las persuasiones de Tom ganaron la batalla. Se decidió, pues, no decir nada a nadie en cuanto al programa nocturno. Después se le ocurrió a Tom que quizá Huck pudiera ir aquella noche y hacer la señal. Esta idea le quitó gran parte del entusiasmo por su proyecto. Pero, con todo, no se avenía a renunciar a los placeres de la mansión de la viuda. ¿Y por qué había de renunciar? —pensaba—. Si aquella noche no hubo señal, ¿era más probable que la hubiera la noche siguiente? El placer cierto que le aguardaba le atraía más que el incierto tesoro; y, como niño que era, decidió dejarse llevar por su inclinación y no volver a pensar en el cajón de dinero en todo el resto del día.

Tres millas más abajo de la población la barcaza se detuvo a la entrada de una frondosa ensenada y echó las amarrias. La multitud saltó a tierra, y en un momento las jefanías del bosque y los altos peñascales resonaron por todas partes con gritos y risas. Todos los diversos procedimientos de llegar a la estación y al cansancio se pusieron en práctica, y después los expedicionarios fueron regresando poco a poco al punto de reunión, armados de fieros apellidos, y comenzó la destrucción y aniquilamiento de los gustosos comestibles. Después del banquete hubo un rato de charla y refrescantes descansos bajo los corpulentos y desparramados robles. Al fin, alguien gritó: —¿Quién quiere venir a la cueva? Todos estaban dispuestos. Se buscaron paquetes de bujías y en seguida todo el mundo se puso en marcha monte arriba. La boca de la cueva estaba en la ladera, y era una abertura en forma de A. La red puerta de robles estaba abierta. Dentro había una pequeña cavidad, fría como una cámara frigorífica, construida por la Naturaleza con sólidos muros de roca caliza que rezumaba humedad, como un sudor frío. Era romántico y misterioso estar allí en la profundidad sombría y var nada fuera del verde valle resplandeciente de sol. Pero lo impresionante de la situación se disipó pronto y el alboroto se reanudó sin seguida. En el momento en que cualquiera encendía una vela todos se lanzaban sobre él, se tramaba una viva escaramuza de ataque y defensa, hasta que la bujía rodaba por el suelo o quedaba apagada de un soplo, entre grandes risas y nuevas repeticiones de la escena. Pero todo acabó, y al fin la procesión empezó a subir la abrupta cuesta de la galería principal, y la va-

muy importante, es la británica. ¿Entonces verdaderamente vendría el desarme si ella también firmase?" Polonia propuso una condona solemne en contra de cualquier guerra. Se presentó el texto a los más competentes juristas de las grandes potencias. Cuando regresó a las comisiones y a las sub-comisiones al llegar a la palabra "guerra" se agregó "ofensiva". Desde tiempos inmemoriales se sabe que todas las guerras, vistas por cada lado, son defensivas o así se consideran. Así lo han demostrado generales famosos y gobernantes en ambos lados de la misma frontera.

Así es que la plausible aceptación de la resolución o dictamen polaco ya corregido, no llena su debido objeto. No es suficiente condenar solemnemente toda guerra ofensiva, es necesario hacer imposibles las guerras por medio de un sistema de legislación. Las declaraciones más elocuentes echadas dentro de casas llenas de dinamita no son suficientes para asegurar la tranquilidad de los habitantes. La paz necesita el desarme de otros países en el mismo grado como se hizo en Alemania; si rehusan debido a demorado temor, entonces es necesario encontrar un medio para darles esa seguridad que exigen. Eso también es posible por medio de una garantía común. Eso era el objetivo del famoso "Protocolo" confeccionado en 1924. Holanda pidió que se le volviera a poner en vigor. Inglaterra no lo aceptó.

La Convención de la Liga decidió al fin que la comisión del desarme elija un comité de juristas para que encuentre alguna otra solución que Inglaterra pueda aceptar. Muy bien, pero que se tenga en cuenta no matar definitivamente la confianza y la esperanza de los pueblos con muchos viajes de comisiones hacia los comités y de los subcomités hacia las subcomisiones.

Seamos de todas maneras justicieros, y digamos que los mismos pueblos son culpables. Que recuerden que la Liga de las Naciones no es más que el reflejo de sus propios gobiernos. Si quieren que cambie la opinión en la Liga ellos mismos deben trabajar con ese fin en sus propias naciones, y cuando logren enviar a Ginebra delegados con otras instrucciones, entonces la misma Liga se convertirá del todo en otra que verdaderamente llene su cometido.

Asociación Bibliotecas y Recreos Infantiles

LA EXCURSION DE HOY El recreo "Mariana Chertkoff" realizará hoy una excursión al Jardín Zoológico, donde los niños permanecerán desde las 3 hasta las 11 y 1/2 horas.

Los obreros ingleses rompen sus relaciones con Rusia

Toda la masa laborista, la gran masa proletaria de las Trade Unions, ha dado una vuelta en redondo hacia la derecha. Así lo dicen, por lo menos, los comentaristas de las resoluciones del congreso de Edimburgo. Efectivamente, en el congreso de Edimburgo se han aprobado, por mayoría de dos millones de votos, la disolución del Comité anglo-ruso, la ruptura con los comunistas ingleses y otra serie de votos destinados a mantener el movimiento obrero a conveniente distancia de toda apariencia revolucionaria. Según el texto de los votos y los comentarios a ellos, parece como si el congreso de las Trade Unions hubiese modificado profundamente su táctica y se dispusiera ahora a entrar en la legalidad después de unas malaventuradas incursiones a los senderos peligrosos de la revolución.

Pero para entender mejor las resoluciones del congreso es necesario verlas en contraste con los hechos. El famoso Comité anglo-ruso ha sido el motivo principal de las acusaciones contra las Trade Unions y la preocupación más intensa de los "leaders" laboristas durante los dos últimos años. Los laboristas lo han deshecho ahora porque, según lo han declarado en sus discursos, no pueden soportar el lenguaje y las injurias de los rusos. La actitud es indudablemente caballeresca. Sin embargo, el lenguaje y las injurias de los rusos no son nuevos. Los rusos no saben hablar sino injuriando, y así han hablado con los ingleses desde el primer momento.

A los laboristas no les molesta, en realidad, el lenguaje de los rusos. Si les molestara habrían deshecho el co-

Ferrocarril de Buenos Aires al Pacífico HOTEL BALNEARIO PUENTE DEL INCA

Situado en el corazón de la Cordillera de los Andes Ha sido reabierto

Clima ideal 2.720 metros de altura sobre el nivel del mar Baños termales EXCURSIONES en coches, caballos y mulas al CRISTO REDENTOR LAGO DE LOS HORCONES LOS PENITENTES y otros lugares de interés

Los boletos para PUENTE DEL INCA son válidos para hacer escala en CACHEUTA y en MENDOZA, la hermosa Capital del Oeste Argentino.

POR INFORMES, DIRIGIRSE A: FERROCARRIL DE BUENOS AIRES AL PACIFICO o a la COMPAÑIA DE HOTELES SUD AMERICANOS, calle FLORIDA 753, BUENOS AIRES.

ARTHUR WATSON Administrador General.

mité desde hace mucho tiempo. Tampoco les molestó el comité. Bien mirado, el comité, con injurias o sin injurias de los rusos, no servía para nada. Los laboristas quieren mucho la unidad del proletariado, y el comité se hizo para conseguirlo. Pero en cuanto se trataba de hacer algo se veía claramente su inutilidad. Mientras su acción no pasaba de las palabras, el comité marchaba perfectamente. Mas luego venían los actos y los inevitables proyectos rusos de huelgas generales, acción legal, ataque violento contra las instituciones y excursiones fuera de la constitución. Y, naturalmente, los ingleses se negaban terminantemente. Porque la característica y la fuerza del laborismo inglés consiste precisamente en mantenerse disciplinadamente dentro de la constitución británica. El más furibundo laborista, el personaje representativo del extremismo revolucionario, mister Cook, secretario de los mineros, no ha dado todavía motivo ni a un simple juicio de faltas. Es un revolucionario dentro de la constitución, y, consecuentemente, protegido por las leyes británicas.

De este modo, el famoso Comité no podía moverse ni a un lado ni a otro. Cuando los rusos proponían una cosa, los ingleses se oponían, y los rusos hacían lo propio con todas las proposiciones inglesas. Así ha podido vivir el Comité hasta la consumación de los siglos sin otra eficiencia, aparte la de producir una gran cantidad de retórica. Pero el reciente congreso de las Trade Unions se ha realizado muy cerca ya de las próximas elecciones generales. Todos los partidos están tomando sus trincheras. Una vuelta hacia la derecha, aunque no sea sobre el papel, porque en el suelo se quedase donde estaba, la facilita mucho el camino al laborismo. Todo el mundo ha reconocido ahora su constitucionalismo, su voluntad de mantenerse dentro de él, y esto es anticiparle un golpe muy certero a la posible propaganda adversa en el momento electoral. El laborismo se ha anticipado a desmentir, y en momento muy oportuno, las probables acusaciones futuras de los reaccionarios. La probable nueva carta de Zinoviev. La táctica ha indignado, naturalmente,

te, a los rusos. Pero como a los laboristas no les interesa Rusia, sino Inglaterra, el congreso de las Trade Unions ha dado un buen golpe. Con deshacer un comité inútil y con reír teóricamente con los veinticuatro comunistas ingleses, no ha perdido nada. Ha ganado, en cambio, una muchedumbre de votos mesocráticos.

César FALCONI

Suscripción pro Casa del Pueblo

Table with 2 columns: Name and Amount. Lists names like Francisco A. Deville, Oscar T. Deville, etc., and their respective contributions.

Lista núm. 3181, a cargo de Francisco A. Deville, Secundino Casal, \$ 5; Francisco A. Deville, 2; Oscar T. Deville, 1. Total, \$ 6. Lista núm. 3123, a cargo de Emilio López; Emilio López, \$ 7.70; José Succar, 2; Antonio Rico, 1. Total, \$ 10.70. Lista a cargo del Centro Socialista de General Pico; Bernabé Sánchez, \$ 1; José Lupariz, 2; Demetrio García, 2; Lorenzo Boli, 2; Sebastián Capellani, 2; Valentín de la Savia, 10; Pablo Beltrán, 2; José Muni, 2; Pedro Capel, 1; Tomás Puriz, 1; Andrés Gómez, 1; Luis Mitchell, 5; Valerio Viola, 1; José Reyes, 2; Ulises Rosal, 4.65; Bautista Matos, 2; Francisco Villada, 2; Marcos Zapata, 4.65; León Hernández, 6.50; Ignacio Olivera, 6.50; Manuel del Valle, 4; José Santiverzy, 6.50; Analeta Perreya, 2; José P. Molina, 5; Emilio K. Bastar, 2; Jaime Roma, 5; Juan Alvaraz, 1; R. Butron, 1; P. A. Gorcia, 2; A. Garibotti, 1; Francisco Burugotti, 5; Juan Larrosa (hijo), 5. Total, \$ 106.70. Lista núm. 2605, a cargo del secretario del Centro Socialista de Meridiano V; Ambrosio Moreno, \$ 3; J. Negro, 10; Y. Aparicio, 1; J. Ordoñez, 1; Ernesto, 1; T. Amable, 1; E. Souza, 2; C. Enacu, 1; S. Saizuel, 2. Total, \$ 25. Lista núm. 534, a cargo de Juan B. Larrosa; J. B. Larrosa, \$ 10; D. Bonifacino, 1; A. Mairdel, 2; Pascual Cortese, 2; A. Martínez, 3; Alfredo Tanchy, 2; Emilio Cagnoni, 1; Carlos Vallesjo, 1; Luis González, 1; E. G. Denaria, 1; Carlos Rodríguez, 1. Total, \$ 27.



berse dado cuenta del transcurso del tiempo y de que ya la noche se venía encima. Hacía media hora que la campana del barco los estaba llamando; pero aquel final de las aventuras del día les parecía también novelesco y romántico y, por consiguiente, satisfactorio. Cuando el vapor, con su jovial y ruidoso cargamento, avanzó en la corriente, a nadie importaba un ardite por el tiempo perdido, a no ser al capitán de la embarcación. Huck estaba ya en acecho cuando las luces del vapor se deslizaron, relampagueantes, frente al muelle. No oyó ruido alguno a bordo porque la gente joven estaba ya muy formal y apaciguada, como ocurre siempre a quien está medio muerto de cansancio. Se preguntaba qué barco sería aquél y por qué no atracaba al muelle, y con esto no volvió a acordarse más de él y puso toda su atención en sus asuntos. La noche se estaba poniendo anubarrada y oscura. Dieron las diez, y cesó el ruido de vehículos; luces dispersas empezaron a hacer guiños en la oscuridad; los transeúntes rezagados desaparecieron, la población se entregó al sueño y dejó al pequeño vigilante a solas con el silencio y los fantasmas. Sonaron las once y se apagaron las luces de las barcas, y entonces la oscuridad lo invadió todo. Huck esperó un largo rato, que le pareció interminable y tedioso, pero no ocurrió nada. Su fe se debilitaba. ¿Serviría de algo? ¿Sería realmente de alguna utilidad? ¿Por qué no desistir y marcharse a acostar? Oyó un ruido. En un instante fué toda atención. La puerta de la calleja se abrió suavemente. Se puso de un salto

(Continuará.)

AUDICIONES RADIOTELEFONICAS

PROGRAMA PARA HOY

FEDERAL BROADCASTING (L O J)

De 18 a 19. — Hora bulable.
De 19 a 20. — Hora clásica.
De 20 a 21. — Ejecuciones en el piano por Brighenti; dúo nacional Favero; acompañados por el guitarrista Romero; canciones por Gorgio.
De 21 a 22. — Breviario nocturno; orquesta típica de la estación; Baquet y Adela Tripoli, canciones.
De 22 a 23. — Orquesta clásica L. O. J. María Nardi, mezzo-soprano; solos de violín por el profesor Pedro Masazo.

RADIO BERNOTTI (L O H)

De 17 a 18.30. — Piano; cuentos infantiles; canto y guitarra; Nieves Ledero, canto; pianista Vecchi; Willy, canto; orquesta.
De 18 a 19. — Típica Claudió; dúo cómico Pancho; A. Dolidani; Juan Maglio, canciónista; C. Lozano, canto; Juan Rodríguez; la Argentina, canciones; señora Bernotti, declamación; orquesta.

RADIO OLIVOS (L O T)

De 11.30 a 12.30. — Orquesta clásica y jazz; saxofón; canciones por Carmen Mezo; orquesta típica; bandoneón; boletín meteorológico.
De 12.30 a 1.30. — Orquesta clásica; canciones populares por Mary Penteer; jazz band; guitarra por José A. Gómez; canciones en francés por María Max; tenor Juan Carraviallo, acompaña R. Ferriello.

GRAND SPLENDID (L O W)

A las 12. — Reproducción de la típica Argentina.
A las 12.30. — Orquesta típica Lomuto.
A las 13.45. — Boletín: canto y guitarra por el dúo Gómez-Marino.
A las 14.30. — Hablables cantados por Inés Villafra.
A las 15. — Discos de jazz band.
A las 16.30. — Canto y guitarra por Miguel Mendía.
A las 17.30. — Fantasías por la orquesta; solos de violín y violoncelo; música sinfónica.

RADIO PRIETO (L O O)

De 12 a 14. — Jazz band Nota; Elena Cortés, canciones; Rodrigo Martínez, fox-trot; orquesta típica Bonavena; Héctor R. Wilde, canto y monólogos; dúo Arbrosto Rlo y Margá.
A las 15. — Hora: información meteorológica.
De 15.30 a 16.30. — Orquesta típica Radio Prieto; Hermilina Velich, canciones; Roque F. López, canto y guitarra; Nicolás Giménez, canto; rondalla Zaragoza.
De 16.30 a 17.30. — Audición de El Abuelo y El Tío Jorg.
De 17.30 a 18.30. — Orquesta típica L. O. O. Hermilina Velich, canciones; jazz band Nota; rondalla Zaragoza; Roque F. López, canto y guitarra; canciones modernas, por Mirio.
De 18.30 a 19.30. — Orquesta típica Bonavena; Mary White, canciones; jazz band Nota; Ramón Montes, canto y guitarra; Hugo Zamora y Valentina, canto y piano; Irma Carrillo, canto.
De 19 a 21.30. — Conferencia del profesor Zen Abel.
A las 22. — Hora.

RADIO ARGENTINA (L O T)

De 11.30 a 12.30. — Orquesta clásica y jazz band; orquesta típica L. O. T.
A las 13. — Hora; boletín meteorológico.
De 17 a 18. — Orquesta clásica L. O. T.; canciones por Merchante; orquesta típica; soprano señora María E. del Buono.
A las 19. — Noticioso.

RADIO CULTURA (L O X)

De 18 a 19.30. — Noticioso.
De 19.30 a 11.30. — Orquesta clásica y jazz band.
De 11.30 a 14. — Orquesta clásica; solos de violín y cello.
De 14 a 14.30. — Boletín oficial del ministerio de agricultura.
De 14.30 a 18. — Domingo Rocafili; canto y guitarra; orquesta clásica.
De 18 a 19.30. — Canto por Ernesto Fina; orquesta típica; solos de guitarra por los guitarristas Zerda y Coliba.
De 19 a 21. — Orquesta típica; canto; orquesta clásica; violin por Olivari; canto y recitados por Víctor Galeri; guitarrista Aguilar.

RADIO BRUSA (L O V)

De 10 a 11.30. — Orquesta típica Angeloni, dúo de bandoneones Fazzi-Pallá; violinista José Basilio; clásica y jazz; canciónista Rosita Montemar.
De 11.30 a 12.30. — Discos de tenor, barítono y soprano, con orquesta clásica; jazz; canto y guitarra típica; canciónista Roberto López, con el guitarrista Bado; canto y piano por Carmenella Cielo.
De 12.30 a 13.30. — Romanzas por el bajo Umberto Chena; con la orquesta clásica.
De 13.30 a 15.30. — Dúo Márquez-Ricardi, con los guitarristas Morales y Castellanos; orquesta.

RADIO NACIONAL (L O Y)

De 10 a 11.30. — Nelly Navarro, Alma Bambó, Díaz y Tinagra, canciones; orquesta típica, jazz band y clásica.
De 11.30 a 12.30. — Sesquicentenario transmisión para el hospital de Niños; jazz band brasileña Rio Serenadora; imitaciones; Peñol; trio Gededa.
De 12.30 a 13.30. — Angélica Pardo, canciónista; orquesta típica; monólogos y diálogos; cuentos infantiles.
De 13.30 a 14.30. — Las Salteñas, canciones; tenor Bonassini; orquesta clásica; jazz band; saxofón; Ofelia Aragón, canto.
A las 15. — "Tosca", de Puccini, con el soprano Elvira Gallardo, tenor Di Lorenzo, barítono Aldo Rossi y orquesta clásica.
De 22.30 a 23.45. — Orquesta típica; canciónista Simón; música vienesa por la orquesta clásica.

BROADCASTING (L O Z)

A las 10.20. — Boletín informativo.
De 11 a 12. — Isabel Anort, canciones; Ricardo, guitarra; orquesta típica Pachó; Días, canciones del Viejo Pancho.
A las 13. — Hora oficial.
De 13 a 14.30. — Boletín informativo de los mercados de Lúner y Tablada.
De 17.30 a 19.45. — Las Salteñas, canciones del norte argentino; orquesta típica; Pedro Cavocchi, canciones; Margot Ferreyra, canto.
A las 20.45. — Boletín informativo.
A las 21. — Gran payada de centenario entre destacados jugadores de fútbol, presentada por Armandos y Armando Arce; dúo nacional Ruiz-Acuña; orquesta típica Chouza; Gómez y Davis, guitarristas.
A las 22. — Mercedes Simón, canciónista nacional; Rodríguez, Haudino y Pardo, guitarristas; orquesta típica de la estación.

ROSARIO (F2-278)

De 11 a 12.30. — Orquesta típica Spina; canto por el tenor A. Talamo; solos de violoncelo por Pedro Farrugia; canto y guitarra por Héctor Eguía Palacios; precios de cereales.
De 18 a 22.30. — Dúo nacional Silveo-Forca; orquesta típica Spléndid; orquesta clásica F. 2; canto por Carlos Daigorzi; orquesta típica Spina.

A las 22. — Hora. — Boletín informativo.
A las 22.30. — Boletín informativo.
DE ESTADOS UNIDOS (2 X A D)
A las 19. — Cotizaciones de bolsa y noticias.
A las 20.30. — Programa de agricultura de la estación W. G. Y.
A las 20.45. — Programa del estudio de la Y. G. Y.
A las 20.55. — Los Sweeney, desde Nueva York.
A las 21. — La banda dirigida por Daniela di Leo.
A las 21.30. — Los Radio Four.
A las 22. — Hora oficial a. p. m. Eastern Standard Time. Las transmisiones desde Nueva York.
De 22.30 a 23.30. — Programa desde Nueva York.

Instrucción pública

CONSEJO NACIONAL DE EDUCACION

El Consejo Nacional de Educación, en la sesión realizada últimamente, ha tomado las siguientes resoluciones:
Gastos eventuales denegados. — Establecer que los gastos auxiliares no tendrán asignación especial para "eventuales", debiendo atenderse sus pequeños gastos de este carácter con la partida que se liquide a las escuelas mayores de que dependan.
Arrendamiento de local con destino a la escuela No. 4 del C. E. 10. — Aplicar la locación del edificio que el señor Beldaserra Zam propone construir en terreno de la calle Canling números 1236 a 1242, con destino al traslado de la escuela actualmente en los locales de la misma calle, números 1275 y 1285, en las siguientes condiciones:
Término hasta el 15 de diciembre de 1932, con opción hasta dos años más por parte del consejo.
Alquiler: \$ 1.500 mensuales, pagaderos dicha fecha en que se reciba la construcción satisfactoriamente terminada.
Traslado de un vicdirector. — Traslado, a su pedido, a la escuela número 13 del C. E. 9, al vicdirector de la No. 13 del mismo distrito, Juan Pranchi, debiendo hacer efectivo a la iniciación del próximo curso escolar.
Maestro apercibido. — Apercibir al maestro de segunda categoría de la escuela número 13 de La Tampa, José León Manghiotti, por haber suministrado datos incorrectos para beneficiarse en su inscripción como postulante a cargos docentes en la capital federal; y anular la inscripción del susodicho maestro en los consejos escolares de la capital por haberse operado en base de datos falsos.
Ascenso a director. — Devolución de ternas. — Ascender a director de categoría infantil para la escuela No. 23 del C. escolar 19, al actual vicdirector de la número 2 del mismo distrito, P. N. Bachiller y escribano, don Eulogio Altamirano Reinos.
Devolución al consejo escolar las demás ternas acumuladas a este expediente a objeto de que: a) Proceda a un nuevo estudio de las mismas en vista de la imprecisión de los datos que se agregan; b) Santifique al señor Beldaserra por otro docente, pues ya fue ascendido a vicdirector con anterioridad; y c) Las eleve por separado.
Reincorporación de una directora. — Reincorporar a la señora directora Julia Montecito, S. Calvira de Esposito, por haber desahuciado la causa de su cesantía (enfermedad), y disponer que la Inspección General de territorios proponga preferentemente la ablicación que corresponde de la ciudad señora de Respeto, en una escuela que estableció el art. 56 del reglamento de licencias del 6 de agosto de 1926.
Traslados aprobados. — Aprobar el traslado de la directora de la escuela número 221 de Tampa, señora Amada C. Gatica.

FACULTAD DE CIENCIAS EXACTAS

Hasta el 2 de marzo próximo, la biblioteca de la Facultad de ciencias exactas, funcionará de 9 a 11 horas y de 15 a 18 horas.
CENTRO DE EGRESADOS Y ESTUDIANTES DE KINESITERAPIA
Clase sobre constipación. — El viernes 26 de febrero, a las 20 horas, en el local Doctor Borlino Falconet dará en el Centro Universitario de Egresados y Estudiantes de Kinesiterapia, Titicavina 1561, una clase sobre constipación.
ENSEÑANZA SECUNDARIA
Próximos exámenes complementarios. Inscripciones de alumnos. — COLEGIO NACIONAL JUAN MARTIN DE PUERTARRDON
Del 1 al 5 del mes próximo se recibirán las inscripciones de los alumnos que adquieran asignaturas de quinto año y presenten los datos necesarios para el examen de ingreso a las distintas facultades, que se efectuarán el 15 del mes entrante.
Los exámenes complementarios de alumnos regulares, incorporados y libres darán comienzo el 1 de marzo y los permisos para los mismos se expedirán por los turnos de febrero, de 9 a 11 horas para los turnos diurnos, y de 20 a 22 horas para los regulares y los de la noche.
Ingreso a primer año. — La inscripción para el ingreso al primer año se realizará del 1 al 11 del mes próximo, y en la escuela del colegio que funcionará todos los días hábiles, de 9 a 11 horas, se darán toda clase de detalles a quienes los soliciten.
COLEGIO NACIONAL BARTOLOME MITRE
En este establecimiento se expedirán los permisos para los próximos exámenes de ingreso al horario que está en los cuadros adjuntos en uno de los patios del colegio.
LICEO NACIONAL DE SEÑORITAS
Próximos exámenes. — Las solicitudes para los exámenes complementarios se recibirán en la secretaría del Liceo Nacional de Señoritas, de acuerdo al siguiente horario: primero y segundo año, el 11 de febrero; de tercero a quinto, el 12, con equivalencia e incorporadas, día 13. Los permisos correspondientes se expedirán el 15 a las alumnas regulares de primero y segundo año, el 15 a las de tercero a quinto, el 17 a las libres y el 13 a las de equivalencia e incorporadas.
Asimismo el viernes próximo se recibirán en dicho Liceo las solicitudes de exámenes de alumnas de quinto año que adquieran materias para completar el bachillerato, funcionando la secretaría para toda clase de informes, todos los días hábiles, de 9 a 11.

PROFESIONALES

MEDICOS

SECRETAS-PIEL
Tratamiento de las enfermedades venéreas-sifilíticas, gonorreas, uretritis, impetigo, etc., con el suero de DERMINAL. — Abonos económicos.
Clínica "Dr. CANTARELL"
LAVALLE 932 — De 17 a 21 horas

DENTISTAS

Dr. ADOLFO DICKMANN
DENTISTA
Enfermedades de la boca y de los dientes. — Callao 626 (tercer piso). — U. T. 44 Juncal 9705. Consultas: de 15 a 18 y en horas convenientes previas.

Dr. Juan Chertkoff
Dentista cirujano del Hospital Alvear. — Consultas: de 14 a 19. — SARMIENTO 1616, En Taleros. F. C. S.: Pavón 6153, de 9 a 12.

Dr. M. CORNERO
Ex director del Hospital Naval
Venéreas-Sifilis
ABONOS
PRIMERA CONSULTA, GRATIS
CORRIENTES 1737
De 9 a 11 y de 17 a 19

CLINICA DENTAL POPULAR
DEL CIRUJANO DENTISTA
J. M. SOSA
EXTRACCIONES SIN DOLOR
y todos los demás trabajos dentarios en general. — Taller mecánico en la casa. Trabajo enemerado y precios módicos.
Horario: de 9 a 12 y de 14 a 20
Calle PATRICIOS 381, esquina Diamante U. T. 21 Barracas 2169

Dr. Enrique Dickmann
Enfermedades internas, seborreas y niños
Gaita 221, de 13 a 16 horas. U. T. Mayo 1216.

Dr. ENRIQUE MOUCHET
MEDICO
Enfermedades internas, nerviosas y avarias. — Profesor de la Universidad. Prácticas 832, U. T. 47 Cuyo 8119. Consultas: martes, jueves y sábados, de 14 a 16.

ABOGADOS

Dr. ARTURO VERA
ABOGADO
Asuntos civiles, comerciales y criminales en la capital y provincia de Buenos Aires. — Estudio: Buenos Aires, Cangallo 1372, U. T. 33 Mayo 4023. — QUILMES: Mitre 403

HUMBERTO BARRAZA
ABOGADO
Asuntos judiciales en la Capital Federal y provincia de Buenos Aires. — Estudio: Ayacucho 336, C. F. U. T. Cuyo (47) 1692.

SECRETAS Y VENEREAS
Abonos de \$ 30 y \$ 60
BARTOLOME MITRE 1237
de las 17 a 20
Prescripción médica indispensable, JUEVES y DOMINGOS gratis, de 9 a 12 m., presentando el número del día de LA VANGUARDIA.

JOSE E. PFLEGER
ABOGADO
PERITO MERCANTIL
Asuntos civiles, comerciales y criminales. Tucumán 1335 (2o. piso), U. T. 6731 Mayo

GUIDO CASAZZA
ELECTRICIDAD Y MECANICA
Conservación de ascensores. Oficina técnica. Liniers 773. — Taller, Liniers 573, U. T. 434 Mitre.

DR. BANCALARI
Hospital Durand, Piel, Veneréas, Avarias, Aplicaciones de Radium en tumores, Fibrosis y Electro-Coagulación. — Paraná 1022, de 15 a 18.

Dr. Demetrio Aranovich
Médico del Dispensario Nacional Anti-tuberculoso. Tuberculosis, enfermedades internas y partos. — Corrientes 2395, U. T. 47 Cuyo 6295. — Consultas, de 13 a 16.

TALLER DE RELOJERIA
Se garantiza el trabajo y se hace con prontitud y esmero
SANTA FE 1450 — JUAN BINAGHI

Unión Telefónica

GUIA NUMERICA
La Empresa edita actualmente un número limitado de ejemplares de una GUIA NUMERICA.
En esta Guía figuran abreviados, en orden numérico, todos los abonados de la red general, que comprende: CAPITAL FEDERAL, SUBURBIOS y las provincias de BUENOS AIRES, SANTA FE y CORDOBA.
Esta Guía se halla en venta en la tesorería de la Empresa, AVENIDA DE MAYO 761, tercer piso, a \$ 4 cpl. cada ejemplar.
LA ADMINISTRACION.
Diciembre 10 de 1927.

EXITO TRAS EXITO a \$ 3.00
Discos dobles "ELECTRA" GRABACION ELECTRICA.
Jazz band "González"

1100-RUBICITA DEL LUEO, Fox-trot.
1101-PUM POMPELL, Fox-trot.
1102-ET REQUIERO, Pasodoble.
1103-BARBANA, Fox-trot.
1104-MANONITO DE CLAVES, Pasodoble.
1105-BARCAROLA, Fox-trot.
1106-JAPONESITA, Fox-trot.
1107-CRUZ DE HIERRO, Pasodoble.
1108-A MEDIA NOCHE, Fox-trot.
1109-PENSANDO EN MI AMOR, Fox-trot.

1124-BARCAROLA, Fox-trot.
1125-JEAN, Fox-trot.
1126-BUENOS AIRES ALEGRE, Fox-trot (parte 1a.).
1127-BUENOS AIRES ALEGRE, Fox-trot (parte 2a.).
1128-EL BARQUERO DEL VOLGA, Fox-trot.
1129-LA CORTINERA, Pasodoble.
1130-SONIA, Fox-trot.
1131-FOLLOWING THE SUN AROUND, Fox-trot.

Orquesta Típica FRANCISCO PRACANICO

783-COMPADRON, Tango.
784-ICHE PAFUSA, Oll, Tango.
785-BHAZILLA, Vals.
786-PUMANDO ESPERO, Tango.
787-1-ERDONAME, Vals.
788-PETAQUITA, Tango.
789-MUCHACHOS... A LA AVENIDA, Tango.
790-LA ZARRITA, Tango.
791-NO VOLVERAS A TU BARRIO, Tango.
792-NICANORA (Juguemos en el bosque), Tango.

793-NO TE QUEJES, HERMANO, Tango.
794-CHE CROFER, Tango.
795-JUSTICIA CRULLA, Tango.
796-SOLTERONA, Tango.

HIMNO SOCIALISTA
HIMNO DE LOS TRABAJADORES
por la banda del Centro Socialista de la Boca.
Disco "ERA", No. 13 \$ 2.00

Solicite Catálogos gratis. Aceptamos figuritas "43" y "Pour la Noblesse". \$ 0.50 para flete postal en discos.

CASA CHICA
SALTA 674-676 DE A. WARD
BUENOS AIRES



Ropa para Obreros fuerte y durable

El obrero sabe, por propia experiencia, que la índole de su trabajo exige ropas fuertes y durables, que resistan el continuo uso a que están expuestas. Teniendo en cuenta esta característica, al confeccionar nuestra

ROPA DE TRABAJO para todos los gremios

empleamos únicamente las telas y géneros más fuertes que se fabrican y en las mejores calidades, cuidando que su ejecución sea perfecta, hasta en los menores detalles.

Nuestros precios siempre son los más ventajosos.

Roveda

CALLAO esq. CANGALLO
Antes: DEFENSA 818 - Buenos Aires - U. T. 38, Mayo, 2058-2059

Nuestro inmenso surtido comprende:

- Trajes mecánicos.
- Sacos blancos.
- Guardapolvos.
- Blusas.
- Pantalones.
- Camisas.
- Camisetas.
- Calzonchillos.
- Ponchos.
- Calzado, etc., etc.

Los pedidos del interior se despachan en el día.

NUESTRA ROPA NO SE DESCOSE

Al interior remitimos gratis catálogo ilustrado.

CORREO

Antonio Domínguez. — Si es pérdida total, corresponde el 60 o/o. En el cuadro de valorización no figura lo que a usted le han propuesto.
Comité pro unificación de obreros en calzado. — Envíenos otro ejemplar de las bases.
Una testadura, Ayacucho. — En el examen deben intervenir todas las personas que lo deseen. Una frase breve cualquiera. Vuelva a leer las bases publicadas en la edición del 11 del corriente.

MANIQUI
La France Ortega
B. MITRE 1123
GAONA 156
La más importante fábrica de América BUENOS AIRES

Tintorería MARTINEZ
Limpia y plancha 1 traje \$ 4
Teñir 1 . . . 7
SE DA VUELTA A
TRAJES Y SOBRETODOS
VICTORIA. 942
U. T. 4681 RIVADAVIA

BRAZOS Y PIERNAS ARTIFICIALES

Construimos y aplicamos los modelos más livianos, que presentan un mecanismo seguro y sólido, de manejo fácil, gran duración y que permiten ejecutar a todo Amputado las mismas acciones y movimientos que en estado físico normal.

Corsets y Aparatos Ortopédicos para COXALGIA, PARALISIS, MAL de POT, GALVUS, y demás casos en general.

CORRECCION COMODA Y ABSOLUTA DE TODOS LOS DEFECTOS FISICOS

Medias y vendas elásticas. Guantes de goma.

Consultas e informes gratis. Concedemos facilidades y descuentos a Sociedades, Federaciones, etc. por intermedio de este aviso.

577, Esmeralda, 577-INSTITUTO ORTOPEDICO - Carlos Pellegrini 450
Buenos Aires
NO CONFUNDIR

"QUILMES CRISTAL" LA MEJOR CERVEZA

Teatros - Concursos - Cinematografía

Notas cinematográficas

Noticias de los estudios de la "Defu"

Defu ha conseguido la actriz francesa M. J. Marie Laurent para el papel de Fran Rayn en la nueva producción de "Theresia Raquin".

En "Manage", la nueva producción Defu, la canción "Dulce es el secreto de nuestro amor" forma parte importante. Esta canción, escrita por Franz Rotter y Otto Stransky ha sido publicada en Berlín, y ejecutada por la banda de Marek Weber, de la cual ha hecho discos la compañía Electro.

"The Animal Man" tuvo un brillante estreno en el teatro Atrium de Berlín. Todos los críticos proclamaron unánimemente a Paul Wegener como uno de los más grandes artistas de la pantalla.

Hace varios años Wegener hizo el protagonista de "Der Golem", una de las mejores películas que han salido de Alemania, pero no ha reaparecido en la pantalla por dos años. Un caloroso aplauso de bienvenida fué el homenaje, por su reaparición en la pantalla en esta que es aclamada como la mejor película de la temporada.

De la noche a la mañana, parte de una ciudad francesa ha surgido en la enorme hangar de Staaken-Berlin, actualmente usado como escenario. Vemos "La grande place" y el "Cirque moderne" y los dioses chinos producen lluvia.

Fotógrafos resguardados bajo tiendas de campaña, autos que pasan a toda velocidad y peatones que luchan contra la lluvia llevando paraguas mientras que varios hombres en ropas impermeables y con enormes mangaderas desperdician una inmensa cantidad de agua para producir el efecto verdadero.

Y allí una muchacha sin sombrero, sin medias y evidentemente sin donde recogerse, vestida solamente en una bata de dormir y sin otra protección que un pequeño abrigo sobre los hombros, es Mary Johnson, la bella actriz escandinava. Se halla exhausta y se reclina contra un poste del alambreado mientras sus fuerzas físicas y mentales parecen abandonarla.

Y entonces sabemos que ha dejado la casa aterrada después de haber visto asesinar a su padre. Mary Johnson vive, en el papel que representa, a una mirada de desesperación sus ojos sólo contemplan luces y avisos olímpicos que parecen decirle que el cruel mundo no desea saber de sus penas íntimas y que no hay nadie dispuesto a ayudar a una chiquilla presa de la angustia.

Durante esta semana repondrán sucesivamente: "La ilusión de Sabatucci", "Con las alas rotas", "El farro Manolo", "La fiesta de Santa Rosa", y "Ases y damas".

En la sección vermouth de hoy se presentará en el teatro Casino una compañía francesa de revistas de conocida actuación, con la pieza del género titulada "Buenos Aires s'amuse".

El elenco está formado por María Ley, la pareja Nelly Raiston y Filiberto, The Mara Sisters, Loulou and Gregor, Ida Schwatzmann, Mias Perkins y otros artistas, además de las doce "girls", y las maniqués.

Dirigirá el conjunto Pierre Sandrini.

Dicha probabilidad ha quedado concretada con la firma contrato a fin de que dicho conjunto actúe en el teatro Plaza, de la vecina ciudad.

El elenco hará su debut en la precitada sala mañana jueves, con su planta mayor íntegra, salvo modificaciones secundarias en el elemento coreográfico.

Dicha función de despedida se realizó en honor y beneficio de la "vedette" Laura Hernández.

Como ya se ha dicho, esta compañía se trasladará a La Plata en el día de mañana, en cuyo Coliseo Podestá actuará hasta el domingo próximo.

Estas películas son "La mujer y la ciencia", "El instante del pecado" y "Satanás vestido de seda", que se anuncian completos, pues en proyecciones anteriores se suprimieron varias escenas, por no permitirías la censura.

Las cintas continuarán proyectándose hasta el 5 de febrero, fecha en la cual comenzarán los trabajos de refacción de la sala, a fin de dejarla en condiciones para marzo, en cuyos primeros días debutará el elenco de Carlos Morales, reforzado con los contratos de Vicente Forastieri y Rafael Buonavozza.

En los últimos dos años, Benson ha estado trabajando casi exclusivamente en Europa, apareciendo entre otras producciones en "The Gracie of God" (La cana de Dios), basadas en el Antiguo Testamento y la mayoría de cuyas escenas fueron tomadas en Palestina, y en una gran producción francesa, "Mon coeur au ralenti", en la cual hizo el papel principal en un brillante reparto de famosas estrellas francesas.

Su éxito más reciente es el de la obrerilla en "Downhill", en la cual su trabajo recibió altos elogios de los principales críticos londinenses.

Durante su todavía breve carrera, Annette Benson ha aparecido en una gran variedad de papeles, desde el de una placida portocilla, en "El jardín

Algunos datos biográficos de Laura La Plante

Laura La Plante nació en St. Louis, de Misuri, pero niño aún se trasladó a Los Angeles, donde terminó sus estudios de primera y segunda enseñanza.

Entonces la salud de su padre se quebrantó y Laura pensó que a ella tocaba trabajar para sostener la familia. Como sabía manejar un automóvil, tenía talento para el baile y era vil, tenía un talento que podría conseguir trabajo en el cine.

Laura consiguió trabajo como auxiliar en una comedia Christie, y los días subsiguientes trabajó en esta comedia. Después le dieron pequeños roles y más tarde el papel principal en roles cómicos. Por algún tiempo trabajó en películas del oeste y después tuvo su primer gran éxito.

Laura cumple años — muy pocos — el 10 de noviembre. Tiene los ojos castaños, el pelo del mismo color, pero se lo tiñó hace ya varios años por razones fotográficas, pues cuadra mejor con los papeles que interpreta de niña consentida. Es casada con William Selter, uno de los mejores directores que tiene la Universal y que ha dirigido en varias de sus mejores películas a su propia esposa, lo cual demuestra su propia esposa, lo cual demuestra su arrojo.

Entre las más conocidas películas que Laura ha hecho, se cuentan "Jenny", "Butterfly", "Ideas de la juventud", "Inocencia peligrosa", "Rabia peligrosa", "Sninner Dress Suit", "Poker Face", "La bella engañadora", "Polizones", "El sol de media noche", "Medias de seda", "Seguro contra el amor", "Mujeres a la moderna", "El gato y el canario", "Gracias por el paseo" y "Novios de repuesto".

Biografía corta de Willy Fritsch

Es natural de Kottorewitz y nació el 27 de enero de 1901, contando, por consiguiente, 27 años. Sus primeros años los pasó el hoy primer galán en la "Ufa", enfocado en los estudios de ingeniero mecánico, por disposición de sus padres, pero Willy iba de año en año adelantando su colección de calzadas, hasta que este argumento fué lo suficientemente decisivo para que lo autorizasen a abandonar definitivamente las incubaciones algebraicas, y entonces Willy alternó los quehaceres del almacén de su padre con los procesos de la caza y los corzos y los osos de los montes de Kottorewitz hicieron de probar su puntería. Precisamente, fué en una hostería en plena sierra y durante una tormenta de nieve, dondo Willy Fritsch conoció a Vera Nakviska, la famosa bailarina de la Ópera de Berlín, y este encuentro hizo que el cabo de algún tiempo Willy optara por abandonar la monótona vida de comerciante y abrazase la carrera del arte. Su debut en la Ópera de Berlín pasó inadvertido, excepto para los directores de la editora cinematográfica a que pertenece, que advirtieron en él al famoso galán joven de hoy, y le ofrecieron un ventajoso contrato.

Willy Fritsch, a sus inapreciables cualidades para el cinematógrafo, usa el defecto de no ser madrugador, y el propio director Elchberg le cede trabajo leer que su primer galán comparezca por el estudio antes de las once. Willy Fritsch es un "gourmet" refinadísimo, y soltero aún, tiene que cargar personalmente con el problema que representa la busca y captura de un buen conde. Dicen que cierta política aspira a la obtención de determinado título, que le permita en su día a Willy en tales preocupaciones; pero parece ser también que el actor se conforma con ser digne y príncipe a raras, frente a la cámara, y que en materia de matrimonio, espera que un nuevo encuentro romántico como aquel de la hostería de la sierra, en sus primeros juventud, le obligue a dar el paso decisivo.

En efecto, fué recogido en un campamento de batalla de Francia y adoptado por una "nurse" americana, que lo llevó a su país una vez terminada la guerra. Su primera intervención en la pantalla, tuvo lugar en "Beau geste".

Eleanor Boardman es la dichosa madre de una niña de siete años y media, que llegó últimamente al hospital Monte Sano, Glendale, California.

La conocida actriz y su esposo, King Vidor, director de los estudios Metro Goldwyn-Mayer, están actualmente deliberando acerca del nombre que darán a la recién llegada.

Los estudios Metro-Goldwyn-Mayer poseen la mayor colección de perros del mundo. Son ellos más de quinientos, de las más diversas razas. Cada uno ha intervenido en una o varias películas, habiéndose utilizado el mayor número de ellos en la filmación de la producción "El rastro del '98", dirigida por Clarence Brown.

de Dios", hasta el de una mujer de gran mundo, en "Confetti". Sus preferidos, si se le permitiera escoger, serían papeles valientes, del estilo en que la Nazimova ha obtenido sus mejores éxitos.

La natación y el turismo en automóvil, son las diversiones favoritas de Annette Benson, y los perfumes son su debilidad.

Miscelánea

Philippe de Lacy, el juvenil actor que desempeña el papel del príncipe en la primera parte de la película "El príncipe estudiante", y el papel del hijo de Ana Karevine en "Love", tiene un pasado más romántico que que su rápido ascenso a la categoría de primer actor.

En efecto, fué recogido en un campamento de batalla de Francia y adoptado por una "nurse" americana, que lo llevó a su país una vez terminada la guerra. Su primera intervención en la pantalla, tuvo lugar en "Beau geste".

Eleanor Boardman es la dichosa madre de una niña de siete años y media, que llegó últimamente al hospital Monte Sano, Glendale, California.

La conocida actriz y su esposo, King Vidor, director de los estudios Metro Goldwyn-Mayer, están actualmente deliberando acerca del nombre que darán a la recién llegada.

Los estudios Metro-Goldwyn-Mayer poseen la mayor colección de perros del mundo. Son ellos más de quinientos, de las más diversas razas. Cada uno ha intervenido en una o varias películas, habiéndose utilizado el mayor número de ellos en la filmación de la producción "El rastro del '98", dirigida por Clarence Brown.

de Dios", hasta el de una mujer de gran mundo, en "Confetti". Sus preferidos, si se le permitiera escoger, serían papeles valientes, del estilo en que la Nazimova ha obtenido sus mejores éxitos.

La natación y el turismo en automóvil, son las diversiones favoritas de Annette Benson, y los perfumes son su debilidad.

"Más que la honra"

Compañía infantil! Pagano

La compañía española de comedias que encabeza la conocida actriz Concepción Olona, la cual acaba de iniciar una breve serie de representaciones en el Fénix, de Flores, ha dado a conocer una obra de la escritora rosarina Alicia Olivé, titulada "Más que la honra".

Dicha comedia había sido estrenada anteriormente por el mismo elenco en Rosario, obteniendo un estimable éxito. En ella la joven escritora aborda un tema que ya ha seducido a no pocos dramaturgos: el de una buena madre que en su juventud ha tenido un momento de sinceridad para con sus instintos. Muchos años después, su "deslís" importa un cortapisa para el proyecto de matrimonio de su hijo. Pero tanto este como su futura compañera tienen el suficiente valor moral para desentenderse de los prejuicios que los cercan y estimar en más que una convencional honra el cariño que los atrae y el afecto que ambos sienten por la que un día supo ser mujer.

Argumento y concepto tan explotados en la literatura dramática han ofrecido a la escritora Alicia Olivé la oportunidad de escribir una comedia valiente y emotiva. En algunos instantes el diálogo quiere aportar fundamentos de mayor peso que los sentimentales, y aun cuando nos resulta plausible el intento, justo es reconocer que Alicia Olivé escribe con mayor eficacia el diálogo emotivo.

Empero, debemos repetir que "Más que la honra" es una estimable y bien escrita comedia, cuyo valiente desenlace analítico a la joven literata rosarina.

Las actrices Olona y Abarca, y los actores Cánovas, Guevara y Porta, desempeñaron con eficacia los principales papeles de dicha obra.

La compañía infantil de dramas y comedias fantásticas, que bajo la dirección de Angelina Pagano desarrollara exitosas temporadas en el teatro San Martín, Smart y Fénix de Flores, ofrecerá una corta serie de funciones en un teatro de Mar del Plata.

Esta excursión será aprovechada por los diminutos intérpretes para descansar de las fatigas que les trajera su actuación en los teatros citados.

El próximo viernes partirán para la ciudad bañera y permanecerán allí hasta mediados de febrero.

Esta noche realizan su velada de gracia con el "El sueño de Pelusita" y el primer acto del drama "El vuelo nupcial", que interpretarán la primera actriz Angelina Pagano, José Gómez y Jorge Wallfisch. A continuación se realizará "La fiesta de la danza, la declamación y el canto", en la que interviene toda la compañía infantil, y después se ofrecerán números por Ignacio Corsini, Angelina Pagano, Adria Delhort, René Cossa, el trío Gedeón, Olinda Bozán y Francisco Busto.

Dos nuevas obras

Alberto Vacarezza y José Antonio Saldías han escrito ya sendas obras que se estrenarán en la próxima temporada.

Titulase la del primero de los nombrados "El cabo Rivero" y con ella iniciará su actuación en el Buenos Aires la compañía de Enrique Muñoz.

La de Saldías se denomina "Romance federal" y su estreno será ofrecido por la compañía de Pascual Carcavallo, en el Nacional.

Como una curiosa coincidencia consignaremos que ambas se desarrollan en la época de la tiranía de Rosas y, según tenemos entendido, en parecido ambiente.

Para "El cabo Rivero", que anteriormente titulase "Rosistas" y más tarde "Viva la Santa Federación!", Vacarezza se ha inspirado en viejos cronicones.

Para la suya, José Antonio Saldías ha recurrido a los apuntes inéditos de su padre, el historiador Adolfo Saldías, autor de la "Historia de la Confederación Argentina" y "Papeles de Rosas". Vale decir, que el comediógrafo ha operado sobre una base sólida y fidedigna que debe haberle brindado materiales de sumo interés.

Para la próxima temporada del Sarmiento

Solucionado parcialmente el conflicto suscitado entre el empresario Reall y las "vedettes" Zúffoli y Serrano, con la venida de esta última a Buenos Aires, el precitado empresario ha contratado en Méjico, para la próxima temporada revisteril del Sarmiento, a la tiple Celia Montalván, prescindiendo en esta forma de la informal Zúffoli.

En cuanto a los primeros puestos, están dotados cubiertos, salvo el cargo de coreógrafo. Cuenta la compañía, en efecto, con las tiples Celia Montalván, Baricquetta Serrano, Carmen Lamas, Sofía Bozán, Lucía Corvera e Ida Delmas.

Las tres primeras compartirán el trabajo más pesado, el que requiere mayor variedad de aptitudes de cantantes y bailarinas. Las señoritas Bozán, Corvera y Delmas continuarán en sus respectivas especialidades teatrales.

El cuadro masculino está formado por Alfredo Camiña, José Otal, Severo Fernández, Arturo R. Brown, Aparicio Podestá, J. J. Fernández, Máximo Orsi y José Harold.

La dirección de la compañía está resuelta a iniciar la temporada en los primeros días de marzo.

Reprise en el Buenos Aires

Esta noche subirá a la escena del teatro Buenos Aires la conocida comedia de Alberto Novión, titulada "Mista Pancho, la brava".

La compañía de Arturo Mario, que ensayo cuidadosamente la obra, espera obtener un éxito con la interpretación de la pieza, con lo cual elevarían un poco el nivel artístico de la temporada.

Las zarzuelas del teatro Avenida

En la segunda sección de esta noche la compañía que dirige Diego Valero repone en los carteles del Avenida la graciosa ópera-zarzuela "Las mujeres de Luceueta", de Paso y Guerrero, que tan buen éxito alcanzara el año pasado.

La compañía ensaya las repeticiones de: "No te cases que peligras" y "Las tres cosas de Juanita", dos obras graciosas que tienen acreditada su fama y que seguramente repetirán ahora el éxito de otro momento.

Siguen los ensayos de "Mujeres peligrosas", revista de Franco Padilla y el maestro Carretero, en la que interviene toda la compañía, habiendo Padilla repartido a cada una de las tiples de la misma un papel de "mujer peligrosa" que representa algunas de las galantes heroínas de la historia. Esto dará ocasión a lucir vistosos vestuarios y decorados.

Siguen los ensayos de "Mujeres peligrosas", revista de Franco Padilla y el maestro Carretero, en la que interviene toda la compañía, habiendo Padilla repartido a cada una de las tiples de la misma un papel de "mujer peligrosa" que representa algunas de las galantes heroínas de la historia. Esto dará ocasión a lucir vistosos vestuarios y decorados.



GUILLERMO BATTAGLIA, primer actor de la compañía de Lina Estévez, que ayer debutó en el teatro Príncipe.

Debut en el Príncipe

Añoche se presentó en el teatro Príncipe, de Belgrano, la compañía nacional de género chico que tiene por primera figura a Lina Estévez, con cuatro repeticiones: "Ases y damas" y "Los dos tórtolos".

El público recibió con amabilidad el elenco, cuyos componentes son: Juana Martínez, Sara Mistral, René Pocovi, Nora Osés, Rosa Montemar y Adela Vidal y los actores Guillermo Battaglia, Pascual Floricotta, Hopollito Figueroa, Pedro Florito, Pedro Tocci, Nicolás Negri y otros elementos conocidos.

Durante la temporada que proyectan ofrecer en esta sala continuarán repitiendo obras de éxito, anunciándose para en breve "Santo de pacoilla", "Las d'enfrente", "El cotorro de Cacho Tabares" y "Polleras cortas".

El conjunto del Realstar

La compañía de género chico nacional, que tiene por primeras figuras a María Luisa Notar y Héctor Cuore, ofreció anoche en el teatro Realstar, de Caballito, una discreta interpretación de la pieza de Alberto Vacarezza titulada "La vida es un sainete".

Durante esta semana repondrán sucesivamente: "La ilusión de Sabatucci", "Con las alas rotas", "El farro Manolo", "La fiesta de Santa Rosa", y "Ases y damas".

En la sección vermouth de hoy se presentará en el teatro Casino una compañía francesa de revistas de conocida actuación, con la pieza del género titulada "Buenos Aires s'amuse".

El elenco está formado por María Ley, la pareja Nelly Raiston y Filiberto, The Mara Sisters, Loulou and Gregor, Ida Schwatzmann, Mias Perkins y otros artistas, además de las doce "girls", y las maniqués.

Dirigirá el conjunto Pierre Sandrini.

Exhibiciones cinematográficas en el Porteño

Desde anoche, la sala del teatro Porteño, ha vuelto a ofrecer exhibiciones cinematográficas del género que más se estima en el verano; es decir, del llamado "no apto para menores".

Estas películas son "La mujer y la ciencia", "El instante del pecado" y "Satanás vestido de seda", que se anuncian completos, pues en proyecciones anteriores se suprimieron varias escenas, por no permitirías la censura.

Las cintas continuarán proyectándose hasta el 5 de febrero, fecha en la cual comenzarán los trabajos de refacción de la sala, a fin de dejarla en condiciones para marzo, en cuyos primeros días debutará el elenco de Carlos Morales, reforzado con los contratos de Vicente Forastieri y Rafael Buonavozza.

Noticias breves

Un cronista madrileño anuncia como probable la disolución, en un tiempo no lejano, de la Sociedad de Autores Españoles.

—Mario Roda ha escrito últimamente una obra para Ruggero titulada "La querecencia", y otra sin título aún para Alippi y Casaux.

—El sábado próximo se ofrecerá en el Smart una nueva revista.

El Radio Club M-G-M

Continúa funcionando con éxito este popular Club, auspiciado por la empresa Metro-Goldwyn-Mayer, y que desde hace cuatro meses, viene transmitiendo a millares de oyentes las últimas noticias de la pantalla. Los concursos semanales de artistas provocan siempre las mismas manifestaciones de entusiasmo entre los oyentes, que son premiados con hermosas fotografías y otras originales recompensas.

Las audiciones se realizan todos los viernes, de 20 a las 20.30, por intermedio de la estación L. O. Z.

La carrera artística de Annette Benson

Annette Benson actúa ante el objetivo desde hace unos cinco años; debutó en una forma que muchos le envidian.

Se presentó en los estudios de George Clark, y con gran sorpresa suya, fué inmediatamente tomada para formar parte de la comparsa en una escena. Miles Mander, con quien ella más tarde iba a hacer papel de estrella, por una curiosa coincidencia, hacía el mismo día y de la misma humilde manera, su primera aparición en el cinematógrafo.

Después de esta primera aparición en el cinematógrafo, Benson decidió que no estaría mal el dedicarse a la pantalla. Su historia es un continuo avance, pues luego de haber debutado como "extra", apareció en el papel de hermana de Betty Balfour, en "Squita", y en dos producciones Wels-Pearson. En "Lover of Arabay" compartió los laureles con Miles Mander, hizo el papel principal en una película dirigida por Adrián Brunel y fué escogida por George Fitzmaurice para papeles importantes en "Three Live Ghots" y "The Man-Home", y cuyas escenas exteriores fueron tomadas en Italia.

En los últimos dos años, Benson ha estado trabajando casi exclusivamente en Europa, apareciendo entre otras producciones en "The Gracie of God" (La cana de Dios), basadas en el Antiguo Testamento y la mayoría de cuyas escenas fueron tomadas en Palestina, y en una gran producción francesa, "Mon coeur au ralenti", en la cual hizo el papel principal en un brillante reparto de famosas estrellas francesas.

Su éxito más reciente es el de la obrerilla en "Downhill", en la cual su trabajo recibió altos elogios de los principales críticos londinenses.

Durante su todavía breve carrera, Annette Benson ha aparecido en una gran variedad de papeles, desde el de una placida portocilla, en "El jardín

ESPECTACULOS TEATRALES Y CINEMATOGRAFICOS

Table with columns for different theaters and cinema houses, listing showtimes and programs. Includes theaters like Nacional, Avenida, and various cinema houses like Select Buen Orden, Cine Gloria, etc.